
o TEMPO: Frente fria: negativo. Pressão
atmosférica média: 1005.1 milibares. Tem
peratura média do dia: 29.7 graus centí

grados. Umidade relativa média: 89.9 por
cento. Estado médio do céu: cumulus,
stratus, de claro a encoberto. Estado médio
do tempo: com formações de trovoadas no,
planalto e instabilidades no litoral. Tempo
médio: estável. Previsão: A. Seixas Netto.
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CONCURSO - Encerra-se amanhã Q

prazo para as inscrições ao concurso para
professor da Escola Técnica Federal de Santa
Catarina, nas disciplinas de Física e de Orga
nização e Segurança do Trabalho. O edital
acha-se afixado na portaria daquele estabe
lecimento e os interessados poderão ser aten
didos no horário das 12 às 18 horas na Secre
taria da Etefesc.

Amanhã Florianópolis estará completando 247 de sua

elevação aos foros de vila. O ESTADO promoveu uma mesa

redonda com o Prefeito Ary Oliveira e seus assessores

para ver o que pensam os administradores do futuro da Capital

Capital
,

-

vai

feição com

mudar
.

\
de

novo plano
o Prefeito Ary Oliveira quer colocar 'em execução o novo Plano Diretor d� Capital tão logo ele seia aprovado pela Câmara. Grandes transformações na paisagem ur�na estão previstas (P. 8).

/

Fernando Bastos e

.. José Ma�ro Ortiga
ainda alimentam

esperanças de ver
Santa Catarina

participando do

campeonato nacional
de 1973. Ortiga vai

hoje ao Rio, mas
afirma que não vai

tratar do assunto na

CBD, o que é muito

pouco provável.

Bastos e Drl�ga ainda
.' \

esperampelonacional
Presidentes de clubes catarinenses Bastos, do Avaí, e José Mauro Ortiga, Figueira, seguirá hoje para o Rio, a

fim de tratar do assunto junto à Con

federação Brasileira de Desportos.
(esportes, pgs. _7 e 8 do II) e 8 do II)

ainda mantém acesas as esperanças

q;.:."fI(I)" sua participação no cam

peonato nacional. Alegam Fernando
.

do Figueirense, que ainda acreditam

nas promessas de João Havelange ao

Governo do Estado. O mandatário do
. -.:. ,. .....

.

Além dos ferimentos provocados em quatro pess_oas, a Kombi sofreu grandes danos materiais

Kombi sem freio
,

emcaminhão:4 feridos

.

Preços do RU
sào mantidos

, (

pelo Reitor

Os estudantes que fazem suas refeições no Restaurante
Universitário continuarão pagando Cr$ 2,00 pela
bandeja e nãoterãodireito ao repeteco, pois

.

o Reitor Roberto Lacerda decidiu manter a

posição, não deferindo a solicitação dos 1.948

universitérios que. lhe enviaram um abaixo assinado

pedindo a revogação da decisão. O fato não chegou
a causar surpresa aos estudantes, que esperavam
que suas ponderações não fossem aceitas (Pág. 3).

Quatro pessoas ficaram feridas e estão

hospitalizadas em consequência de aci

dente ocorrido ontem na BR-I01, al
tura de Tijucas, quando uma kombí'
perdeu os freios, chocando-se violenta-

mente contra a traseira de um cami

nhão. A kombi ficou com sua frente
toda destruída e 9S feridos - inclusive
uma senhora grávida - foram transpor
tados para Florianópolis,. Também on-

tem uma kombi capotou ao fazer um

das curvas do morro da Lagoa, deixan
do os seus três passageiros com feri

mentos.

o Presidente do Banco do Brasil, Sr. Nestor Jost, voltou a

se manifestar ontem sobre a necessidade de participação
dos políticos nas altas decisões nacionais. Disse I

que a direção dos
assuntos públicos deve caber à classe

política, não podendo o País
ficar cingido à opinião da tecnocracia (Página 5).

'"

(Leia na página 8).

ParticipaçãO dos
i

políticos tem a

defesa de Jost

Ponte pode f icar pronta em dezembro de 74
o presidente da Comissão
Executiva da nova ponte,
Coronel Gilberto Meireles,

quebrou ontem o silêncio que

virha guardando em torno '

das obras, adiantando que as

mesmas deverão estar

conclu (das no dia 20 de

dezembro de 1974, a ser mantido
o ritmo atual dos trabalhos.
A declaração foi feita por
ocasião da visita que o

presidente do Tribunal de Contas,
Conselheiro Nilton CherelTi, fez

ao canteiro de obras.
Ainda ontem.na Assembléia,

o Deputado Waldir Buzzatto (MOB)
anunciou um pedido de instalação

de CPI a fim de apurar fatos

As fundações da nova ponte devem estar conclu ídas em setembro próximo, segundo as previsões dos engenheiros. relacionados à nova ponte (P.3).

Jost voltou ao velho tema

Nilton Cherem ouviu detalhes dos trabalhos
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ITT ofereceu ll11ilhão de dólares
,

para que aCIA derr'_basseAllende
Irlanda: forças'
protestantes se
unem para atacar

Os planos de paz apresentados pela Inglaterra não agradaram protestantes.

Poderosas forças protestantes uniram-se o ntcm na Irlanda do

Norre para lançar um ataque em grande escala contra os planos
hri tan irox de paz para esta Provúicia, que prevêem um desgaste da

xuprcrnucia protestante. Grupos católicos. incluindo as guerrilhas do
l.xércit o Republicano Irlandês, cumpriram estritamente com v a

trégua de propaganda "solicitada por grupos moderados a' fim de (
impcd ir a violência cm consequência da publ icação das propostas. de'
paZ.

lntre tanto, os dirigentes protes-tantes apareceram-com o rosto

«imbrioa uma' reunião de quatro 'horas, após a qual anunciaram a

rl-,i�':iu de' um novo partido político oficial, qualificado como de
"última opo rtunrdudc" para a Irlanda do Norte pelo administrado
briui nico William Whitclaw,

Houve pouco incidentes violentos no Norte enquanto
.

os

porta-vozes da maioria protestantes e da minoria católica, à qual
superam àqueles numa proporção de dois a um, estudavam as

propostas britânicas..
l.ntrctanto, um jovem católico de 16 anos morreu na noite

anterior em Belfast baleado por indivíduos que dispararam com

metralhadoras dentro de um automóvel em marcha.

Marinha resolve acàtar �
vitória 'de Heetor 'Campora
A Marinha de 'Guerra, tradicionalmente

a mais contrária ao peronismo, ratificou
terça-feira à noite sua intenção de acatar a

vitória eleitoral do peronista Hector J.

Campora, mas não deixou de fazer a

ameaça velada de que não aceitará "vícios
de épocas superadas". Com estas palavras o
Conselho de Almirantes se referiu à época
elo governo de Juan D. Peron quando; no
entender dos almirantes e outros setores
militares governistas, houve "desmandos".
Ontem, o futuro governo da Frente Justi
cialista de libertação recebeu a adesão por
parte do Partido Comunista que convidou a

""formar uma muralha anti-oligárquica" em
torno da administração peronista.
VIGfLANCIA

A reunião que emitiu o comunicado foi

p residida pelo comandan te-em-chefe da
Amada, limirante Carlos Coda, que junto
com lanusse e o brigadeiro Carlos A Rey
integram a 11nta de comandantes das
Forças Armadas, centro de poder do atual
regime militar. Antes desta posição pública
da Marinha, na semana passada, os generais
de divisão do Exército --convocad9s por
L a nus s e - fizeram "ümã "cómunicaçãõ

.

semelhante à de' seus éompanheíros da
Marinha. Contudo, além destas declarações
retificando o resultadp das eleições, existe
um documento de 5 pontos assinados par·
repr e se ntantes . importantes das Forças
Armadas. ]'Iéste documento os' signatários
se comprometem a garantir "a plena
v igência das instituições democráticas",
mostrando-se especialmente preocupados
em vigiar a ·concessão de anistias a presos
pol íticos e em garantir a ,presença mili�ar
nas questões referentes à segurança interna
e externa.

Tanto Campora comO os principais
candidatos nas recentes eleições - o radical

Balbin, o centrista Manrique e Aende, de
centro-esquerda - denunciaram os cinco

pontos como ·ilegais. Entretanto, têm

importância política como expressão do
sentimento médio dos comandos militares.
Os observadores acreditam 'que um dos
temas delicados que o governo peronista
enfrentará é a definição de atitudes frente
ãs Forças Amadas. Seguramente estas

pressionarão para que o governo não realize

"depurações" em seus quadros, "anistias
indiscriminadas" aos presos políticos; e não
dê preponderância aos setores mais radicali
sados do peronismo, cuja principal reivindi-

. cação - "a pátria socialista" - desagrada
especialmente aos militares.
DIVERGÊNCIAS

Em sua declaração o Partido Comunista
alertou que a Frente "por seu programa
difuso e por"compOSiçãO heterogênea, não
reúne as condições para encarnar uma ver

dadeira frente anti-oligárquica e anti-impe
rialista. Ein seu seio convivem aqueles que
realmente aspiram a mudanças revolucioná
rias com elementos; ligados a interesses

, imperialistas (o ex-presidente Arturo
�

Frondízi e seu assessor RógeIlo Friferlô;
vinculados a consórcios petroleiros); com
elementos conservadores (o vice-presidente
Solano Lima), com elementos nacionalistas
de direita, com elementos -oportunistas e

com pelegos dossindicatos,"
O Partido acrescentou que "não tardará

em manifestar-se à contradição existente
entre as tendências que defendem mudan
ças de fundo e as tendências de centro-di·
reita que consideram a Frente como dique
de contenção do processo de esquerdização
das massas. "Sendo assim, a organização
considerou que o pov:o deve exigir o cum

primento dos aspectos programáticos pro
gressistas", 'da Plataforma da Frente.'

noticiário internacional fornecido pela as50ciated pre55

Líbia ,acusada de
dispqrar contra
avião dos EUA

Segundo um anúncio impreciso do Departamento do Estado

norte-americano, parece que aviões militares líbios atacaram ontem

. .uin avião militar dos Estados Unidos, num aparelho de transporte
C-l30. Funcionãrios do Departamento disseram que tal ataque foi
sobre águas internacionais, enquanto outras fontes afirmam que se

deu perto de Malta. Os .informantes coincidem em algo: oavião não

foi atingido pelos disparos.
Sem apresentar maiores detalhes sobre a situação; os.

funcionários do Iepartamento assimilaram que sem dúvida o avião
norte-americano não violou o território da Iíbia. Por sua vez, em

Atenas, a Força Aérea norte-américana e funcionários da embaixada
se abstiveram de negar ou confirmar que o Hércules fora obrigado a

fazer uma. aterrissagem de emergência na base da Força rerea dos

Estados'thidos nesta cidade.

"Carecemos de informação a respeito", foi o comentário de um

representante do governo lfbio ao ser entrevistado sobre o provável
ataque sobre o qual chegaram as primeiras informações através do

Departamento de Estado norte-americano. Os meios de informação
lfbios também não fizeram nenhum comentário sobre o assunto.

Continua. inalterado
,r�q g�b_ifJet. chileno:��<í�<i,.

. Persiste ainda no Chile a. dúvida a cerca da esperada
reestruturação do Gabinete Ministerial, enquanto o Governo
enfrenta crescentes conflitos com a oposição.

O Ministro da Agricultu!a, Orlando'Calderon, disse' que no

decorrer desta semana, todos os Ministros colocariam seus cargos a

. disposição do Presidente' Salvador Allende a fim de "deixá-lo em

liberdade de ação" para uma eventual reestruturação de seu

Gabinete de 15 membros. Até ontem porém, após várias reuniões e

consultas pol{ticas não se verificou a eSpllrada' renúncia coletiva

apesar da decisão anteriormente firmada' pel�s Ministros.
As controvérsias entre Governo-Oposição, tiverain origem num

projeto do Governo aumentando os salários dos trabalhadores'
chilenos. A oposição repeliu esta atitude po; considerá-Ia "uma
burla aos t�abalhadores\', pois, concedendo a majoração salarial com
base no aumento de alguns impostos, seria "colpcar o dinheiro' no
bolso dos trabalhadores de um lado e tirá-lo' do ou tro".

Por outro lado, o Governo do Chile rechaça este argumento,
afirmando que aS elevações dos impostos afetariam somente' aos
mais ricos ..

CANASVIEIRAS

Vende-se 2 lotes no Balneário de Canasviei-

ras, perto do Country Club.

,Tr�tar com Gastão fones 4604 e 3164.

Hoje nn" Bancas

O ex-diretor da Agência Central de Inte
Iigência John J. McCone disse ontem que a

empresa ITT ofereceu um milhão de dóla
res "para organizar uma coalisão" no Con
gresso chileno que impediria a eleição de
presidente Salvador Allende. McCone disse

"

que apresentou à ClA, assim como à Casa
Branca, I) plano que qualificou 'como "fór
mula Alesandri", mas não foi executado.

O assessor presidencial Henry Kissinger
"me agradeceu muito a visita dizendo-me
que esperasse uma resposta - explicou
McCo.ne". Suponho que o aceitaram por
que nunca recebi uma contestação.

McCone �?i � principa! testemunha na

segunda audiência da comissão especial do
Senado que investiga as denúncias segundo
as quais a International Telegraph and' Tele
phone - ITT �. tentou derrubar o presi
dente Salvador Allende.

.

O presidente da Comissão Frank Church
disse que "é 5_!lrpreendente que no mesmo

momento em que estamos empenhados no

Vietnã por assegurar a livre determinação
desse povo trata-se de alterar uma decisão
adotada livremente pelo povo chileno." '.

Os legisladores submeteram McCone a
um intenso in.terrogatório sobre o uso que
pensava fazer do milhão de dólares.

.

�cCone: "Pensava-se numa ação cons-
trutíva., de obras sociais que incluiriam
casas, a assistência técnica, de garantia às
instituições chilenas."· .

Clifford Casse: "É difícil acreditar que
se tenha pensado que com um milhão de
dólares poder-se-ia haver conseguido em

seis semanas (espaço de tempo entre a

eleição e a decisão do Congresso Chileno),
o que 1.400 milhões de dólares em

assistência econômica ao Chile não pude
ram consegua na década anterior."

.

Church: Deixe-me apresentar-lhe uma

situação hipotética. Suponhamos que numa

eleição norte-americana o candidato que se

"'
opusesse .às diversões estrangeiras houvesse
conseguido a maioria absoluta. Como veria

você se por exemplo a Shell Oil, tratasse

junto ao Governo britânico evitar sua con

firmação? "
McCone: "Me sentiria muito depri

mido."
Church: "Como pensa você que se seno

tiriam os chilenos num caso similar? "

McCone: "Nisto há uma diferença, pois
as duas terceiras partes do povo chileno
não apoiavam esse candidato."

Church: "Nixon foi eleito pela primeira
vez sem que contasse com a maioria abso-
luta do voto popular:"

. .

A INTERPELAÇÃO .

Mcf'one, que atualmente é membro da
juntá diretiva da !'TT, respondeu durante
duas horas a interpelação legislativa. Assi
nalou que o diretor da CIA durante a época
em que ocorreram as coisas havia ante

cipado o triunfo eleitoral de Allende.
Entretanto; na mesma época estuda

vam-se planeis para impedir sua eleição,
uma, vez que a plataforma de Allende ínco
.modava as empresas estrangeiras, incluindo
a ITT, 'com a ameaça de nacionalização:

Church perguntou se os interesses da
empresa privada e do governo norte
americano eram os mesmos."

- Não necessariamente - respondeu
McCone."

Ele revelou que a rrr não tinha
nenhuma inteção de financiar uma opera
ção da ClA, mas alguém reuniu-se com seus

principais oponentes, Alesandri e o candi
dato democrata cristão, Radomiro Tomic,
dizendo-lhes: "Vocês cometerão um sui
cídio político se não se unem." McCone
insistiu que a maioria do povo chileno "não'·
desejava sucumbir a filosofia marxista."
"Entretanto ninguém fez nada" - afirmou.

McCone revelou que o chefe da elA. na
época, Richard Hemls, havia antecipado a

vitória de Allende. Assinalou que ambos
haviam conversado :'como amigos
pessoais" sobre se poderia fazer para im

pedir a vitória.

Po-�cia \,argentina entra'
,em greve. Quer ganhar mais

-e,
\

A greve policial por melhores salários Antes o Governo nacional ordenara a

que atinge diversas províncias argentinas se virtual mobilização militar dos policiais de
agravou ontem quando uns cinco mil poli- Mensoza, a 1 000 quilômetros a oeste de
ciais ocuparam a chefatura da' polícia da Buenos Ares e primeiro foco do movimen-
Província de Buenos Aires, na cidade de La to grevista que logo se estendeu às provfn-
Plata, a 60 quilômetros ao sul da capital. A cias de San Juan, San Luís, Chubut, Santa
ocupação começou às 13hIOmin (hora 10- Fé e Buenos Aires.
cal), participando dela efetivos da infanta- O r"

.... . d:
ria, cavalaria, comunicações e. rnózeis das .

s po :cladls provmcII�I� reivm Icamd uma
, difetentes�uItid;id.esi.(e'o is

.

f'
,

. J e��lparaçao e seus sa anos com os a po-

0'1' ; 'ct'
'__

'tal
. ;glt' nai que, 91,JI1arn,a ,� > hCla'federa};<'l'que;;equivaleria a um.aumen-

p. reia. a capi .argen ma. t ó'
.

'100 N
� .

,

Fortemente armados os oliciais to a-:
o .pr ximo a . por_.cent,O: uma tentatí-

ram em primeiro lugar � set�r de trans:is- �� de acalmar os grevistas, ? .gover?? anun-

'são da eh f t id
CIOU segunda-feira um salário mmimo de

todo O eedI·afl'CuI·rOa, R�ra en;' sulegtUl a,ocuPtar 850 pesos novos (85 dólares) para todos os
. ,<,-,ase SllTI aneamen e, tes nrovinci

. -

d
grevista-s tomaram a sede regional da polf- agen es pr?VmClals, com exceçao os ,age�-
cia buenosairense em Mar deI Pláta, cidade te� �a caplt.al. Estes receberam um sal�f1o
blaneária situada a 400 quilômetros ao sul

mlI1llTIO maior, �e 1 ISO. pesos, \ 115 dóla-

da capital argentina. Ai ocupações começa- res), ficando equiparados a polícia federal.
ram horas depois que o Cbvemo do presí- A medida' divisória do Coverno não teve
deI\te Lanusse ordenou a "convocação" - resultado: os policiais provinciais recusaram
a partir das 15 horas (hora local) de ontem o aumento por ser insufici/ente, e os de
- todos os policiais da Província de Buenos

. Buenos Aires, por considerar que a equipa-
/ires? medida esta que na prática equivale a .ração só compreende, os agentes e sub-ofi-
uma mobilizaçãomilitar.. ciais e não aos oficiais.

GOVERNO DO ESTADO DE 'SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS SERViÇOS PÚBLICOS .

COMPANHIA CATARINENSE DE TELECOMUNICAÇOES - COTESC'

EDITAL D� TOMADA DE PREÇOS Nº 010/73
"
- MATERIAL DE REDE -�

.
,

A Compánhia Catarinense de Telecomunicações - COTESC, torna público para
.
conhecimento dos interessados que receberá propostas para a aquisicão de mate�ial "DE
REDE", até o dia 05 de abril de 1973, às 18:15 horas. Local DIVISÃO DE COMPRAS - Rua
Victor Meirelles� 11 - Florianópqlis - SC. O Edital e maiores esçlarecimentos poderão ser
obtidos na D,vlsao de Compras da COTESC no endereço acima.

Florianó'pol is, 14,de março de 1973

I>: DIRETORIA
Raimundo Vieira Filho
Direto'r

Milton J.S. Del. Corona
Diretor

.

'BESC TURISMO S.A.
C.G.C.lM.F.· 82.510.785/001
Reg. Embratur 17/SC Cat.'A

COMUNICAÇÃO -AOS SENHORES ACIONISTAS
lêvamos ao conhecimento dos Senhores .A:ionistas que se encontram à sua·

disposição, na sede desta Empresa, sita à Rua Tr"jano, no. 16, 20. andar, nesta,
cidade de Florianópolis, os documentos a que se refere o. artigo 99, do �creto-Let
no. 2.627, de 26 de setembro de 1940.

'

Florianópolis (SCI, 10 de março de 1973.

Cyro G'evaerd
Presidente

Veja
Capricho
Quatro 'Rodas
Placar
POP
Fatos Fotos
Sétimo CéiJ
Amiga
Pais e Filhos
Cartaz
Romance Moderno
Novela
'Grande Hotel
Planeta
Garibaldo

. A Cigarra

•
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preitada. Mas o problema é que não. se

trata na verdade de um aditivo. Houve

um substitutivo global ao projeto. O

.q\l.,e o Cbverno fez, sob o pretexto de

aditivo, foi um substitutivo total. VIl)
novo contrato, sobre nova, obra. A

obra não é mais aquela que está em

preitada. Aponte a ser construída não

é mais composta de duas pontes com

três pistas de rolamento, num total de

seis pistas. �ora é 'uma ponte só, com
quatro pistas rolantes, e sem passilgem
para pedestres, que estava prevista na

originai.
"E o mais estranho, ainda" -; disse

- "é que embora com esse substitutivo

a obra tenha sído reduzida em cerca de
,

40%, em termos de material e serviços,
em cruzeiros a redução chegou a ape
nas 5 milhões. Ocusto não sofreu alte

ração condizente com a redução da

obra. Ora, que juízo poderemos fazei'
de um fato como esse?

O pronunciamento do Sr. Waldir

Buzatto não foi contraditado por ne

nhum dos deputados da Arena, que

apenas ouviram, em silêncio. O líder
arenísta Henrique Córdova afirmou em

aparte que o assunto só poderia ser tra

tado na Assembléia da forma como es

tava, sendo tratado - um monólogo do.
'orador - enquanto o Governo não

prestasse à Casa as informações sufi
cientes ao esclarecimento das dúvidas
I.

'

suscitadas, Eo Ieputado Nelson Pedri-
, ni,' reagindo contra a alegação de que
os deputados da Aena seriam culpa
dos pelas reforrnulações do' projeto da

ponte - alegação feita' em aparte pelo
Deputado Carlos Büchele - disse que
os deputados ou a Â>sembléia não têm

responsabilidades pelos fatos posterio
res ã.sustação da execução do contrato

original, explicando: "A Assembléia

aprovou um decreto-legislativo deter
minando a sustação da execução do
contrato. Portanto, não sustou o con

trato.
"

Deputado anuncia CPI sobre ponte
Refeições do RU vão ficar
com seus preços inalterados·

Para reivindicar o retorno do direito que o estudante
possuía de 'repetir porções de alimentos durante as refei

ções no RU, e o tabelamento do preço da bandeja em

Cr $ 1,80 ao invés (1'$ 2,00, os alunos, argumentaram no

abaixo-assinado que "o estudo elaborado pelo Grupo de

Trabalho nomeado pelo Reitor, que provocou o aumen

,to dos preços e eliminou o repeteco, cometeu vários en-

ganos ao. fazer cálculos baseados em números e preços,

para a, aquisição de alimentos, comprovadamente ir- Quanto à alegação dos alunos, segundo a qual .o pró-
reais", prio Grupo de Trabalho que preparou os estudos admitiu

,

Emboraos alunos afirmem ainda que o próprio Gru-' que os levantamentos feitos são falhos, disse o professor

pO de Trabalho reconheceu seus enganos -'- "até eles Roberto Lacerda que "a mim o Grupo não admitiu ain-

admitiram que o estudo é falho" _, o Reitor prefere não da. Não sei que números irreais são esses citados. Só sei

de uma coisa real: o déficit". I

comentar a autenticidade ou não do estudo, dizendo em

seu ofício que a majoração dos' preços foi decidida pelo ,
O porquê dos levantamentos feitos pela Reitoria não

"Egrégio Conselho de Curadores".
' abordaram a situação' sócio-econômica dos estudantes,

Acatando uma sugestão, anteriormente apresentada que frequentam o RU - preocupando-se apenas em re-

,duzir o déficit -o professor Roberto Lacerda não explipelos universitários, o professor Roberto Lacerda infor-
ma também em seu ofício que já solicitou ao Grupo de cou. Entende que é preciso haver "compreensão".
Trabalho da Reitoria Um outro estudo que possa provar

- Defendo o ponto de vista segundo o qual aquele
li validade da portaria que aumentou os preços e pôs fi que pode pagar, deve pagar.

ao repeteco.
'

Lembrou ainda que "nós estamos tentando .dar ao

estudante pobre Uma séÍ'ie de possibilidades aqui na'A íntegra do ofício encaminhado ao presidente do
OCE é a seguinte: "Acusamos o recebimento das conclu- Ufsc, O próprio fato de uma Ire feição a 0$ 2,00já é

.

sões da Â>sembléia Geral dos Estudantes, realizada no ,

uma possibilidade. Não é muita gente que consegue uma

dia 14 do corrente, nesse Diretório. A decisão do Egrégio refeição a esse preço em Florianópolis",
'Conselho de Curadores, ,consubstanciada na resolução

.

Indago a respeito de quais seriam as demais possibili-

n�. 05/73" fundamentou-se em e,sl�.4.Qs qu� lhe forflm ,' .. da,des, que,�a U�sc :est�,rrovide,�ci�nd�, � .:� ,,�e:il��cilitar
"'a resemadosrO'refeado- colegiado tpnderá reVenf 'q'Ú'art:J� "O,os,estnd(i)�.dos,alunos pobres .dísse ��� "'I"� -';'.
, d� dispuser de rióvos efémentos que foram solicitados ao

.' ,,[, 'Femes a bolsa de trabalho, por exemplo.

Grupo de Trabalho no. 001/73/Srao. Julgamos das ne-
ESPERA

cessarias a constituição de Grupo de Trabalho, paralelo ,O Grupo de Tràbaiho da- Reitoria deverá apresentar
ao de no. OQl /63/Srao, tendo em vista 'que a representa- suas conclusões no próximo dia 27. Até lá, os universitá-

ção estudantil, bem como qualquer integrante do grupo,' , rios deverão realizar novos encontros a fim de estabele-

poderá se assessorar de professores ou de estudantes, no cer a posição a ser tomada. '

A bandeja continuará a ser servida só uma vez.

O Reitor Roberto, Lacerda enviou ,ofIcio ao presi
dente do Diretório Central dos Estudantes, no qual dá
resposta ao abaixo-assinado que lhe fora encaminhado

, por 1.948 universitários, solicitarido revisão nos novos

preços fixados para as refeições do RU e pedindo a volta
do repeteco. Anbas as solicitações não foram aceitas,
fato que não causou surpresa entre a maioria dos alunos
da Ufsc.

O COMUNiCADO

,

decurso de análise ulterior. No ensejo, reiteramos a Vos-

sa Senhoria protestos de estima e consideração".
OS ARGUMENTOS

Um dia após ter se recusado a fazer quaisquer declara

ções à 'imprensa sobre o problema, o Reitor Roberto
Lacerda resolveu quebrar seu silêncio para dizer a O ES

TADO que considera "normal" o 'protesto dos estudan

tes. Eargumentou: "ninguém gosta de aumentos".'
Explicou que "não podia" aproveitar as reivindica

ções feitas pelos alunos, porque os estudos elaborados

pela Reitoria foram "sérios".
,

- Não posso deixar de aceitar uma coisa que está sob

apreciação de uma comissão que chegou a uma conclu
são através de estudos sérios. É evidente que a comissão

possa rever alguma das suas indicações. mas uma coisa

dificilmente conseguirá, e, nem 'creio que os estudantes

consigam: fazer com que.o RV tenha uma receita supe
rior à despesa. O deficit, evidentemente existe. Nio vejo,
portanto, razão para retornar à situação anterior sem os

novos estudos que o Grupo de Trabalho fará.

Admite o Reitor que há possibilidade de revogação da
I

.portaria que aumentou o valor dos preços das refeições,
e a consequente volta do repeteco, desde que o Omselho
de Curadores assim determine. Porém, achaque essa pos
sibilidade é remota.

- É lógico que' se pode altera:r a decisão. Agora ...
realmente, eu não gosto de dar falsas esperanças para

, ninguéi:n. É muito difícil reduzir o deficit. Ele' é- da or

dem de, Cr$ 700 mil.

Durante pronunciamento feito on-
'

tem da tribuna da Assembléia, que
ocupou todo o espaço reservado as"
"breves comunicações" e ao "grande
expediente", num total-de uma hora, o,
Deputado oposicionista Waldir Buzat
to anunciou a proposição de um reque
rimento para instauração 'de Cbmissão
Parlamentar de Inquérito "a fim de

apurar fatos relacionados com a cons

trução da nova ponte llha-Contínen
te." Segundo adiantou, o requerimen
to já foi assinado por 11 deputados,
todos do MDB, faltando aindatrês as

sinaturas para que tenha condições re

gimentais de ser aceito.

Observou o representante oposicio
nista que" a CPI é a formaadequada
para o esclarecimento em definitivo de

\inúm�r�s 'questões qll�' envolvem a

construção da ponte, e que perrnane- ,

cem envoltas em mistérios." Revelou

também que "enquanto, o problema
nova ponte se arrasta, sem solução, to
marei brevemente' a iniciativa de 'ler na
Assembléia - para conhecimento pú
blico '- o inteiro teor do cabograma
enviado em 1967 ao Governo do Esta

do pelo então Ministró das Relações
Exteriores, Magalhães Pinto, dando'
conta do estado físico da ponte Ierci- '

Buzato falou '1 hora sobre ponte

tanto, posteriormente, o Estado con

tratou com o mesmo consórcio de fir

mas e pessoas a feitura de um novo

projeto, porém igual ao primeiro, sem
nenhuma modificação. A única dife

rença estava no preço: o segundo cus

tou Cr$ 1 milhão e 728 cruzeiros."

"Esta é a primeira denúncia que [li

ço" - frisou - "e espero que alguém
me conteste. Contratou o Istado corrr

o mesmo consórcio de firmas dois pro
jetos que no fundo são iguais, e cujos
preços diferem. Eeu pergunto: O Esta

do teria sido ressarcido dos gastos com
o primeiro projeto, ao contratar o se

gundo?
"

ADITIVO

"Além disso" - prosseguiu o parla
mentar - "há fatos: posteriores que

exigem uma explicação. Com o novo

projeto, houve necessidade' de realiza

ção de nova concorrência pública. S e

riam construídas duas pontes, com três

pistas cada urna. Muit�s firmas não pu
deram participar da concorrência, tais
as exigências que foram impostas. Mas
saiu-se vencedora a firma Construtora

, Norberto .Odebrech S/A. E contratou

-se a obra."
- Não demorou entretanto e o Diá-

rio Oficial de primeiro do corrente pu
blicou aquilo que já se antecipava, um
aditivo ao projeto da ponte. Baseou-se
o Governo no Iecreto Federal no.

'185, de fevereiro de 1967, que permite
ao Executivo aditar contratos de em-:

Na ordem do dia,
os problemas'do

, I

I '.
'

congest.onamentQ'
Os problemas causados pelos constantes congesti?

namentos de veículos nas proximidades da ponte Hercílio
Luz oràm debatidos longamente na última reunião do

Conselho Municipal de Thsenvolvimento. '
,

,

'O conselho' deliberou promover nos próximos dias uma
reunião conjunta com representantes do Detran, Prefeitura,
Câmara Municipal, IER, Comissão da Ponte, Sindicat� dos

Jornalistas, Associação Comercial, Conselho MetropolItano,
e Secretaria da Educação. �sse encontro o problema será

"analisado sob os seus vários aspectos, para posteriormente
serem encaminhados os estudos e sugestões ao Prefeito

MUnicipal.

VENDE-SE

l •

,Casa àrua'Ministro Costa Ribeiro s/no.
'ii la. rUél"à direita após Escóla Aprendizes
'::,Com 3, quartos, banheiro, amplo living, copa-cozinha,
'lIaragem e dependência completa 'de empregada.
. Tratar c/ GASTÃO fone, 4604 e 3164.

)

,Preço 105:000"": sendo 85 p/BNH.

Alemanha d.signa
,novo cônsul para
Paraná e S.Catarina
O atual conselheiro dã

Embaixada da. Alemanha
\ -, "

em Pretoria, Africa do Sul,
Sr. Kurt Arthur Schwar
tze, foi nomeado cônsul
geral do seu país para os

Estados do Paraná e Santa
Catarina. Sua chegada a

Curitiba - sede do consu-
. lado - está prevista para a

...

segunda quinzena de abril,
devendo 'posteriormente
fazer uma visita oficial a

Florianópolis.
O novo, consul é forma

do em Economia e já co

nhece o Brasil, tendo de
1953 a 19-55 exercido ati
vidades no consulado da
Alemanha em Recife.

lia Luz:"
PROJETO

Em seu pronunciamento I de .ontem

'o. Sr. Waldir Buzatto comentou aspec
tos relacionados com a elaboração do

" projeto da nova ponte eas medidas to
madas para sua execução. A propósito
da elaboração do' projeto, acentuou

que "inicialmente foi contratado com

um consórcio de firmas a locação de

serviços para feitura do projeto viário,
o que custou aos cofres públicos a so

ma de Cr$ 863 mil. Esse projeto, tec
nicamente elaborado, foi aceito como

válido e bom por todos os departamen
tos técnicos, tanto do Plameg, na épo
ca" quando do IER e DNER. No en-

,I

I
I
I

I
j
I

Comissêioanalisa O

problema da,
',t�iti��'ltu���I"'�'��"Sê��

A Assembléia Legislativa deverá votar ainda no corrente
ano uma nova lei Orgânica dos Municípios, a sér elaborada
com base em alterações que foram propostas pelo Governo
ao texto atualmente em vigor e outras fontes de subsídios.
O Deputado Zany Gonzaga, presidente do Legislativo e
relator geral do processo de elaboração da lei, determinou à
Procuradoria da Casa a redação de Um ante-projeto, que já
está sendo providenciada.

A elaboração final da lei será feita na Comissão de

Justiça, 'de onde o projeto sairá para sua aprecição em

plenário. �gundo os cálculos a Lei Orgânica do Municípios
poderá ser votada no segundo semestre, depois de

cumpridos os trâmites legislativos e con�ultados inclusive os

prefeitos e vereadores, que são os interessados mais diretos
na lei.

Uma comissão de depu
tados estaduais, designada
pela Assembléia Legislati
va, vai estudar os proble
mas da triticultura catarí
nense e especialmente a

questão, do custo da pro-'
dução do. trigo e suas rela-

I ções com o preço. A inicia- "

tiva de constituir a comis
são foi tomada pelo Depu
tado Dejandír Dalpasquale,
presidente do MMDB, na

semana passada, quando
em discurso no Legislativo
chamou a atenção dos par
lamentares para o fato de
que com a recente majora-

ção de 12% no preço do
trigo - considerada irri
sória - a triticultura em

Santa Catarina está seria
mente ameaçada de um co

lapso total,
A comissão é integrada

pelo próprio Sr. Dejandir
Dalpasquale .

e ainda pelos
deputados Celso Costa,
Nelson Pedrini, Fernando
Bastos e Telmo Ramos de
Arruda, devendo- apre
sentar relatório à Assem
bléia sobre as suas conclu
sões a respeito do p�o-

, blema "Trigo-custo e pro-
dução". \

:-:-r

&ASTAvoeI
ESCOLHER O IMÓVEL

QUE: DESEIA.

ABANESIADO,
F'INANCIA.

Financiamento 'Iáci� nara sua casa própria.
=- J

� "

I I

VENDEDORES
GRUPO SílVIO SANTOS: Baú da Felicidade, pre

cisa de vendedores (as) de carnet.

OFERECE:
ótimas condições de ganho
Registro em Carteira:.-F.G.T�S.
Férias - '130. Salário - INPS

EXIGE:
Conhecimento de venda I

Documentação em ordem
Escolaridade - 4a,. série primária
Honestidade

'

Dinamismo

MOÇA Cr$ 300,00
Baú da Felicidade precisa de jovem, maior, boa

aparência, desembaraçáda, para atendimento de clien
tes. Tratar à rua Coronel Pedro Demoro 1966-20. an
dar ,- sala 3 - Horário Comercial.

DECLARE 'SE'U
IMPOSTO DE RENDA

FALTAM,! 5 \OIAS
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Cartas

VIDA NOTURNA'P
Antes de qualquer coisa devo esclare

cer que sou carioca, e cheguei recente
mente a esta cidade para ver de perto as

maravilhas que meus "faixas" andaram

contando sobre Florianópolis, lá no Rio.

Sobre as belezas naturais não tenho ne

nhuma reclamação, pelo contrário, tudo
é muito legal, o mar, os morros, asgaro
tas. Mas, uma coisa achei chata, careta: a
vida noturna. Fico até meio chateado de

dizer "vida". Por exemplo: como fecham

cedo as casas comerciais. Pela uma hora

já é uma dificuldade achar um bar aber

to. Claro, tem as boates, mas essas em

geral são monótonas, não apresentam
shows quentes, originais, Senti falta de

s110�S com gente da terra, de ouvir um

som bem local, com sabor do "Boi de

Mamão". Faço uma excessão aquie o som.
do Tuca é uma legal.

, Parto de Florianópolis comeste peso.
Vamos ver, pessoal do. Turismo e da

Secretaria de Cultura, se a coisa melhora

no próximo verão. Jaime Luiz Travallier
- Flamengo - GB. !

BLUMENAU
Abrindo a 'temporada teatral de

1973, o Teatro Carlos Gomes convida

V.Sa. para \ assistir o mais· importante
cômico brasileiro da atualidade (Chico
City, lembram? ) em seu engraçadíssimo
s1lOW "Uma Noite com Chico Anísio",
no próximo dia 1 de abril às 20h30min.
Carlos Jardim - Diretor do Teatro Car

los Gomes - Blumenau.

HlPER

,

Ao término de mais urna construção
gigantesca, seria oportuno que externás
semos os nossos agradecimentos a todos

quantos nos ajudaram no cumprimento
desta árdua tarefa, a qualnos propuse-
mos cumprir_. . . " __

Sentimos o dever de agradecer aque
les que nos encorajaram, que deposita
ram seu voto de confiança em nosso em

preendimento, que acreditaram nas me

tas de trabalho traçadas por nós, dentro
do desejo do próprio Governo, qual seja,
um trabalho em grupo, que procuram ver

na realidade nacional o fruto do esforço
de quem luta, visando antes de tudo o

progresso do Brasil.
Ao convidá-lo para a inauguração do

HIPER MERCADO VITÓRIA, no próxi
mo dia 29 do corrente, às 18 horas, dese

jamos confessar que acima de tudo, sen

timo-nos orgulhosos em participar do de

senvolvimento da Grande Itajaí, dentro
de um ritmo de Brasil Grande.

Deste modo, precisamos enviar um

voto' de agradecimento sincero aos nos

sos funcionários, operários, pedreiros,
carpinteiros, serventes, eletricistas, pinto
res etc. Aos nossos compradores, vende
dores,. aos fregueses, enfim, a todos os

nossos colaboradores e amigos, manifes
tando-Ihes o nosso profundo apoio, con

fiança, encorajamento e auxílio, respon
sáveis pela continuidade de nosso traba

lho em favor da nossa terra e da nossa

gente.
A cerimônia de inauguração será ofi

cializada dia 29/3 às 18 horas com a pre

sença de au toridades, imprensa escrita,
falada e televisionada, especialmente
convidada. A partir do dia 30, desde às
16 horas da manhã, estaremos com as

portas abertas para o público em geral,
Irmãos SandrÍ - HIPER MERCADO VI

TORIA.

[
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(Rio, março/73) Florianópolis das praias de
Itaguaçu, Bom Abrigo, Canasvieíras, Jurerê,
,Pântano do Sul, Ingleses, Joaquina, Armação,
Sambaqui, Cacupé, LagoiÍlha�\Santinho, Lagoa,
Caieira, Campeche, Saudade, Moçambique! Das
praias de baía ou de mar/grosso; de mar calmo
ou de arrebentação; dos costões de pedra ou das
dunas!

Florianópolis das ilhas Arvoredo, Aranha,
Deserta, Mata-Fome, Badejo, Xavier, Moleque
do Sul e do Norte, do Francês, Irmã Pequena,
Irmã do Meio, Irmã de Fora! Das ilhas distantes
do mar ou das ilhas que beijam o costão; das
ilhas de vegetação que o homem não penetra ou
das ilhas de rochedo morada das gaivotas!

Florianópolis dos fortes de Santa Cruz, na
Ilha de Anhatomirim; de São José, na Ponta
Grossa; de Santo Antônio, nos Ratones; de Nos
sa Senhora da Conceição, na Barra Sul!

Florianópolis dos camarões, das rendeiras e

dos arrastões!
.

Falo de um dos pedaços mais lindos do mun-

do!
Mas Florianópolis não é apenas a ilha desses

. tantos encantos. Sendo. a capital do Estado é
também o centro em que os destinos de Santa
Catarina são lançados. Sendo município, é ain
da o espaço geográfico em que vivem mais de
150 mil pessoas.

Em nome da natureza e do desenvolvimento
catarinense - ambos a serviço do' homem - justo
que se procure:

- preservar as belezas da cidade-ilha;
r: oferecer recursos humanos e ambientes

adequados para as tarefas da cidade: capital;
� fornecer os serviços urbanos necessários ao

desenvolvimento humano da cidade-município.
Quando minha mãe nasceu nessa Ilha em

1915 (a menção de uma geração é proposital) a
população do município situava-se por volta de
40 mil pessoas, Passadas 6 décadas este contin
gente quadruplica-se para 160 mil (o censo de
1970 constatou a presença de 143.414).' No
passado o município precisou atravessar 60
anos de 1900 a 1960 - para elevar sua popula
ção de 32 mil para 98 mil, ou seja, em pouco
mais de 60 mil habitantes. Agora, para elevar

,

em igual quantidade, precisa apenas de 13 anos
- 1960 a 1973.

A taxa de crescimento populacional observa- .

da no período de 1960 a 1970 foi de quase 4%
ao ano. Mantido este ritmo, dentro de 20 anos

Florianópolis terá uma população de 300 mil.
Os números absolutos - como se percebe -'

\
aumentaram lentamente até a metade deste sé
culo e não havia porque se falar então em pro
blemas de urbanização. A partir' daí, todavia,.a
aritmética dos coelhos - de que fala Simonsem
- começou a preocupar para se constituir nos

.

dias atuais num dos temas mais discutidos e po
lêmicos.

Voltando aos li.lmerOS, teremos no municí
pio de Florianópolis, antes do final deste século

- ainda com a presente geração, porconseguín-
te � mais 150 mil pessoas.

'

As consequências que decotrerão do ingresso
no município dessa massa demográfica - como

é fácil de se prever - serão imensas.
Por exemplo, com relação à ocupação da for"

.

ça de trabalho, pressupondo-se que 50% da po
pulação permaneça como economicamente ati
va - serão 70 a. 80 mil novos empregos que
terão que ser criados, o que é um dado bastante
atemorizador face à incapacidade dos setores

primário e secundário de absorverem contin-
, gentes populacionais a níveis compatíveis com

as taxas de crescimento vegetativo, o que tem

sempre provocado o inchamento das atividad��
terciárias válvulas de escape do sistema econô-
·mico.

'

Com referência à habitação, considerando-se
uma família média de 4 pessoas, serão mais 40
mil residências, Imensos programas habitacio
nais deverão ser desenvolvidos a fim de se evitar
a. proliferação dos assentamentos de moradores
precários e dos bairros de habitações marginais.
Ainda mais, grandes espaços deverão ser criados
para comportar essas residências, a não ser que
se prefira a solução mais cômoda de se fazer da
Ilha uma selva de edifícios.

Quanto aos transportes, provavelmente tere
mos quatro vezes mais veículos do que temos

hoje. O número atual, segundo me informava há

DIretor: José Matusalém Comelli Editor-Chefe:Marcüio Medeiros Filho

.Uma política de cultura'
Em torno da apagada existên

cia do' Conselho Estadual de Cul-
.

tura se levantam comentátios,
agora, quando, havendo renun

ciado a presidência daquele ór

gão, o Padre Alfredo Rohr pas
sou o exercício ao seu sucessor,
Professor Theobaldõ da Costa
Jam u ndá, recentemente eleito
pelos seus pares. Na verdade, o
Conselho de Cultura, que nasceu

auspiciosamente há alguns anos,
teve sua fase de atividades, que
infelizmente passou, deixando-o
não absolutamente inativo, ainda
assim mercê da tenacidade de al
guns conselheiros,

Mas, ao assumir .a Secretaria
do Governo, o atual titular da
quela Pasta, tomando conheci
mento dos setores cuja supervi
são administrativa lhe competia,
teve seu interesse louvavelmente
voltado para a vida cultural do
Estado - e o Conselho Estadual
de CultUra começou de ..sentir-lhe
a influência incentivadora. Ago
ra, em estreito entendimento
com aquela Secretaria de Estado,
o Conselho Estadual de Cultura
se integra na política de cultura
que se deseja implantar e que visa
à vitalização' de todas as agremia
ções de letras, arte e ciência, coli
mando a expansão das atividades
culturais de Santa Catarina.

Nesse sentido é que, ante

ontem, o Conselho esteve reuni
do no próprio Gabinete do Secre
tário do Governo, com a presen-

ça do respectivo titular, a quem o

Presidente saudou, expondo a

disposição em que está de dina
mizar, dentro' das possiblidades
de que disponha, o funcionamen
to daquele órgão. Foi então que
o Secretário do Governo expla
nou, em breves palavras, a inten

ção do Governador do Estado de
fomentar, tanto .quento puder, o
desenvolvimento das organiza
ções de cultura do Estado. De
início, todos o sabemos, haverá

que cuidar de instalações adqua
das para os nossos institutos de
artes e letras - e isso já está na

pauta das preocupações prioritá
rias do Governo, que, aliás, conta
com o amparo financeiro da
União. Simultaneamente, e en

quanto, em sedes provisórias
esses institutos continuarão fun

cionando, tudo se fará, oficial
mente, para amparar material e

moralmente, os setores de cultu
ra_

Na ocasião em que assim se

pronunciava, o Secretário se diri

gia também .ao Presidente da
Academia Catarinense de Letras
e ao Presidente do Instituto His
tórico e Geográfico de Santa Ca
tarina, que integravam, a convite
da Presidência do Conselho, os

participantes da' reunião com o

Secretário do Governo. De sorte

que, segundo as declarações do
Secretário Orlando Bértoli, 'é pro
pósito do Governo dar o máximo
de assistência aos assuntos liga-

dos à cultura, tanto para presti
giar as atuais organizélções de pes
quisas, estudos e difusão, como
para promover O justo reconheci
mento aos, que, no passado, de
ram esforços e inteligência ,à evo
lução cultural da gente catari
nense.

Certo, as "nossas tradições, a tal
respeito, são bastante honrosas,
apesar do desamparo-em que, ofi-
.cíalmente, eram deixadas até há
alguns anos atrás. Todavia, alguns
pesqu isadores e historiógrafos
não . consentiram que se extin

.

guisses aquelas tradições, de 'que,
portanto, nos devemos ufanar,
dando-lhes realce no acervo, pre
cioso que as gerações passadas
nos legaram enriquecendo a nos

sa presença cultural entre as de
mais regiões do Brasil.

Pode-se, assim, esperar que,
.tarnbém nos setores de produção
da inteligência e do sentimento
estético, o desenvolvimento cata
rinense contará com a, propulsão
das diretrizes oficiais do Estado,
que os integra nas preocupações
imediatas, correspondendo. ao

idealismo dos que trabalham por
enaltecer a intel igência catari
nense, manifesta em todas as mo

dal idades artísticas e desde há an

tigas eras do evolver social e polf
tico de Santa Catarina. Confie
mos, pois, em que, paralelamente
ao seu crescimento material e so-

'

cial, o nosso Estado ascenderá a

cada vez mais elevados riíveis de
expressão no mundo cultural.

A coordenação política. .

Prestigiado pelo Governador Colombo Salles, o Secre- ções, a serviço coordenação da politica do 'Governo, após
târio do Governo, Dr. Orlando Bértoli, vem desenvol- a fase de implantação de inéditas normas administrativas .

vendo uma atividade intensa, como coordenador da poli- no Estado, sob regime de planejamento e ação integrada.
tica em torno das diretrizesgovernamentais. Mas não têm escasseado ao Secretâriodo.Govemo as

A serenidade amistosa com que acolhe, no seu Gabi- mais gratas. e espontâneas manifestações de solida-
--'-nete; a -todos-quantos procuram diálogo-com-o-Chefe do .. - riedade; por- parte -dos círculos expressivos da -politica ...

Executivo, lhe assegura posição de influência que lhe situacionista, bem como pessoalmente do Governador,
vale o êxito no desempenho de suas atribuições de con- cujo pensamento tem sido interpretado muito bem pelo
fiança imediata do Goveno e de simpatia junto às lide- seu ilustre auxiliar imediato.
ranças partidárias. Dandó atenção muito especial aos Compreendido assim pelos que, na Assembléia Legis-
interesses dos municípios, cujos Prefeitos, procurando-o lativa do Estado, constituem a vontade popular orien-
na Secretaria do Governo, sempre o, encontram franca- tada para o bem comum do Estado, e assim compreendi-
mente disposto a recebê-los e, sempre que posstvel, do também pela direção partidária da Arena, integrada'
amparar-lhes as reivindicações,' o Secretário Orlando nas finalidades da obra revolucionária em Santa Catarina,
Bértoli, não obstante o retraimento a qualquer sentido o titular da Secretaria do Governo é, sem contestação,
de publicidade pessoal está inegavelmente prestando rele- neste passo da nossa evolução social e politica, uma das
vantes serviços a Santa Catarina e ao Governo Colombo- mais vigorosas afirmações de homem público, franquea-
Salles, que procura manter em perfeita tranquilidade o do democraticamente ao diálogo e promovendo o enten-

Estado, visando à realização das metas da Ação Catari- dimento geral em plano alto dos interesses nacionais e

nense de Desenvolvimento. estaduais. .

É, pois, licito esperar que a solicita contribuição do Os prefeitos municipais encontram, no seu Gabinete

esforço hábil e nobre do titular da Pasta da Secretaria do de Secretário, a acolhida que merecem aqueles que dese-

Governo, junto às forças politicas de representação pon- jam. realizar algo pelo progresso de sua região e pela pros-
derável e construtiva, tenha a ressonância que' se faz peridade de seu povo. Desfrutando a simpatia e afranca
indispensável no recesso das correntes partidárias, cujos estima dos deputados, a cujas causas regionais se abre

lideres, à altura das grandes responsabilidades públicas amistosamente, encaminhando-as a soluções, o titular da-
doatual instante brasileiro, têm a clarividência suficiente quela Pasta participa, no momento, de grandes decisões,
para se aperceberem do esptrito de um dos mais insisten- inspiradas em geral por elevados estímulos pacificadores,
tes apelos do Presidente Médici, que reclama dos Brasi- num passo de que as esferas' politicas de Santa Catarina

leiros a harmoniosa união em torno das conveniências sairão fortalecidas e experimentadas acerca duma supe-
nacionais. rioriâaâe de atitudes concordes, em busca de ambiente

O Secretário Bertoli; além do mais, é um dos valores propicio ao prosseguimento da Ação Catarinense de

politicos credenciados pelo próprio idealismo e cons- Desenvolvimento mercê da qual o nosso Estado corres-

ciência de suas obrigações cívicas, circunstância que não ponde à expectativa do País e mesmo à confiança que o

escapou ao critério pelo qual o Governador do Estado o Presidente Médici depõe nas diretrizes do Governador
convocou, duma. altafunção representativa do Estado juntá a Colombo Salles.
Federação, para vir ocupar a importante pasta politica -:-

_

de Santa Catarina.
Teriam de ser, na verdade, árduas as suas novas fim-

I
Gustavo Néves

IRINEU BORNHAUSEN
O ex-governador Irineu Bor

nhausen já está completamente res

tabelecido do ligeiro distúrbio que
o acometeu na última terça-feira,
devendo ter alta a qualquer hora do

.

Hospital Santa Isabel, de Blumenau,
pará onde foi repo�sar. Aliás, neste
sábado o Sr. Irineu Bornhausen re

cebe cumprimentos pelo transcurso
do seu aniversário.
LIDERANÇA
Dificilmente o Governador Co

lombo Salles indicará esta semana o

novo líder do Governo que substi
tuirá nas funções o Deputado Eval
doAmaral, O líder só deverá ser co

nhecido depois que serenarem os

ânimos na Assembléia com a com

posição das Comissões Técnicas do
Legislativo.
CRUSH

Dentro de algumas semanas a

Crush estará iniciando as obras de
construção da fábrica que montará

na cidade de Itajaí, à margem da
BR-lOl. Os entendimentos entre a

empresa e a Prefeitura foram inicia
dos há aproximadamente dois anos,

quando começaram a ser examina
das as condições que o município
ofereceria para a instalação da nova

indústria. A Crush deseja já na pró
xima temporada de verão abastecer
o sedento mercado consumidor de
Camboríú e adjacências.
ESPORTE

. A situação do esporte em Santa
Catarina é desalentadora. Os clubes
de remo da Capital paralisaram suas

atividades, os Jogos Abertos estão
suspensos até que alguma entidade
reconhecida oficialmente pelo CND
assuma a responsabilidade da sua

promoção, sucumbiu a possibilida
de de um clube catarinense partici
par do Campeonato Nacional. Já é
tempo de se começar a fazer alguma
coisa. Por enquanto, é isso aí.

Marcflio
Medeiros,
filho

I !rivial
I!"ariado
Rebeld'es adotaram

. _,
-'

.

poslçao per�anente
Os deputados que constituem o grupo rebelde da Arena na

Assembléia Legislativa estão· encontrando certa dificuldade para o

lançamento de um manifesto no qual definiriam sua posição em face da
atual crise partidária e dariam, ao mesmo tempo, as linhas gerais do
ideârio politico por eles defendido. As dificuldades situam-se na

redação do documento, onde há divergências quanto aos termos a serem

utilizados, e também em relação .às assinaturas, já que pelo menos dois

deputados do grupo dos 15 não estariam inclinados a aderir ao

. manifesto. Esta era a situação da crise arenista no dia de ontem,
segundo os comentários feitos na área politica.

.

O problema. imediato que a bancada está vivendo é o da composição
das Comissões Técnicas do Legislativo. A questão tem que ser definida
por estes dias e dela dificilmente poderá sair uma solução para a'

coexistência das duas correntes da bancada sem que a cisão venha a

aprofundar ainda mais as causas que ultimamente vêm contribuindo
para o enfraquecimento partidário. O grupo rebelde, nos comentários

feitos por alguns dos seus integrantes que-raramente abrem a cortina de
silêncio que cerca os seus movimentos, mantém relações de "cordial
amizade" com o Governador Colombo Salles e não lhe tem feito
reivindicações de qualquer espécie. Ontem, na Assembléia, alguns dos
rebeldes desmentiram com veemência que tivessem postulado cargos ou

cabeças ao Governador nas duas vezes que com ele estiveram nestes.

últimos dias. Frisavam com ênfase que seu movimento não é de

reivindicação ou contestação esclarecendo que seus objetivos são os

mesmos do Projeto Catarinense de Desenvolvimento, tanto na parte I

politica como na administrativa. Em relação à primeira, sua

preocupação seria a de promover Q' "modernização po!!tica" a que se

refere o documento básico da ação governamental do Sr. Colombo
Salles, através de um processo de renovação das lideranças. Os rebeldes
acham que os problemas vividos pelo Partido, em virtude dos quais o

MDB vai se fortalecendo consideravelmente no Estado, não estão tendo

por parte dos atuais lideres o tratamento adequando para a sua solução.
. Reconhecem que a formação do grupo dos 15 provoca uma cisão

profunda no Partido, mas entendem que a partir. dela poderiam ser

encontradas as alternativas para uma ação politica de união e

fortalecimento partidário, extirpados os vtcios que apontam na Arena.

Isto, porém, sem embargo do ponto fundamental daquilo que chamam
pomposamente de seu "ideârio politico ", que se assenta. na afirmação
de que as atuais lideranças já não dispõem de meios para conduzir á
Arena ao caminho do sucesso eleitoral. E fácil se depreender dat que o

objetivo final desse ideário seria a conquista do Diretório Regional da
Arena, f) que fica estreitamente condicionado à sobrevivência do grupo
rebelde seja pela firmeza de convicção dos deputados ou pela própria
reeleição dos seus principais integrantes. Quanto à primeira hipótese,
disse ontem um deputado rebelde que o grupo "está firme como uma

imbuia">. quanto à reeleição, acham que o eleitorado jovem, que
constitui maioria no Estado, se sensibilizará com mensagem renovatória,
prestigiando os candidatos. que a adotaram. É de se ver que o'

movimento 'déixa de se constituir um .impasse passageiro na bancada
para se tranformar num fato permanente. Seja com 15 ou menos

deputados, o grupo rebelde pretende levar às últimas consequências o

seu intento, e a questão dá composição das Comissões, que em principio
poderia dar condições ao estabelecimento de uma coexistência pacifica

'-tomos'deputados fiéis, tende a aprofundai a cisão; pois a disputa pelos
postos mais importantes nos órgãos técnicos está se agravando ao ponto
de poder 'sair, a qualquer hora, a formação de um bloco cóm os

parlamentares fiéis que, de acordo' oom o Regimento Interno da
Assembléia, reclamariam direito à equanimidade da representação com

aqueles rebeldes que forem indicados pela liderança da Arena.
, '.

É tempo de Florian6polis (1)
.

dias o. Coronel Peret ao me mostrar a modema e

dinâmica- estrutura administrativa implantada
na Secretaria de Segurança, que me impressi
onou sobremodo, o número atual' repito, situa
-se por volta de' 15 mil. Serão, portanto, mais
45 mil veículos. Onde guardar estes veículos e

como fazê-los transitar sem congestionamentos
infernais -;: daqueles que chegam pertinho do

nô-gordío, na expressão do então discutido. Co
ronel Fontenele - constituirão desafios monu

mentais às autoridades da época.
Os números apontados certamente existirão,

com maior ou menor intensidade. Pelo. menos
nenhum indício existe atualmente que possa
abrir outras alternativas.

.

Os problemas que possam resultar é que não

seguem necessariamente um processo. irreversí
vel, desde que soluções sejam antecipadas. ,

Incluindo este tipo de problema no rol das
nossas preocupações e atuando no. devido tem,
po, podemos certamente alterar o quadro. de

desemprego, habitações inadequadas, trânsitos
impossíveis e infra-estruturas defícentes que
ameaçam praticamente todos os centros urba
nos.

Fernando Marcondes de Mattos

" .

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Jost participação
impresc�ndível

pol'íticosde•
•

.",

e
...

a vida ·nacional
o presidente do Banco do Brasil, Nestor Jost

.'

voltou a defender a participação dos

pai Iticos nas altas decisões nacionais. Para ele

os assuntos públicos devem caber aos pai (ticos
8utantã liberou roomil
vacinas,contra gripe fog

Presidente concede
audiência às mesa·s

da Câmara eSenado
o Presidente do Banco do Brasil, Nestor

Jost, voltou a falar ontem em Salvador so-

. bre a necessidade de participação dos polí
ticos nas altas decisões nacionais, "acho

que minha posição é bastante conhecida: a

direção dos assuntos públicos devem caber
, aos políticos, no seu sentido amplo. Eu não

excluo quando falo em políticos, os técni
cos que também exercem funções políticas.

,

O que não podemos é ficar cingido à opi
nião da tecnocracia."

de .pagamento, correspondendo a mais Ou

menos 10% do produto nacional bruto."
Em entrevista concedida a imprensa no

auditório do Banco do Brasil da capital
baiana, Jost falou ainda da política de ex

port�ções e voltou a defender a partici
pação dos políticos da direção dos assuntos

públicos. llsse, por outro lado, que não via

problemas no fato de nossas reservas exter

nas serem provenientes, em sua grande par
te, de empréstimos tomados no exterior,
com juros mais altos do que o país recebe
atualmente pelo depósito do mesmo capi
tal. E concluiu: "temos 4 bilhões de reser

vas e mesmo perdendo Um entre,o que pa
gamos e emprestamos, a diferença é com

pensada com o prestígio que este dinheiro
nos dá ..Atualmente existem apenas dez
países com reservas superiores às nossas."

O Instituto Butantã está preparando a

liberação das primeiras cem mil doses de

vacina anti-gripe Fog, para a primeira sema

na de Abril. Posteriormente o instituto for-

necerá par! idas de 50 a 100 mil doses por
semana.

O secretário da saúde esclareceu que - o

esquema preventivo organizado e acionado
a sua pasta, por intermédio' da comissão de
combate a gripe, não prevê a vacinação em

massa, porque não existem motivos- para is

so, a semelhança, aliás, do que se tem veri

ficado em outros países onde está ocorren

do a chamada gripe inglesa.
O secretário acrescentou que a estratégia

de prevenção e combate já está adequada
mente definida, tendo sido tomadas todas
as providências necessãrias para que a gripe

-

inglesa possa ser rigorosamente controlada.
Ainda r 'sim, o governo do estado está se

antecipando a um eventual surto, assegu
rando um estoque de vacinas e remédios
básicos (analgésicos, antibióticos, antipiré-

ticos, expectorantes, vitaminas e reconsti

tuintes), para combater prontamente qual
quer incidência da "Fog".

O secretário Getúlio Lima Junior não
acredita ria possibilidade de uma ocorrência
de surto epidêmico da gripe em São Paulo
- com a aproximação do inverno, alguns
cuidados devem ser adotados pela popula
ção, a fim de se evitar não apenas a gripe,
mas também outrasmoléstias, cuja dissemi

nação é favorecida nesta época do ano. Os

principais desses cuidados são: alimentar-se
convenientemente, não cometer excessos

físicos, não abusar de bebidas geladas, não
utilizar medicamentos sem receituário mé
dico e evitar aglomerações, sobretudo em

recintos fechados".

Terminou de forma imprevista a audiência concedida ontem pelo
presidente Médici aos membros das Mesas do Senado e da Câmara,
sem que tivesse havido tempo para diálogos ou 'ao menos para que
fosse servido um cafezinho, habitual durante encontros desta

natureza. Ante a referência de um dos parlamentares à possível
interferência de Da. Cila Médici na suspensão do programa Flávio

Cavalcanti, o general Médici observou que o parlamentar estava

enganado e que ele mesmo assistira ao programa. Este episódio
congelou o ambiente, começando logo as despedidas.

Filinto Müller, que se esforça por manter uma atitude afável em

seus contatos, com a imprensa, rrial retribuiu os cumprimentos dos

repórteres à saída do Gabinete Presidencial, A princípio quis se

esquivar, mas já no elevador fez uma 'declaração formal sobre o

encontro. Sem fazer qualquer menção -ao ocorrido há poucos

instantes, disse que o objetivo da visita fora a, costumeira
reafirmação do "propósito de tudo fazer pelo fortalecimento do

poder legislativo e pelo estreitamento de nossas boas relações com o

Poder Executivo e de trabalhar, como é o objetivo de todos, pelo
bem da pátria e pela grandeza do Brasil." Disse em seguida que o

Presidente os recebera "com a costumeira cordialidade e marufestou
também sua satisfação por verificar que as relações entre os dois

poderes são sempre as melhores possíveis."
O presidente da Câmara, Flávio Marcflio, disse que "as mesas do

Senado e da Câmara fizeram ao Presidente da República uma visita
de cordialidade, demonstrando o bom entendimento que há entre os

dois poderes que são sempre os melhores possíveis."

Afirmou também o Presidente do Banco

do Brasil, que a dívida externa brasileira

que ele acredita estar em torno de lS$ 10
bilhões - não deve ser motivo de preocupa
ção, "porque esta dívida, contribuída por
um período de um a vinte anos, é perfeita
mente compatível com a nossa capacidade

.
O Secretário da Saúde considera tam

bém índíspensãvel que quaisquer casos iso
lados de gripe sejam imediatamente comu

,nicados as autoridades sanitárias, e centros

de saúde.

_C_o_be_rt_u_ra__"_a_ci_on_a_1_...::_pe_la__'
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Agentes da Segurança doo
cabo a comunista na G8 Corsetti: "tape" é

solução para â TVOs órgãos-de segurança distribuiram on

tem nota oficial, informando a morte no

Rio do comunista lincoln Bicalho Roque"
conhecidq como Mário, chefe da célula

Frente Estudantil do PC do Brasil. A orga
nização é responsável pela atual execução
do programa de "agitação e propaganda"
na área universitária da Guanabara.

É a seguinte, na íntegra, a nota oficial
distribuída ontem a tarde pelos órgãos de

segumaça:
"Prossegue a desarticulação do Partido

Comunista do Brasil, os órgãos de seguran
ça localizaram no Rio a célula da "Frente
Estudantil" da referida organização terro

rista, responsável pela execução do progra
ma de "agitação e propaganda", na área

universitária da Guanabara. . , .. : ,.: ,\
'

�," J' •••:: �,

O chefe da célula, o terrorista Lincoln
Bicalho Roque (Mário), ao realizar um en

contro com um militante não identificado,
reagiu a prisão e tentou evadir-se, tendo
travado tiroteio' com os agentes, após o

qual "Mário" morreu no local e seu compa
nheiro conseguiu escapar, mesmo ferido,
aproveitando a confusão surgida.

Os dados que conduziram a presente
ação foram levantados no final de dezem
bro passado, quando da desarticulação do

comitê 'central do partido comunista do

Brasil sediado na Cilanabara e da sua rami

ficação em São Paulo Paulo. Nessa ocasião,
Lincoln Bicalho Roque conseguiu escapar
no decorrer 'de uma operação realizada con

tra seu "aparelho", a rua Guapimirím, Rio
.deJaneiro." .: '\,,;, '

, c

. j
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Nós achamos que, cada vez mais, está se patenteando que é

conveniente irmos 'para um sistema de gravação prévia dos

program as de te levisâo , afirmou, ontem, o Ministro das

Comunicações, Higino Corsetti.
Declarou ainda que está sendo estudada Uma fórmula que atenda

aos interesses das emissoras e dos telespectadores, dentro das

finalidades da televisão: educar, informar, entreter e instruir.

,Segundo ele, os próprios produtores poderão ver a gravação, e

corrigir os erros e imperfeições. . .

"Nós estamos estudando o problema da programação de TV, o

que não é fácil. É muito mais fácil baixar ordens e mandar cumprir,
mas é uma forma antipática e de difícil verificação, sendo provável
que nós é que erraríamos agindo assim", declarou o ministro.

"O objetivo, de acordo com o que o Governo pretende, não é

cercear, bitolar, impedir ou combater, e sim trabalhar

conjuntamente' com todos que quiserem fazer TV no bom sentido,
para que todos sejamos beneficiados. A gravação dos programas vai

implicar cm vantagens para os produ tores e para os telespectadores,
que poderão assim assistir melhor programa", disse o Coronel Higino

,

Corsettu-
' :
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Ponha
as mãos
nas
luvas,

Prezado Associado,
participe, do programa

ASSOCIADO
GERA ASSOCIADO.

EstEmçla a seus amigos o

futuro mais que perfeito
de todos os associados

da APLUB.
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A. GONZAGA oferece-lhe o Sistema Multi-opcional de escolha:

EDIFICIO ACOMODAÇÕES
ÁREA

ENTRADA
MENSALIDADE ENTREGA

,LOCAL CONSTRUIDA A PARTIR DE DAS ÇHAVES/
-,

Rua Vidal Ramos esq. 2 dormitórios
.'

JAYME LINHARES Rua JerônimoCoelho ' + dep. Empregada 98,16 m2 3.000,00 720,00 Março /75

Praça Pereira Oliveira
./

VISCONDE DE 2 dorm itórios 86,32 m2 10.000,oa 1.000,00
OURO PRETO esq.RuaVisc.O. Preto + dep. Emprega�a 74,65 m2 ) 9.000,00 900,00 Julho /74

,

,

2 dorm itórios
,

Rua Deodoro esq.
'

FRANCISCO NAPPI
,

Rua Vidal Ramos + dep. Empregada 92,36 m2 4.000,00 ,750,00 Dezembro / 75

SO,lAR DA Av. Rubens de 3 dormitórios \

BA.IA NORTE
• ArrudaRamos + dep. Empregada 218,15 m2 5.000,00

-

Junho /751.800,00

Rua Fco. Tolentino 76�69 m2 5.000,00 600�00
PEDRO I esq. Cons. Mafra 2 dormitórios 58,39 m2 3.000,00 400;00 Dezembro /75

.

49,28 m2
TOTALMENTE VENDIDOCARLOS TAULOIS Rua TenenteSilveira 1 dormitório 39,60 m2 Junho /73

Rua dos Ilhéus esq.
ANITA GAR.IBALDI Rua Anita Garibaldi 1 ou 2 dormitórios 95,98 m2 TOTÀLMENTE VENDIDO Março /73

I

SO.LAR DO \
.
I

FLA�BOYANT Rua Esteves Júnior 3 ou 4 dorm itórios 153,67 m2 TOTALMENTE VENDIDO Dezembro / 73

, 118,28 m2

ALVES DE BRITO Rua Alves de Brito 3 dormitórios 110,64 m2 'TOTALMENTÉ' VENDIDO Entregue
I·

, I

Ve�ha discutir os planos de pagamento com o nosso corretor. Aproveite o horário

noturno ou seu fim de semana para visitar nossos escritórios. Ou então chame nosso corretor, à sua

residência, Somente ele tem condições de lhe oferecer, a Exclusiva Garantia AG.

:::::lEi
==::::::I

A.GDNZAGA S.A.
ENGENHARIA E I,NCORPORl!I\i;:ÕES IMOBI'LIÁRIAS

REGISTROS: CRel Z4 • III RBGIAO I CRU 249a - I"', REGIAo :' SBDli PRÚPRlA: RUA ARCIPRESTB PAIVA. 11 FWRIAN(JI'OUS - S.�.
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DNER ,esclarece sobre·
o parcelamento da rRU

O Sr. Rubens Wolff, chefe da Secção de

Fiscalização e Receita do Serviço Financei
ro do 160. Distrito Rodoviário Federal; fa
lando a respeito do parcelamento do paga
mento da Taxa Rodoviária única, 'esclare
ceu que o "órgão de t ânsito concederá par
celamento ao contribuinte que até 60 dias
antes do prazo limite de vencimento, con
forme final de placa de seu veículo, solici
tar o parcelarnento.. Para tanto utilizará o

formulário próprio que deverá ser adquiri
do da mesma forma que o normal".

.

"A diferença entre o formulário normal
e o para parcelamento - contiriuou - é o

acréscimo de duas partes denominadas par
celas I e 2 e que serão preenchidas pelos
órgãos de trânsito, conforme as instruções
do Ministério dos Transportes".

E prosseguiu: - "Caberá, ainda, aó ór

gão de trânsito proceder o cálculo das par
celas, dividindo o valor da TRU 'por três,
sendo o quociente obtido o valor da parce
la: No caso da divisão não ser exata, somará
'o resto encontrado a unidade de cruzeiros

da terceira parcela.
"A fix: ção das datas de vencimento -

concluiu - serão também determinadas pe
lo órgão de trânsito, obedecendo o seguinte
procedimento: O vencimento da Parcela 1
será fixado 60 dias antes da data limite do
vencimento para o. final de placa do veícu
lo; o'· vencimento da Parcela 2 será fixada
30 dias antes da data limite de vencimento
para o final da placa em questão e, final
mente, o vencimento da Parcela 3, será fi
xada a data limite para o final da placa do
veículo".

Segundo funcionários do Detran e dos
órgãos de arrecadação em Florianópolis,
até agora, nenhum contribuinte solicitiou o

parcelamento da TRU, "pois corno o paga
mento é iniciado antecipadamente, não há

grande vantagem no parcelamento, prefe
rindo os contribuintes irem depositando as

parcelas em suas contas bancárias, fazendo,
desta forma, Uma média de saldo com os

bancos e, só no vencimento, pagando a

TRU integralmente".

Uchoa viájará à Alemanha
O Secretário Sérgio Uchoa 'vai integrar a

missão econômica brasileira que viaja à Ale
manha Ocidental-em abril, a fim de manter
contatos com industriais daquele país, vi
's:mdo aumentar o intercâmbio comercial, e

ampliar a faixa de investimentos alemães
no Brasil.

O Sr. Sérgio Uchoa foi convidado a inte

grar a missão pelo Ministro Delfim Neto.

A Câmara Municipal de Florianópolis tem a. honra de convidar as autoridades'
civis, militares e eclesiásticas, e ao povo em geral, para assistirem a sessão solene
comemorativa à passagem do 2470. aniversário de fundação do.Município de Floria
nópolis, no dia 23 do corrente, às 20:00 horas, no Paço Municipal.

Florianópolis, 20 de março de 1973
I

Lúcio Freitas da Silva
Presidente e

,

._,:':::

Custo de vida teve

aumento de 0,76%
durante fevereiro

Pesquisa de mercado feita pelo Instituto Técnico de

Administração e Gerência constatou que o custo de vida em
Florianópolis teve um aumento de 0,'76% no mês de

fevereiro, registrando uma taxa bem menor do que a

ocorrida em janeiro (1,75%) e .inferior, também, às
verificadas em fevereiro de 1972 (1,64%) e 1971 (1,95%).

O. decréscimo da taxa deveu-se principalmente às

reduções ocorridas nos dois principais grupos componentes
do índice de preços ao consumidor: alimentação, que teve

um aumento de 0,90% contra 1,88% do mês anterior e

produtos não alimentares, com alta de 0,39% contra 2,47%
além da estabilidade verificada no grupo "serviços públicos
e de utilidade pública".

Pr,orrogad'o O prazo
para pagamento de
.impo.sto territoria.1
,

Foi prorrogado ate o

dia 12 de junho o prazo
para pagamento sem mul
tas e correção monetária'
do Imposto Territorial Ru
ral. A informação foi pres
tada por fonte da Coorde
nadoria Regional do Incra,
acrescentando que o paga
mento do tributo foi facili

tado, bastando que os inte

ressados comprem um che

que pagável na praça . de

Florianópolis, emitido no

vaiar do aviso de débito;
remetendo-o para a sede

do Incra e' aguardando em

suas residências o respecti
vo recibo.

Esclareceu a mesma

'fonte que o novo sistema

de pagamento se estende
\ .

VENDE-SE APARTAMENTO � DONA MARTHA

Apartamento .10.12, Edf. GAIVOTA, em [taquaçu,
c/3 quartos, copa, cozinha, banheiro, living, área de

serviço e garagem - Cr$ 116.800,00. 86.000,00 em

até 20 anos e saldo a combinar c/ pequena entrada.
Tratar com SR. GASTÃO, fones 4604 e 3164.

Vende-se apartamento com 3 quartos, amplo li

ving, banheiro, cozinha com armário tipo americano

em fórmica, área de serviço e dependências de empre

gada, no 10. andar.
* Preço c-s 125.000 - com parte financiada pela
Caixa Econômica Federal

I

Tratar com Gastão fones 4604 e 31�,4

\

aos p rop rietários rurais

que têm seus imóveis ca

dastrados e em débitos an

teriores a 1970 e àqueles
que não têm cadastro. A

esses, o· Incra chama a a

tenção para o seguinte:
quem deve imposto relati
vo a exercícios anteriores a

1970 deve requerer o paga
mento sem encaminhar
cheque, tendo em vista

que o débito será recalcu
lado, tirando-se daí a mul- I

ta e a correção monetária.

Para aqueles que não têm
suas terras cadastradas no

Incra, é suficiente apresen
tar a declaração de pro
priedade (modelo antigo) e

requerer o pagamento do

imposto sem multa.

LEIA E

DIVULGUE

o ESTADO
"

f�
',.

Declaração de rendas:
prazo termina.segunda

Na próxima segunda-feira encerra-se o

prazo para entrega das declarações de ren-

. da, para pessoa' física. Como ocorre todos

os anos, um grande volume de entregas é

esperado para os liltimos dias. Horário ex
tra de atendimento será oferecido por aI

gun� bancos em Florianópolis.
O BESC vem atendendo diariamente das

8 hs às 20; o Bradesco das 9 às 22 horas.

Ambos atenderão, segunda-feira, até às 24

horas. A Delegacia d,a Receita Federal re

forçou seu plantão, que está atendendo
tanto a pessoas' físicas como jurídicas. E

fornecendo informações para o preenchi
mento caneta das declarações.

, Todas as medidas descritas são necessá

rias. Para o dono de uma das maiores em

presas contábeis' da cidade, que preferia
não se identificar, "o contribuinte não se

conscientizou que deve fazer sua declara

ção a temp,o". Ontem recusou mais de vin

te interessados por não ter mais tempo,
"estou com umas 60 declarações ainda por
fazer". Todas de clientes habituais.

O preço cobrado pelos contadores da ci

dade tem variado em função. das dificulda
des que a declaração apresenta. "Algumas
-são feitas em '10 minutos, outras tomam

um dia inteiro". Acredita ainda que to

das' as pessoas que o tem procurado tem-no

feito "'por realmente não saberem decla
rar". Apesar de todas as explicações dadas
a

. divulgadas, o pessoal ainda não (em

aprendido". E reconhece que realmente é
.

difícil declarar: "eu mesmo, se não tivesse

na atividade, jamais faria minha declara

ção".
Neri Schutz, diretor da Orsecon, tam

bém uma respeitável organização contábil,
não acha que seja tão difícil declarar a ren-'
da. "Acredito que o pessoal nos procura

por comodidade, ou por confiariça em um

serviço mais experimentado". Isso propor.
ciona, na sua' opinião, "a oportunidade de
um pagamento justo de impostos e evita

problemas fu turos com o fisco".

Observa Neri também que a maioria �as
pessoas o procura "em cima do laço", e

que isso é costumeiro. Está com 6 pessoas
. trabalhando na área de declarações, "em
ritmo intenso", e j á fez umas 50 declara.

ções. Deverá fazer, até segunda-feira, mais
umas 30.

Algumas obsrvações feitas pela Delega
cia da Receita Federal, e pelos cont�dores
podem ser úteis' a .quem vai declarar. Os
que não receberam o envelope com a eti

queta podem entregar a declaração nos

bancos a partir de hoje (autorizada pela De
legacia da Receita Federal). Os envelopes
podem ser procurados na Delegacia:

Começam. também a ser entregues hoje
as notificações complementares aos contri

buintes, nos seus locais de vinculação ban

cária. São notificações derivadas de erro na

declaração, e levam os -recibos das multas a

serem pagas.
Há ainda pontos em que se deve ter cui

dado: descontos na Cédula D (profissionais
liberais) 'somente são possíveis até 20%,
guardando-se os comprovantes. Acima des

.

I

sa taxa, é necessário o livro caix�.
Descontos por livres técniços somente

podem ser feitos por profissionais devida
mente capacitados.. Um: jornalista profis
sional pode fazê-lo, por exemplo,' mas um

funcionário qualquer não pode fazê-lo.
E finalmente, algo que tem causado pro

blemas é a relação renda líquida/aumento
patrimonial. O aumento patrimonial não

pode, de maneira alguma, ser maior do que
a renda liquída ..

Novos financiamentos são
liberados pelo Fundesc r

:

O Fundesc liberou ontem financiamen
tos a duas empresas industriais e duas ru

rais, no valor global de
Cr$ 111,339625,90. As duas indústrias
beneficiadas foram a Textiplast, de .binvil
le, que receberá a importância de
Cr$ 318492,00, correspondente à última
parcela' do financiarnento que lhe coube e a,
Indústria Textil Cia. Hering, de Blumenau,'

que recebeu a segunda parcela de Cr $ 1 mi:
lhão de um financiamento global de Cr$ 4
milhões.

Os recursos do Fundesc destinados a fi
nanciar empreendimentos da área rural fo
ram libertados para a Cooperativa Mista
'Xaxíense e para o.agricultor Luiz Moacir"
Granaman, de curitibanos.

.

E HORA DE V. RENOVAR

MODEL.O 9.674 .

Mesa de reunião.
220 x 97 x 77

MODELO 9.671
Mesa para telefone.
45 x 36 x 68.

MODELO 2.815

Cadeira giratória com 4 has

tes. Especial para datilógra
fa.

II
I
I

IIIli

III
MODELO 9.682 I

Armaria de 3 corpos. send-:-, i"11 .o�l",rt'}
Pratele,iras graduaveis.
124 x 42 x 154

•

MODELO 9.694
Balcão de 4 gavetas e 4 qavetóes
sõbre trilhos telescópicos.
187 x 50 x 68,

.

a maior e mais Estrutura em aço cromado,'
com pieta II- n.ha madeira jacarandá paulis

ta. acabamento em verniz,

., .

para escrltorlos nitrocelulose.ferragens
exclusivas CIMO. E você conta com garantia total assts
tência permanente e aquela, qualidade absoluta.

MODELO 9.663
Mesa "L

.

com 6 gavetas.
MODELO 9.664
Com 4 gavetas e 1 gavetão.
Frente 160 x 77 x 77
Lateral 167.x 45 x 67

MODELO 9.665.
Mesa "L' com 6 gavetas.
MODELO 9.666
Com 4 gavetas e 1 gavetão.
Frente: 180 x 77 x 77
Lateral: 167 x 45 x 61

Poltrona giratória de movi
mento amplo. Pés metálicos
cromados, com 5 hastes sobre

.

rod(zios.

MODELO 2.813

Cadeira fixa, pés trabalhados
em imbuia, Especial para me

sas' de reuniões,

MODELO 9.692
Balcão de 2 gavetas e 2 gavetões
95x50x68 j

MODELO 9653
Mesa com duas gavetas.
130 x 67 x 77

MODELO 9.654
Mesa com 4 gavetas.
.145 x 67 x 77

MOVEIS CIMO.

#

Fl .l�IA�OPOLIS
FULVIO ADUCCI, 922

ESTREITO

JERONIMO COELHO, 5

ALVARO DE CA'RVALHO, 20

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Bemfam inicia 'encontro com mais

de duas horas de atraso no Vale

o atraso da instalação do certame

não prejudicou o programa elaborado

que teve sua total realização ontem à
tarde e estendeu-se, pela noite. Depois
dos debates, foi apresentado aos pre
sentes a estrutura e organização do

Bemfam, seguindo-se as rotinas clíni

cas, departamentos médicos e assisten

ciais, novos debates e departamento de

As conferências e debates progra
mados para o li Encontro de Atualiza

ção Técnica Administrativa do Bem
fam prosseguem hoje, no "Salão de

,Mármore" do Grande Hotel, a 'partir
das 9 horas, quando o Dr. Roberto

Benzecry, da Faculdade de Medicina
da Universidade Federal do Rio de Ja

neiro, estará falando sobre o tema ,

"An ticoncepcionais Orais" e, às
9h45min, acontecerá a conferência do
Sr. Fernando Estelita Lins, Coordena
dor do' Departamento de Assistência
-do Bemfam, sobre "Dispositivos Intra-
-Uterino", seguindo-se os debates entre
os presentes e conferencistas. '

, A tarde, às 14h20min, o Chefe do
Laboratório Central de cítopatología
da entidade, professor Leon Cardman,
falará sobre o tema "Métodos Anticon

cepcionais e Câncer Uterino." Logo
após, o Dr. Ernani Simas, titular da ca

deira de Medicina Legal da
Universidade Federal do Paraná, dis
correrá sobre "Aspectos Médico
- Legais do Planejamento Familiar",
Às 16 horas, acontecerão novos deba
tes e às 20 horas, os congressistas parti
ciparão de um jantar de confraterniza
ção no Restaurante Froshin.

Flórida: conceito'feministà é distorcido

Blumenau(Sucursal) - A socióloga quantos filhos terão, é também um di-

Flórida Acioli Rodrigues, membro do reito humano que afeta enormemente

grupo 'coordenador'do II Encontro de o status da mulher. Ixplica Flórida

Atualização Administrativa, iniciado Acioli Rodrigues que o planejamento
óntem em Blumenau, declarou a O ES- familiar além de tratar da determina-
'fADO que no Brasil há uma distorção ção do número de filhos e seu espaça-
muito grande do conceito feminista, menta, compreende também serviços
embora o Conselho Nacional da Mu- de saúde materno-infantil, conselho
lher continue ainda na futa pela cons- matrimonial, tratamento de esterílida-

cientização da massa sobre a importân- de e fecundidade, educação para a vida
cia da mulher em três setores: como .familíar e educação sexual.

mãe, como mulher propriamente dita e Lembrando que a cada dia que pas-
no âmbito profissional. sa a mulher mais se destaca na vida

- Deve-se falar não em libertação e pública, Flórida ressalta - corno causa

sim na condição da mulher como pes-
- o papel desempenhado pelo Conse-

soa humana. (bmo tal ela possui direi- lho Nacional de Mulheres. Justifica a

tos e deveres. �esar de estar funcio- socióloga Flórida acrescentando que a

nando desde 1948, o Conselho Naciô�"s'entidade lutõu a 'nível de' fuôd'ificât o'

nal de Mulheres realizbii"séu príríieíro Código Penal a fim de assegurarmelho-
congresso somente no ano passado, no res condições às mulheres. "A lei das

Hotel Serrador, no Rio de Janeiro, domésticas é uma prova. Pedimos ou

quando representantes feministas, de melhor, lutamos pelo reconhecimento
diversos Estados brasileiros, abordaram ao trabalho desenvolvido 'pelo S indica-

uma série de, assuntos de interesse da to das Empregadas Domésticas da Ola-

mulher, assegurando-lhe direitos e de- nabara",
veres como pessoa humana. Evitando falar sobre as pregações de

Naquele encontro -lembra - enfo-
'

Betty Fiedan, Rose Marie Muraro, Si-
cou-se muito o planejamento familiar, mane de Beauvoír e outros nomes liga-
esposando-se a tese de que a faculdade dos ao "movimento em prol da ernan-

de uma esposa de planejar quando vai cipação da mulher", Flórida Rodrigues
ter filhos e decidir com seu marido disse que os nomes que poderão ser

, �

Socióloga: nuilher como pessoa
,

ressaltados nesta luta que a, mulher
vem tentando há anos desenvolver são
Jerônima Mesquita, fundadora/do mo

vimento que gerou o Conselho Nacio
nal de Mulheres, Berta Lutz e a atual
presidente do órgão, Romi Medeiros.
Finalizou Flórida Rodrigues acrescen

tando que a Bernfam - pioneira no

Brasil em' planejamento familiar -

"tem dado sua parcela de contribuição
para que, a mulher consiga a condição
necessária como pessoa humana."

Jogo de Bochas em Lages,acaba
em tragédia: Carlosmatou Ivo

Lages (Sucursal) - Um morto foi o resultado de' uma
partida, de "bochas" que durante cerca de duas horas
concentrou grande número de pessoas que se encontravam

na Casa de Jogos da avenida 10. de Maio, no Bairro Popular.
Ivo Gonçalves de fiz e Carlos Fonseca disputavam a partida
que tendia a resultar num empate, em vista do equilíbrio
das jogadas. Faltando poucos minutos para o jogo chegar ao
fim, um desentendimento entretre (arlos e Ivó surpreendeu
aos que se animavam assistindo o desenrolar da partida de

"bochas". Carlos Fonseca, não se' conformando com as,

justificativas aparesentadas por seu adversário ao concluir
uma jogada, sacou de uma faca desferindo dois golpes em

Ivo, que ao ser internado no hospital não resistiu aos

ferimentos, falecendo nos braços de seus companheiros que
.o conduziam para a Sala de Operaçãose. A vítima tinha 39
anos e residia no Bairro Popular..

O criminoso foi preso em flagrante, tendo sido
imediatamente recolhido à cadeia pública, onde aguarda a

\ abertura do processo.
: ASSALTO DE DIA

Blumenau '(Sucursal) - Uma tentativa de assalto em

,pleno dia alarmou os transeuntes ontem de manhã em

BIumenau, quando o indivíduo Valdemir Evaristo, solteiro,
de 19 anos e natural de Ilhota, agrediu a empregada

doméstica Ondina Ieschamps, que havia retirado do Banco

da Bahia a importância de Cr$ 285,53, correspondente a

pensão que o Inps paga ao marido aposentado. '

Ondina, de 40 anos" residente em Belchior-de Baixo,
'deixou a agência do Banco da Bahia conferindo o dinheiro

que retirara naquele momento. Â> passar defronte ao

Banco Halles, com o dinheiro guardado Da bolsa; foi
surpreendida pelo indivíduo Valmir Evaristo que a agarrou
pelos braços insistindo que lhe entregasse o dinheiro.
Ondina começou a gritar atraindo as atenções dos
transeuntes. \áldemir não pensou duas vezes, fugiu do
local. Fredolino Reínhold, que passava pelo local, perseguiu
o assaltante até prendê-lo e levá-lo à Delegacia de Polícia.

�APT. DIAS VELHO
Com 161,00 m2, 3 quartos, living amplo, cozinha

área de serviço. Todo em taco de peroba branco com

Sinteko, Píso vitrificado nos banheiros, cozinha, área
de serviço e WC de empregada - Azulejos/decorados
de 1a. até o teto no banheiro e na cozinha. Armário,
embutido no quarto do casal - Cozinha em f6rmica
tipo "americana" - janelão na área de serviço - Ins

talações prontas p/ar condicionado. P órta e box em,

alurnfnio e acrflico - Pia inox cl 2 cubas - inox -

Um mimo de apartamento no 140. andar, de frente

plFelipe Schmidt.

Preço - 165.000,00. Com uma entrada e parte.finan- '

ciado por Agente financeiro BNH - TftATAR GAS-
TÃO - fones 4606 e 3164.' , ),

,

Joinville quer seus
.eeesses ,melhorados

Joinville (Sucursal) - Com
o objetivo de- promover o

melhoramento dos acessos de
J o i n v i II e a B R - 1'0 1 ,

importante via de
escOamenteo .da produção in
dustrial da cidade, esteve on

tem na Capital o Vice-Prefeito
Ivan Rodrigues; acompanhado
do Assessor de Planejamento
da Prefeitura, S r. Dagoberto
Koentropp: Junto ao Departa
mento Nacional de Estradas de

Rodagem e a Secretaria dos
,Transportes, tratou de planos
para a melhoria daquelas vias
públicas. , ,

Ainda em Florianópolis, o

Sr. Ivan Rodrigues esteve na
,

sede do Projeto Catarinense de
Inseminação Artificial, onde
estudou, juntamente com téc
�icos daquele órgão, a possibi
lidade de firmar um convênio
entre a Colinorte, de .Joinville,
e o organismo estadual.

I

AVISO

Faço público aos interessados, que no Diário Ofi
ciai da União do dia 07 de março de 1973, foi publi
cado o Edital no. 01/73, da abertura das inscrições,
no período de 15.03 a 05.04.73 do Concurso público
para provimento do cargo de' Procurardor e empreqo
de Advogado. Local: Edifício Venâncio II, 50. andar,
sala 508, Brasflia- DF.

Maiores informações poderão ser obtidas na Co
ordenadoria Regional do INCRA, à Rua Frei Caneca,
152 - Florian6polis (SC).

Brasflia (DF), 08 de março de 1973.
OCTAVIO DE MELLO CARVALHO

SECRETÁRIO DE PESSOAL

O ��T�Pº-:-:, 22Q_e março qe

Aparte
Joinville (Sucursal) - Muito embora tenha se limitado a

declarar que para solucionar os problemas pinvilenses
em relação a mendicância na cidade seria necessário, de

portar o prnalista responsável pela matéria publicada em

O ESTADO, o líder do Governo na Câmara Municipal de
Joinville, Sr. Aderbal Lopes, em aparte concedido pelo
vereador Miraci Deretti, não demonstrou a seus pares as

medidas adotadas pelo Executivo para minorar a situa

ção local. Talvez esquecido de sua missão de ltder do Sr:
Pedro Ivo Campos no legislativo municipal, o edil disse
acreditar que se alguém deve ser deportado, esta pessoa
deve ser o prnalista autor da matéria, preferindo não
revelar a ação da Municipalidade em-favor dos mendigos
que estão diariamente pelo centro da cidade. Mostrando
não ter suficiente conhecimento do problema da cidade,
o líder foi suscinto e preocupou-se em atacar simples
mente o prnalista, sem entretanto revelar aos represen
tantes do povo o que fazem as 14 instituições de assis

tência social existentes no munictpio em favor dessa gen- '

te menos favorecida pela sorte.
'

Se o ilustrado edil entende, por um lado, que "para se

fazer knnalismo não é necessário se fazer matéria mes

quina" como ele mesmo declarou, por outro, esqueceu
-se que o problema da mendicância não é só de Joinville,
mas de todo (:, universô. Mendigos e indigentes existem

em todos os lugares e muitos procuram ampará-los ou

evitar que proliferem pelas ruas dos centros maiores. Até
hoje, ninguém achou uma solução simplista para o pro
blema que assume grandes proporções e requer Uma solu-

-çõo mais cuidadosa, realistica e humana do que, muitos

pretendem adotar.

Esqueceu-se também o edil e lider que ao jornalista

Blumena'u (Sucursal) - Com um

atrasa de duas horas e meia, foi instala
do ontem à tarde no "Salão de Mármo

re" do Grande Hotel Blumenau o li

Encon tro de Atualização Técnica

Administrativa, promovido pela Socie

dade Civil de Bem Estar Familiar do

Brasil - Bemfam. O conclave, que reú

.ne cerca de 100 participantes, sofreu o

atraso em sua sessão de instalação por
que o Sr. Walter Rodrigues, Secretário
Execu tívo da Bemfam, perdeu o pri-

,

rneiro avião e desembarcou em Nave

gantes por volta das 14h3Omin, seguin:
do logo para Blumenau, sede do en

contro. Após presidir a abertura do

conclave, o Sr. Walter Rodrigues anun-
ciou seus objetivos e proferiu palestra !II;;;-_!!!I!!,!!!!!!!!!I!Ii!!!Ii"';""...

sobre "Planejamento Familiar". Du- O professor Walter Rodrigues presidiu a sessão de instalação do encontro,

rante sua conferência o Secretário Exe-
'

sutívo do Bemfam declarou que 'a me- educação e informação. Seguiu-se uma
ta principal do órgão é, promover e breve paralisação para o jantar dos par-
propugnar pelo bem-estar da família, ticipantes, que retomaram aos traba-
como célula constitutiva da Nação. lhos com a a apresentação do esquema
Dentre suas atividades principais, de funcionamento da entidade efe-
anunciou que estão a "informação, tuando-se uma análise dos departamen-
motivação e educação para a paterni- tos de administração, arrecadação de
dade responsável; o estudo da físíolo- fundos e unidade de avaliação. O pro-
gia da reprodução humana e ulterior grama de ontem foi encerrado com no-

aplicação de tudo que possa contribuir vos debates a respeito da organização,
para o bem-estar da família e realiza- estrutura e funcionamento do Bem-

ção de pesquisas científicas de caráter' fam, do qual participaram os inscritos
médico,- psicológico, sócio-econômico como médicos, sociólogos, religiosos e

e demográfico." economistas de Santa Catarina, Espí
rito Santo, São Paulo, Minas Gerais,

,

Rio Grande do Sul, Guanabara, Paraná
e Rio de Janeiro.

PROGRAMA DE HOJE

'cabe a misslo de informar coma a ele, edil, está reser

vada a função de lutar pelas causas do munictpio sugerin
do soluções aos problemas de maior importância, sem se

limitar aos, telegramas de pesar, congratulações e outor

gas de títulos beneméritos. Saliente-se que a mendicância

existe na cidade em grau elevado e isto não foi por ele
contestado, pois talvez atingido por forte amnésia, es

queceu-se mais uma vez - ou omitiu-se -de relatar aos

demais representantes do povo o que se faz para eliminar
o problema sem soluções rápidas e simplistas. Até hoje,
seus pares estão esperando um pronunciamento do ltâer

que, se não é deveria ser, o legttimo relator das ativi

dades do executivo municipal e dizer o que se faz em

favor dos menos favorecidos pela sorte.

O jornalista cumpriu sua missão de informar o povo,
mas a omissão do edil liâer ainda deixa dúvidas em seus

colegas da Câmara, pois apesar do ataque frontal ao pro
fissio.r'Ia1 continua devendo esclarecimentos não só aos
demais vereadores, mas ao povo que representa, Ao con

testar o aparte infeliz, o vereador Sebastião José Peixer,
líder da Arena, defendeu o repórter advertindo -o Sr.
Aderbal Lopes que para elaborar a matéria o jornalista
obteve informações junto a alguma fonte onde reuniu

subsídios para realizar seu trabalho, "visando informar o
'

seu omai e, através dele, o povo,". Enfim, o lider do

Prefeito deve estar consciente de uma coisa: Ninguém,
deve ser deportado de Joinville, nem jornalistas, nem os

mendigos da cidade, porque todos devem lutar para pro

porcionar melhores condições de vida aos indigentes, que
são nada mais que pessoas humanas e como tais devem

ser tratadas. Mas, atacado de forte amnésia, o edil esque
ceu-se de apresentar sugestões ao executivo em seu infe
liz aparte.

Inp's suspen'de ap,ose,ntadoria e

ferroviários pedem providências
Tubarão (Sucursal) - Em nome de 104 companheiros,

estiveram ontem na Sucursal de O ESTADO os ferroviários

ex-empregados da Estrada de Ferro Dona Tereza Cristina,
José Francisco de Campos, João Anac1eto Alves e Volmar
Cardoso, que na oportunidade relataram a situação da classe
e especialmente o problema de sua aposentadoria junto ao

INPS, suspensa por determinação superior daquela entidade
previdenciária.

Conforme explicaram, a luta pela dupla aposentadoria
pela União e pelo INPS - é uma questão ligada à própria
sobrevivência dos ferroviários, que se acham, quase todos,
em situação das'mais difíceis, percebendo apenas uma

pequena pensão por parte da União. Eles aproveitaram-a
oportunidade inclusive para destacar a atuação dos
Deputados Milton Carlos de Oliveira e Francisco Grillo, em
benefício de sua reivindicação, anunciando que "num apelo
quase que de desespero, pedimos novamente ao Deputado
Milton Oliveira que pedisse ao Deputado Zany Gonzaga,
Presidente da Assembléia, para formar uma comissão de

deputados para ir a Brasília com a finalidade de solucionar
o problema junto aos órgãos competentes".

, DIFICULDADES
., 'J' 9i>J

Demonstrando - muita esperança em conseguir a

reclamada aposentadoria pelo INPS, como contribuintes da
Previdência, os três ferroviários fizeram a O ESTADO um

relato de como vivem, em sua maioria, os companheirosde
classe.

José Francisco de Campos, de 43 anos, tem 19 anos de
serviço e foi aposentado por invalidez em 1971, recebendo
atualmente Cr$ 370,00. Era auxiliar de maquinista.

João Anacleto Alves, de 54 anos, 32 de serviços
prestados à EFDTC, era maquinista e, foi aposentado por
invalidez. Até ontem percebia Cr$, 900,00, 'mas, ao chegar
ao Banco pela manhã, foi cientificado de que "não tinha
nada". Estava muito preocupado com o fato. "Minha
situação não é das melhores; pois se continuar dessa
maneira terei que' vender minha casa para poder sustentar a
família', disse. '

'

Volmar Cardoso, de 42 anos, é aposentado, com 20 anos

de serviço, também por invalidez. Foi maquinista e hoje
ganha Cr$ 437,00 da União o que segundo suas palavras
não dá para o sustento próprio e da família.

Existem ferroviários aposentados - explicam eles - que
, chegam li ganhar Cr$ 135,00. E são na maioria pais de mais
de cinco filhos, quase todos frequentando escolas, o que
vem tomar ainda mais insuficiente esse salário, pois além
dos compromissos com os filhos, têm casas para su,stentar.
Citam o caso de Benino Martins, que ganhava em serviço
Cr$ 600 mensais e hoje percebe Cr$ 135,00, tendo oito
filhos para criar.

O grande problema dos ferroviários é que dentro de
pouco tempo eles não terão mais crédito no comércio da
cidade, e portanto não poderão fazer as compras para o

sustento da família. Ainda que façam o mínimo de gastos,
não conseguem equilibrar o orçamento, o que os deixa em

estado desesperador.

REPRESENTANTE OU

REVENDEDOR

Empresa de São Paulo, ramo: Papéis Helio

gráficos, necessita' para esta praça.
,

Enviar "curriculum" comercial e dados ca

dastrais c/relação de 'patrimônio, para Rua do
Cortume no. 247. São Paulo-Capital

NOVO SORALETE-HOlEL

Suites, Apartamentos simples e de luxo, quar�os e
,

garagens. '

LAVÀNDERIA PRÓPRIA
Preços especiais para viajantes.
Rua 15 de novembro, 135 - R�servas pelo fone 10

IBIRAMA - SANTA CATARINA

t AGRADECIMENTO E CONVITE
PARA -MISSA DE 7� DIA

FERIS, BOABAID
.

Carlota Rosa Boabaid, filhos, genros, noras, netos e bisnetos do
mesqu�cível FER IS BOABAID, agradecem a todos que os confortaram.
e .convldam pa� a Missa de 70. dia, que mandam celebrar por sua alma,
dia 24, sábado, as 19,30 horas,na Capela do Colégio Catarinense.

'

Outro�im, agradecem à direção, médicos, enfermeiros e funcionários
, do Ho�pltal d� �aridade e Hospital Celso Ramos, e mui especialmente
ao dedicado rnédlco Sergio Francalacci.

INSTITU!O NACIONAL DE COLONIZAÇÃO
E REFORMA AGRÃRIA

-INCRA -

Ferroviários em O ESTADO se dizem apreensivos

E os empregados da Estrada que se aposentarão
brevemente estão condenados à mesma situação, pois são
sabedores de que tão logo abandonem o serviço não

receberão indenização, 130. salário e fundo de garantia,
além de gozarem somente uma aposentadoria mínima.

Os ferroviários se julgam com o direito, além da

aposentadoria pela União, à aposentadoria pelo INPS,
porque' contribuíram para, a Previdência. Com as duas

aposentadorias eles poderiam receber em média' Cr$
800,00. Eles observam que os trabalhadores rurais, com,
uma contribuição menor, recebem pelo INPS,j quando aos

ferroviários não é reconhecido esse direito, após
contribuirem por mais de trinta anos, na maioria.

TERRENO NO CENTRO

Rara oportuuidade, terreno com 15,00 de
frente por 30,00 de fundos sito no lotea
mento da UMitra" bem pertinho da rua Arno
Hoeschol.
Preço -'85.000,00 a Vista.
Tratar c/ Gastão fones 4606 e 3164

CONVITE PARA M.ISSA
DE

1'º ANO DE FAlECIMENTO�
Vva., filhos, mãe, irmãos do sempre lembrado

PERICLES JUNOTNETTO (PETY)
convid�m aos parentes e pessoas amigas para a missa
de 10. ano de falecimento que mandarão celebrar dia
25 (domingo). às 9 horas na Igreja de Nossa Senhora
do Rosário.

'
'

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Prefeito analisa a situação de
F1lorianópolis nos �e�s 247 anos

O ESTADO - Quais os principais,
problemas atualmente enfrentados por
Florianópolis? "

.

Prefeito - Como toda cidade que se

"preza", Florianópolis sofre atualmen
te problemas de infra-estrutura. Entre
estes, problemas' de áreas, água e de
esgotos. No que se refere ao abasteci
mento de água da cidade, este proble
ma já está praticamente equacionado '

pela CASAN, já tendo sido assinado
um convênio com o Banco Nacional de
Habitação - BNH _: para 6 financia
mento da ampliação da rede. No que
diz respeito a esõtos, o projeto para a

novrn rede já foi encaminhado, através
da Casan, junto ao Departamento Na
cional de Obras de Saneamento -

DNOS - e Universidade Federal de
Santa Catarina.

O ESTADO - O Plano Diretor rea
lizado 'pelo ESPLAN é o primeiro pla
nejamento feito para a cidade ou já foi
realizado algum outro anteriormente?

Prefeito _: O trabalho realizado pe
lo ESPLAN foi realmente o primeiro
trabalho feito dentro de uma micro-re
gião. Fora disso, a cidade possui um
Plano Diretor, instituído em 1952 ou

53 pelo então prefeito Paulo Fontes.
Um plano para uma cidade não pode
ser estático.Tem que ii semodificando de
acordo com as necessidades que a cida
de apresenta. Enfim, tem que ser dinâ
mico. Esse plano não corresponde mais
às necessidades e'está totalmente muti
lado, o bom sentido, em face dos inú
meros projetos e leis tanto do Executi
vo como do Legislativo. Em termos

micro-regionais, esse planejamento do
Esplan foi o primeiro realizado. Não.
em termos locais, de cidade, porque o

Plano iretor existe desde 52/53 e está
vigorando até agora.

O ESTADO - Quando foi enco
mendado esse planejamento?

Prefeito - Esse plano foi encomen
dado em 1969, pelo Prefeito Acácio S.
Thiago e já estava sendo elaborado
quando eu assumí. Não interessava, a
mim, . que entrava na Prefeitura numa

situação praticamente transitória, me
cher no que estava sendo feíto. Pratica
mente dei continuidade aos trabalhos.

O ESTADO - Quando será iniciada
a sua execução?

Prefeito - Ele ainda está tramítan-

Enquanto o motorista Lindornar Cruz,
com ferimentos generalizados, permanecia
internado no Hispital Celso Ramos, em

observação, as menqres, com ferimentos le
ves, foram apenas medicadas naquele Hos

pital.

Na tarde de ontem, por volta das
15h3Omin, quando se. dirigia à lagoa da
Conceição, ao desgovernar-se na última cur

va da descida a Kombi placas M-84-75,
dirigida por, lindomar Cruz, casado, 29
anos, residente na Armação do 'Pântano do
Sul, capotou ferindo o motorista ,e suas

duas acompanhantes, as menores Valdésia
José Basil, de 14 anos, filha de José Basil e
Nabir Basil, e Naldena Natalícia Ode, de 13
anos, filha de Takeo Ode e Natalfcia Ode,
ambas residentes na Armação do Pântano
do Sul.

if
I[

do na Câmara e, tão logo seja aprovado
deverá ser iniciado.

O ESTADO - Quanto custou esse

planejamento?
Prefeito - Esse plano foi feito para

a micro-região de Florianópolis. A
idéia inicial era de que cada prefeitura
da "Grande Florianópolis" contribuis
se para o custo, cabendo à Capital ar- ,

car com 90 por cento e o restante ser
dividido entre as demais. Por questões
outras, os demais municípios não con
tribuiram e Florianópolis custeou to
talmente este plano.

O ESTADO - Qual a origem dos
recursos para a execução desse Plano?

Prefeito - Nós temos que procurar
esses recursos, inicialmente, com os

Governos Federal e Estadual, mesmo
porque o Govemo do Estado já está
realizando obras calcadas nesse plano,
como por exemplo a estrada de Canas
vieiras, do aeroporto, o aterro e a nova

ponte. A idéia é essa e nós já estamos
trabalhando em perfeita coordenação
com o Governo do Estado.

'O ESTADO .; Dentro desse novo

planejamento da cidade, qual as obras
prioritárias?

Prefeito - A obra prioritária que
nós achamos dentro desse plano seria o

aterro, com li construção dó Centro'
Metropolitano. Achamos mesmo que
esse centro deveria ser feito antes da
BR-282, e é o que está realmente
acontecendo. Com relação ao aprovei
tamento desta área do aterro, o Gover
no O' Estado contratou, através da fir
ma Ferraz Cavalcanti, o projeto de ur

banização, que já está sendo feito. A
obra, por ser do Estado, a urbanização
cabe também a ele. Naturalmente terá
que ser ouvido o âmbito municipal,
por se tratar de urna obra localizada no
perímetro urbano. Em suma, nós con

sideramos prioritáriasestas duas obras
que já estão sendo realizadas: o aterro
e a ponte. Com justa razão, a adrnínís
tração estadual encampou estas obras,
uma vez que a Prefeitura não teria con

dições-:-de realiZá-=la8."Para se ter urna
idéia, o preço do aterro, se não me en

gano, estava contratado por cerca de
14 milhões, o que equivale a quase o

orçamento de um ano da Prefeitura.
O ESTADO -:- Em sua opinião, os

objetivos desse plano São audaciosos?
Prefeito - Eu acho que todo plano

deve ter uma certa audácia. Cabe ao

administrador.Sentro dessa audácia e

mediante os recursos que dispõe, exe
cutar ou não o plano. Um Plano Dire
tor de uma cidade não pode ser está
tico. Tem que ser dinâmico. Natural
mente nós vamos procurar executar

aquelas obras previstas dentro de nos

sas condições. Eu não vou dizer para
você que é considerado prioritária a

construção de um túnel, que está pre
visto no 'plano e que vamos executar

'

esta obra: Nós não temos condições. .

I

Uma outra obra prioritária dentro
deste plano é a ligação da BR-101
com a nova ponte.

'

Manuel Philippi - O Departamento
NaCional de Estradas de Rodagem,
DNER,Contratou com a firma Projesul
a execução do projeto final de enge-.
nharia esse acesso. A firma tem prazo
de conclusão prevista para esse mês e,
segundo informações que eu tenho, es
se projeto já foi concluído e entregue
ao DNER. Este órgão já esteve em con

tato com a Prefeitura e juntos estive-
;

mos na Comissão da Ponte, discutindo
sobre as desapropriações. Foram discu
tidos ainda detalhes para que no me

nor espaço de tempo possível o DNER
.
inicie a. sua implantação. Existe' a ne

cessídade de que esse acesso seja con

cluído junto com a nova ponte.
.

Ó ESTADO - Concorda que Floria
, n6polis seja uma cidade desordenada,
que cresceu e está crescendo sem um

planejamento?
Prefeito - Isso é uma pergunta difí

cil de responder porque, realmente,
existe um planejamento, 11m plano. O
que acontecia, não vai aí nenhuma
crítica a qualquer adminístração.. por
razões que não vou entrar em detalhes,
é que esse plano não foi totalmente
cumprido. Houve muitas mutilações,

. no bom sentido de atualização, dos
dois poderes.

'

O ESTADO - Quer dizer então que
este plano não foi seguido, observado?

'

Prefeito - Ele foi e está, sendo atuali
zado setorialmente, particularmente.
Toda modificação que foi introduzida'
neste primeiro plano diretor não via o

aspecto global da cidade. Aí é que está
o erro do negócio. Eram feitos acertos,
no bom sentido, Ou sejam, projetos de
modificação. Mas tudo isso local, sem
.qualquer idéia do planejamento global.

Manuel Philippi - Aquele plano
diretor foi feito para a cidade de Flo
rianópolis em 1951, sobre urn levanta
mento cadastral de 1945. Só para
exemplificar: .eles bolaram o alarga
mento a Rua Santos Saraiva para 30
metros, até o Morro do Geraldo. Nes
ses 20 anos, a cidade cresceu e foi até,
São José. Quer dizer que ele não foi
adaptado à realidade dà cidade. Não
foi dinâmico. Foi estático. Um. outro
exemplo é a rua Antonieta de Barros.
Estava previsto que ela deveria ses alar
gada também para 30 metros. Hoje em

dia não há mais necessidade disso. A
cidade segundo esse Plano Diretor, de
veria se. expandir para o lado do Bairro
de Fátima e aconteceu exatamente o

Contrário.
O ESTADO - Como será Floríanõ

polis no futuro? Urna cidade mais
humana que procurará dar melhores
condições de vida. a seus habitantes?

Prefeito - Eu tenho a impressão
que isso é meta de qualquer adminis
trador, que deve visar tornar a sua ci
dade, tanto quanto possível, mais
humana. Devemos procurai realmente
dar melhores condições de vida aos

habitantes. E para isso que nossa admi
nistração está trabalhando.

O ESTADO - Serão tomadas medi
das que visem recuperar esse atraso em

termos de planejamento?
Prefeito - O que nós estamos fa

zendo é solicitar à Câmara mediante
projetos-lei, a aprovação de projetos
específicos, que podem ser realizados

.

independentemente do planejamento
geral. Podemos citar como exemplo o

prolongamento da Av. Beira-mar Nor
te. É um projeto do novo plano, mas
que' estamos executando independente
do conjunto, isolado. Ele tem conota

ções com o novo Plano Diretor mas

estas não são violentas. Quer dizer: a

execução desta obra não vai atrapalhar
o que está planejado'. Nós temos que
procurar realizar obras locais, que
constem do novo plano, mas que não
interfiram no planejamento geral. Um
exemplo do que está sendo feito para
'corrigir estas distorções é a lei da Bei
ra-mar Norte, que muita pouca gente
conhece. Essa lei visa evitar que aquela
avenida se transforme num verdadeiro
paredão de edifícios. Remetemos à Câ
mara um projeto de lei em que são fixa-

Kombi sem freios
provoca acidente
Na manhã de ontem, por v 01 ta das 11 horas, quando

trafegava pela BR-IOl, no sentido Norte-Sul, ao chegar à
localidade de Morretes, no município de Tijucas, uma
camíonete Kombi de propriedade do Sindicato do Mineiros
de Siderópolis, dirigida por Antônio Vieira Martins, casado,
56 anos, residente em Siderópolis, ficou sem freios indo
chocar-se contra a traseira de um caminhão.

Em consequência, a Kombi teve a sua frente destruída e,
além do motorista que' sofreu fratura da perna direita e

ferimentos generalizados, saíram feridas suas

acompanhantes: Zélia Martins, casada, 41 anos, que foi
submetida a uma cirurgia 'do' fêmur e será submetida a outra

hoje, para solucionar problemas surgidos com uma fratura
do ante-braço; Dalva Pacheco Comím, casada, 23 anos, que
sofreu um corte na mão, teve alguns dentes quebrados e se

encontra em observação já que está grávida e Benta
Conceição Rodrigues, casada, 44 anos, sofreu ferimentos
generalizados, corte na' fronte e nos lábios e fratura da
mandíbula. Todos os feridos passam bem e se encontram
internados rio Hospital Sagrada Família.

I

Quando transitava às 7h3Omin de ontem
pela rua Esteves Júnior, na contra-mão, ao

cruzar a av. Rio Branco, o taxi Volkswagen
placas AX-00-31, dirigido pelo motorista
Paulo Furtado, residente à rua Capitão Ro-'
mualdo de Barros 263, na Trindade, abalo
toou a Rural Willys placas CF-OO-92, de
propriedade da 16a. C.S.M., dirigida pelo'
soldado Hamilton Crecêncio, 19 anos, resi
den te na av. Hercílio Luz, 211,

,Th choque sairam feridos o motorista
do taxi, seu passageiro Raul Kesting, resi
dente, na Casa Paroquial, que foram medi
cados no Hospital de Caridade e, na camio
nete, foram feridos os majores Régis Hildo
Rossi, casado, 37 anos e lbernon Ievicenzí,
casado, AO anos, ambos residentes na Vila
Milita! e medicados no Hospital Militar.

Ao completar o seu 2470. ano de elevação à vila

Florianópolis defronta-se hoje com uma série
de problemas, mu itos dos

quais causados pela falta de planejamento.
O Prefeito Ary Oliveira acredita que com o novo

plano-diretor a Cidade terá melhores condições
de se desenvolver ordenadamente. Esse
plano, ora sob a apreciação da
Câmara, será!
executado tão logo se transforme em lei.

das as taxas de ocupação de cada edi
fício.

Manuel Philippi - A idéia dessa lei
é que os prédios devem ficar isolados e

afastados entre si, -evitando-se assim a

formação de paredões. Para um prédio
de' 4 pavimentos, a taxa de ocupação
estipulada é da ordem de 68%. Para
urn e 12 andares é de 46 por cento, '

Em casos especiais de hotéis aprovados
pela EMBRATUR, o gabarito vai até
1S pavimentos, com a taxa de ocupa
ção estipulada em 34 por cento. Isso.
quer dizer que num terreno de mil me
tros quadrados; a área por pavimento,
no caso de 12 andares é de 460in2.
Então sobra unia área grande, que po
derá ser ajardinada e se destinará ao

lazer dos moradores do prédio. Nesse'
.

mesmo caso, num prédio de 12 pavi
mentos, ele tem que estar afastado das
extremas .laterais na ordem de 3,70m.
Dois prédios vizinhos estarão, então,
afastados entre si em 7,40 metros.
Com isso, evitaremos o paredão e tere
mos prédios isolados o longo de toda a

avenida.
.

Uma outra medida nesse sentido é a
'

continuação dessa avenida (Beira-mar
Norte), já transformada em lei e que
visa recuperar esse atraso. Será uma

avenida que leve até o cemitério de Ita�
corobi, até a Universidade e que deverá
se prolongar até o Saco dos Limões.

O ESTADO - No setor Educação,
quais principais metas?

Elcio Lemos - Conforme as metas
eleitas lo Prefeito, nós estabelecemos
prioridades a serem atacadas e sanadas,
face os problemas que surgiam. As

preocupações foram . voltadas para
equipamento e reequipamento da rede
escolar, ampliação, reformas e nov�s
construções de prédios. Com relação
ao no de 1971, a educação municipal
.cresceu emn 10,8 por cento. Isso foi
conseguido em decorrência das novas

condições oferecidas e de uma cons
ciência que se. procurou levar ao

homem interiorano urna vez que o mu

nicípio tem sua base educacional fixa
da no interior da llha. Procuramos
mostrar a ele à necessidade de ter seus
filhos na escola. Com isso, o índice de
evasão decresceu em 1972 em cerca de
80 por cento. Com relação à parte físi
ca rede municipal, fizemos modifica
ções m cerca de 80 por cento dos pré-

'Encontrados
dois carros
roubados
Agentes da Delegacia de

Fu r tos, encontraram ontem
dois veículos roubados, que
foram entregues aos seus pro

prietários. O primeiro foi o

Volks placas TB-30-36, de

propriedade de Pedro Aitino

.

da Silva, mecânico, residente'
em Barreiros e que fora rouba
do durante a noite.

O carro foi encontrado

abandonado, sem sofrer danos,
mi rua Heriberto Hülse.

De ixando o Volkswagen
naquele local, os ladrões apro··
veitaram-se de um Corcel pla
cas AB-;-32-40, de propri
edade de Domingos Tomé da

Silva, para voltarem, encontra
do na rua Prof. Egídio Ferrei
ra, no Sapé, tendo os ladrões

lpado vários acessórios.

dios, e urna certa form a, todos foram
reequipados. Ou reformulados, ou am

pliados, todos sofreram modificações.
O ESTADO ;_ Qual o número de

estabelecimentos que formam a rede
munícipal?

Elcio Lemos - Ao todo são 27
estabelecimentos, 'havendo por deter
minação do Prefeito e, conforme as

metas feitas pela lei 5.692, uma inte
gração de recursos com o Governo do
Estado'. Em 1.97'1, foi implantada em

Florianópolis a escola básica, dentro
de uma nomenclatura antiga. Agora, se,

gundo ssa mesma lei, é escola de pri·
meíro grau com oito séries. O muni
cípioi mplanta ainda este ano a sétima
série e a oitava está prevista para 1974,
Nossas .

preocupações também foram
voltadas para a reciclagem e qualifi.
cação dos professores. Até 74 teremos
asede municipal atendida por, pelo me

nos, 90 por cento de professores devi
damente habilitados. Durante este ano,
devemos construir ainda dois grupos
escolares e uma escola isolada e, após
concluídas as obras previstas no cor

rente ano, até 1975 não haverá necessi-
dade de reformas ou ampliações. ,

O ESTADO - O que foi feito no

setor saúde em 1972?
Élcio Lemos=- Com relação a 1971,

saúde cresceu neste último ano 14,8
por cento, isso em decorrência da
'inauguração de novos postos, como o

de Campeche, Ratones e Barra da La
goa, como também das novas condi
ções 'lue foram d:erecidas aos demais.
Todos os 14 postos do município, con
tandotambém com o do centro, foram
reequipados. Durante o corrente ano

realizaremos um estudo para o reapro
veitamento o espaço físico e executa
remos um projeto de atendimento a to-
dos os escolares do interior, realizando
exames biomédieos e a medicação casa

seja constatada alguma doença.
Prefeito ;- Florianópolis, é privile

gíadarestes dois setores pelo seguinte:
na zona urbana, o problema de saúde e

educação praticamente estão afetos ao

Governo do Estado. Isso facilita em
muito" a aplicação de recursos. Nesta

.
parte estamos muito tranquilos. Para

I

se ter uma idéia, o município não tem
nenhum hospital. Nunca houve neces
sidade, pois o' Estado se preocupa com
isso e realiza obras.

Marid'o agride sua

mulher a pauladas
Odília Constância Custódio, casada, 28 anos, residente

na localidade de Rio Tavares, depois de ser medicada no

Hospital de Caridade, com uni ferimento' na cabeça,
dirigiu-se à Delegacia de Segurança Pessoal, onde registrou
queixa contra seu marido Antônio Custõdío, de 38 anos,
que seguidamente, quando se embriaga, a espanca e, desta
vez, agrediu-a com um pau, desferindo-lhe violenta paulada
na cabeça .

Antõnio Cruz será intimado pela .DSP para esclarecer o
fato e por fim às agressões.

O professor Carlos Becker, residente à rua Tomás de
Aquino 198, registrou queixa na Delegacia de Furtos,
Roubos e Defraudações contra Ivo Rosa, que na última
sexta-feira, com urn tijolo, arranhou seu DKW, placas.
AA-41-46 e.contra Dorismundo Neto e Valmor Costa
que, na noite da última terça-feira, quando seu carro estava
estacionado nas proximidades da Penitenciária, esvaziaram
os peneus do carro.

Todos os três indiciados são alunos do professor Carlos
Becker que, na Delegacia, alegou que. os mesmo assim
procedem por pirraça, já que são seus alunos na Escola
Básica Hilda Teodora Vieira, na Trindade.

Após 247 anos de sua elevação a vila, Florianópolis,
corno a quase totalidade das cidades brasileiras, ainda
sofre de problemas de infra-estrutura. Uma rede de esgo

tos deficiente, a constante falta de água em um grande
número de bairros, transportes coletivos -que não satisfá-

I
.

zem as necessidades de sua população e a -falta de �reas
no seu per ímetro urbano são alguns dos principais pro

blemas que a cidade ainda enfrenta atualmente.

Sendo a terceira capital do País que menos arrecada,
só tendo orçamento superior a Rio Branco e 'Cuiabá, sua
receita para o 'corrente ano está, prevista em

17.700.000,00. Este "déficit" de 2.000.000,00 cruzei

ros, segundo a Secretaria de Finanças da Municipalidade,
"está calcado na mudança do critério da distribuição do

�
'. 1

Fundo de Participação dos Municípios na arrecadação
do Imposto de Grculaçâo de Mercadorias - ICM.

Embora pareça ter tido um crescimento desordenado,
a capital de Santa Catarina conta, desde o início da

década de 50 com um plano diretor, realizado durante a

ges�o do Pref�ito Paulo Fontes.

Entretanto, ao que tudo indica, esse plano não mais

satisfaz as necessidades da cidade, apesar de estar vigo- ,

rando até agora.
.

Em vista disso é que foi contratado em 9 de outubro

de 1969, um novo Plano Diretor para a cidade, que
atualmente ainda encontra-se a espera da aprovação da

Câmara Municipal. Esse novo plano, elaborado pelo
ESPLAN, "deverá ser iniciado tão logo seja aprovado",

.

segundo o prefeito Ary Oliveira.
Para falar sobre seu� principais problemas, e sobre a

cidade que anivers,aria amanhã, O ESTADO promoveu
uma mesa redonda com os administradores de Florianó

polis. Durante' cerca de duas horas, o Prefeito Ary
Oliveira e seus secretários Manuel Philippi, de (bras, .

Élcio Lemos, da, Educação e Slúde, e Ari Mosirnann, de
Administração, deram suas opiniões e fizeram análises

sobre os diversos setores do município.

Carro capotq no morro.
da'Lagoa: três 'eridos
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anny,
Le

Eles hoje são famosos no mundo inteiro. Bob Dylan,
Germaine,Greer, Cassisus Clay, Ma�y Quant, John Len

non, Jean-Luc Godard, Andy WarhÇ)l, DanieL Cohn
-Bendit. Dez anos atrás eles começavam a dar o recado

que mudaria a ·fisionomia de sua geração, aliando-a in�
delevelmente aos rótulos do inconformismo e da rebel

dia. Filho de pai judeu e mãe alemã, Danny Le Rouge,
ou Daniel Cohn-Bendit, apátrida por vontade própria,.
quase ateou fogo em Paris, desfraldando um lema que,
paradoxalmente extrerno.i, era um libelo ao extremis

mo: "A humanidade só será feliz no dia em que o

último Capitalista for enforcado nas tripas do último
estai inista" ..rouge-

"Jamais vi violência igual a esta" disse o chefe

)
de pai ícia de Paris, perplexo diante do campo de
batalha armado em pleno Quartier Latin. De um

lado, dez mil estudantes entrincheirados. Do
outro, dois mil policiais armados de capacetes e

escudos. Paus e pedras eram lançados contra
bombas de gás lacrimogêneo, que levantavam
uma cortina de fumaça no meio das ruas.' Poças
de sangue se espalhavam pelas calçadas. C�ITÍ pes
soas estavam feridas e centenas de outras na pri
são. Era a guerra que os jovens intelectuais fran
ceses declaravam contra tudo e contra todos, go
verno e professores, intolerância racial, confor
mismo dos pais, obscurantismo político,
Moscou, Washington, Vietnã, velhas estruturas
de ensino. Sem discutir teorias pai íticas, QS estu

dantes agiram com rapidez e fúria, formando
uma. massa compacta, todos de' punhos cerrados,

. cantando a Internacional ou conduzindo bandei
ras vermelhas. Arrancaram árvores e postes, vira
ram automóveis' para formar barricadas, quebra
ram vitrinas. Em poucas horas os Boulevards
Saint-Gerrnain e Saint-Michel pareciam voltar 25
anos atrás, lem brando os confl itos entre a Resis
tência e os nazistas. Ambulâncias com sirenas
estrindente cortavam as ruas da cidade condu
zindo feridos. Fogueiras surgiam por todas as

esquinas .do bairro. Pelo ar voavam paralelepí
pedos, pedras, jatos de água. Logo o movimento
se alastrou para os arredores de Paris, atingindo
Orleans, Toulouse e Estrasburqo. E, enquanto a,

França ardia' nafoquelra acnncó"i'Il:ormism'o, urn
jovem de cabelos cor-de-fogo, se destacava entre

os seus companheiros gritando: "A humanidade
só será feliz no dia em que o último capitalista
for enforcado nas tripas estalinistas!" Seu nome:

Daniel Cohn-Bendit. Depois dos acontecimentos
de maio de 1968 ele ficou conhecido em todo o,

,

mundo como Danny lé Houqe, Dannv, o Verme
'. 'lho.

Hoje, com 27 anos, mas cada vez mals[ncon-.
formista, ele aguarda o julgamento em Franco
forte por ter paricipado de manilestações estu

dantis que degeneraram em tumulto naquela
cídadé. Anarquista condenado por seus próprios
companheiros, odiado pelos comunistas que o

( acusam de agente provocador a serviço da CIA e

perseguido pelo establishment europeu, Danny
le Houqe nega-se a dar entrevistas, mas insiste em
que a única sarda para a humanidade é derrubar
todos os governos que existem e entregar o

poder aos jovens revolucionártos esquerdistas.
Na sua fúria contra o poder estabelecido ele não
distingue os países capitalistas dos comunistas.

Ultimamente, seu alvo mais constante tem sido o

'governo da Alemanha Oriental. Ele insiste em

, que as esquerdas revolucionárias "derrubem a

burocracia e seus asseclas". Na sua opinião é pre
ciso reunir todas as forças progressistas para afas

tar do poder os dirigentes comunistas alemães,
"que querem a todo custo manter a ditadura da

burocracia, colocando-se assim contra os interes
ses das classes trabalhadoras".

De onde surgiu este leão iconoclasta, que um

dia quase queimou Pari.s? Danny é filho de pai
judeu alemão e mãe francesa que deixaram a

Alemanha em 1933, perseguidos pelo nazismo, e
foram para a França. Lá, ele nasceu em 4 de

abril de ,1"945 e por isso tem passaporte alemão e

francês; mas se considera um europeu. De sua

primeira formação, sabe-se que o pai era trotskis
ta e assim educou o menino, à sombra de um

justificado ódio contra todas as formas de fascis
mo. Mas a história de Cohn-Bendit começa mes

mo no início de 1968, na Faculdade de Nanter

re, onde' ele cursava o segundo ano de Sociolo

gia. A faculdade era um caldeirão fervente de

ideoloqias opostas.
.

À direita, uma minoria agressiva e violenta. À
esquerda vários grupos - comunistas, maoístas,
trotskistas e anarquistas - que discutiam .suas
dissensões internas. Súbito, algo precipita a

união das esquerdas. Os estudantes defehdem
veementemente o direito de visita, isto é, o direi-'
to de um rapaz passar \Jma noite com uma moça
nos dormitórios da faculdade.'. Durante uma

manifestação pacífica, no dia 22, de março, a

pai teia prende seis estudantes de esquerda. Os
dispersos grupos esquerdistas unem-se pela pri
meira vez e tomam o prédio administrativo da
faculdade.
COHN-BENDIT assume a liderança e a nova,

união é batizada com o nome de Movimento 22
de Março. A partir de então, não é mais possível

. controlar a situação. Em abril, Cohn-Bendit

. mobiliza seus colegas de curso para lançar um

manifesto que denuncia a Sociologia como "uma

ideologia burguesa" e propõe a revolução cultu
ral do sistema universitário francês. Através da
dialética que sempre cresce em intensidade,
entre mobilização estudantil e repressão policial,.
o movimento atinge Paris: a Sorbonne agita a

capital, repercute nos meios operários e abala a

vida pai ítica do país. Cohn-Bendit, que acendera
o rastilho, vai a Paris dar os braços a Jacques
Sauvageot e Alain Geismar. O chienlit estava nas

ruas. Na noite do dia 10 de maio travou-se a

grande' batalha: dez-mil estudantes contra dois
mil' policiais. Nesse mesmo dia iniciava-se em

Paris a Conferência de Paz entre as delegações
dos Estados Unidos e do Vietnã do Norte. Os
estudantes declaram Ç!ue é uma provocação consi
derar Paris cidade neutra. "Todos sabem de que,
lado ,estamos", gritam nas ruas. Ao terminar
a pr .a quinzena de maio, após 20 dias de
distúroios e tensão, eles conseguem uma grande
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truir tudo, sem saber o que colocar no lugar do
demolido". Cohn-Bendit respondeu exaltado: "I:
isto mesmo que nós queremos. Sem este desejo
não haveria a anarquia, a desordem, a efervescên
cia incontrolável. A força do nosso movimento é
justamente esta: apoiar-se sobre uma espontanei
dade incontrolável, que dá ânirnó, sem usar em

seu, proveito a ação que o movimento desenca
deou". Sartre não entendia Bendit. "Os estu
.dantes não são uma classe, na realidade", dizia

.

ele. "Os estudantes .se definem por uma idade e

uma relação com o saber. O estudante é alguém
que, por definição, deve cessar um dia de ser

estudante, não importa em que sociedade, mes
mo naquela em que sonhamos". Mas Cohn
Bendit não sonhava com a mesma sociedade que
Sartre. "É exatamente isto que precisa mudar,
Nó sistema atual, há aqueles que trabalham e

aqueles que, estudam. Pode-se imaginar um outro

sistema no qual todo mundo trabalhe nas tarefas
de produção, reduzidas ao máximo' graças aos

processos técnicos e onde cada um reserve a pos-
,

'

vitória: os sindicatos .anunciam u'ma greve geral
de solidariedade, e 200 mil pessoas saem às ruas
marchando em apoio dos jovens, mesmo contra
a vontade do Partido Cornunista.: Então o Presi-'
dente Charles de Gaulle reconheceu a necessi
dade. de profunda reforma universitária, anun
ciou a reabertura da Sorbonne e garantiu que o

qovemo.estava disposto a dialogar com os estu-
'

dantes.
'

Foi uma vitória? Daniel Cohn-Bendit disse na

ocasião que o Movimento 22 de Março só aceita
ria a vitória total e que os últimos aconteci
mentos não passavam de reles escaramuça. Isto
assustou até o filósofo Jean-Paul Sartre, com

quem Cohn-Bendit manteve uma demorada polê
mica. Na ocasião, Sartre -afirrnou: "O que muita
gente não compreende é que você não 'procura
elaborar um programa, e se recusa a dar estru
tura ao movimento. Acusam-no de querer des-

sibilidade de prosseguir paralelamente nos estu

dos contínuos. É o sistema do trabalho produ
tivo e do estudo simultâneo". Sartre não soube
como responder. Apenas aconselhou o jovem
revolucionário' a continuar no seu caminho e, a

não perder sua -espontaneidade: Daniel Cohn
Bendit aceitou o, conselho e transformou-se
numa espécie de globe-trotter revolucionário.
Agitou éstudantes na I nglaterra, na Itál ia, na

Alemanha. Para cumprir esta tarefa, reunia tanto

condições objetivas como subjetivas. Ele fala três
idiomas fluentemente alemão, francês e inglês,
mas não tem raízes em lugar nenhum.

Essa disponibilidade absoluta se reflete na sua

recusa a adotar qualquer nacionalidade fixa. Este
novo tipo de líder revolucionário abala não só os

alicerces da direita como também irrita a esquer
da tradicional, em especial o Partido Comunis
ta Francêse a matriz de Moscou.

Ainda em maio de 1968, o jornal Pravda
acusava os "agentes provocadores" que desafia
vam a Iiderança do PC francês. Condenava os

desvios ideológicos dos dogmas soviéticos e afir
rneva:

"Usando o nome de Marx em blasfêmias, esses
lobos procuram .descornunlzar o marxismo,
dividi-lo e colocar frente a frente, como inimi

gas, as forças progressistas". L'Hurnanité.iórpão
oficial do PCF, ecoou a sentença em Paris:
"Cohn-Bendit calunia os comunistas. Insulta
nosso partido. Faz o que pode para jogar os ope
rários contra os sindicatos. O seu comporta
mento faz o jogo do poder contra os trabalha
dores". A irritação dos comunistas tem 'inegáveis
raízes filosóficas. As, teses de Cohn-Bendit lem
bram frequentemente dois renegados do marxis
mo oficial: Trotski e Rosa Luxemburqo, Mas ao

contrário de outro I íder estudantil famoso, o

alemão Rudi Deutschke, hoje' retirado, Cohn
Bendit parece não conhecer profundamente o

pensamento de Herbert Marcuse, vem dar-lhe
muita importância. Certa vez, os dois discutiram
violentamente o velho professor, sem argumen
tos, terminou por gritar: '.'Cale a boca, imbecil!"

f,

Neste momento, o grande auditório de estu

dantes que assistia ao debate vaiou o filósofo e

alguns estudantes gritaram: "Camarada Marcuse,
porque é que você aceita o sujo dinheiro dos

burgu_eses para tala��a reY9Iuç�0?'� Jy!�rcuse
argumentou que Bendit não. tinha a menor auto

ridade moral para acusá-lo. "Ele sim, é um vendi

do", disse o autor de Eros e Civilização "porque
está aproveitando sua fama de revolucionário
para tornar-se astro cinematográfico e fazer um
filme de bangue-bangue".

A verdade é que o bangue-bangue estrelado
por Cohn-Bendit nada tem de convencional.
Concebido e dirigido, por Jean-Luc Godard,
Vento Leste é um estranho western pai ítico que
não teve exploração comercial. O filme foi feito
em 'cooperativa, com um pro labore igual para
todos os membros da equipe, do diretor aos ma
quinistas. Godard não usou um roteiro prepara
do antecipadamente. Antes de cada filmagem a

equipe se reunia sob sua direção para discutir o
que se devia fazer. Durante a discussão, todos
davam palpites, inclusive o pessoal técnico e do
serviço braçal. A principal preocupação de
Godard e de Cohn-Bendit era conseguir um

adequado ponto de vista ideológico, para o

filme. Assim, as discussões não se referiam aos

aspectos técnicos ou artísticos do trabalho, mas
aos' seus supostos filosóficos. Participar de um

filme de' Godard é a real ização na prática da tese

da contestação
I

permanente, base da sua ideolo
gia. Cohn-Bendit acredita que a sociedade deve
ser transformada através de profundas explosões
revol ucioriár ias, continuamente renovadas.
"Creio -- diz ele - que nos encaminhamos na

direção de uma modificação permanente da
sociedade, provada em. cada etapa por ações
revolucionárlas". No entanto, afirma que "é pre-

, ciso evitar que se.crie imediatamente uma orga
nização ou se defina um programa, o que seria
inevitavelmente, parai isante.

, A única chance do movimento é, justamente,
a desordem que perm ite a cada um falar I ivre
mente e que pode' levar uma certa forma de
auto-organização". O espontaneísmo de Cohn
Bendit certamente, o aprox imou dos anarqu istas,
mas as diferenças se evidenciaram no Congresso
Anarquista realizado em Carrara. Sua rebelião
romântica 'não se reduz à utopia libertária dos
anarquistas tradicionais. Embora "sob vaias, ele
elogiou o marxismo e definiu sua presença no

Congresso corno- uma tentativa de conciliar os

métodos mais radicais com vistas à revolução.
Terminou sendo aplaudido, mas ainda continua
sob suspeita da esquerda ortodoxa. Afirmam
,que, se ele não é um agente provocador, é no

mínimo um garoto romântico e inconsciente em

busca de promoção pessoal. Cohn-Bendit, que se

diz um ferrenho inimigo do culto à personali
dade, não muda suas posições. Se, para a esquer
da moscovita, ele está apenas reescrevendo a

história do anarquismo e do trotskismo' com
pouco realismo político, Cohn-Bendit parece
certo de estar, na verdade; começando a redigir
um caprtulo totalmente novo na história dos
movimentos revolucionários na Europa.
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A FILHA DE RYAN
(Ryuns Daughtcr) l: o retorno
de David Lcan. Rodado na

Irlanda cm ambientes naturais,
í: uma super produção. que
m arca o retorno de David

Lcan, cinco anos depois de Dr.
J ivago. Na direção de segunda
unidade, o veterano cineasta

inglês Charles lrcnd. ° filme

c(j)�lquistou 2 Oscars da Acudo
mia em 1970: o melhor ator

coadjuvante (John Miles) c

melhor fotografia (lrcdcrick
A. Young). Sarah Miles, Ro

bert Mitchum, Trevor Howard,
Christopher .Jones, .John Mills
e Leo McKern são os nomes

mais conhecidos no elenco,
onde os coadjuvantes, em sua

maioria sâoirlandcscs. A histó
r ia situa-se na Irlanda, em

! loguinho da frase feita

"
'

quando se reunem no Municipal, despostas a deixar cair.
Há que segurá-las.

3) Só há um excesso na grande festa de segunda-feira
- o de imaginação e de bom gosto.

'

4) Em fevereiro, a verdadeira sede das Nações Unidas
é o Rio. Foliões do mundo inteiro decidem a paz no

Baile do Municipal.
5) Numa festa do outro mundo, é normal a presença

de monstros. Mas há também os antípodas, como esta

bonequinha oriental, importada ao sol nascente.

6) Louras e morenas mostraram no Iate que o melhor
da festa é a beleza, o charme e o veneno da mulher.

7) De sombrinha e tudo, ela foi para perto da orques
ta a' fim de captar melhor o ritmo.

8) Cercada de admiradores, a bela morena deu um

show particular tle samba e. animação até às cinco da
manhã. Para qualquer lado que olhasse, deparava-se
sempre com uma havaiana em grande estilo.

9),Na hora do samba rasgado, louras, morenas e mula-

tas confund'ém-se no asfalto. como se fossem corpo
único, condutor de uma mesma eletricidade.

10) As mulheres mais sensacionais do mundo aparece
ram de repente juntas no mesmo salão.
11) Asgarotas de umbiguinho de fora fundiram a cuca dos

homens e transformaram o baile do iate num festival de
beleza.

12) Em três dimensões, O baile de gala do,Municipal
contem toda a filosofia do carnaval.

13) O verdadeiro folião não tem autonomia. Precisa
de apoio. Dessa forma é possível romper a madrugada a

, dois.

14) Muita vocação contida se revela quando uma

mulher bonita manifesta um capricho para divertir-se,
15 )Dentro de suas possibilidades, cada um dá o que

pode, de modo a contribuir para o êxito total do baile.
Não há lugar para avareza. Esbanja-se.

16) Um toque de prazer estético .não faz, mal a

ninguém.

_j'NFORMACAO,

,

19l6, quando a jovem e ingê
nua Rose Ryan, casa-se com o

maduro professor Charles

Shaughncssy. As inibições mú
tuas tornam a união desastro

sa, o que se complica com a

chegada de um terceiro perso

nagc;m,
E um tipo de cinema exc

cutado em alto estilo' de per
feição, embora marcado pelo
regime, de super produção.
Tcchnicolor. Cine São José 3 e

8 horas.
NADANDO EM DlNHEI·

RO: de volta Outro antigo fil
me Mazaroppi, dos tempos da

Vera Cruz c com direção de
Abilio P. de Almeida. Estão no

elenco Ludy Veloso, A.C. Car
valho e Liana Duval. Cine Ritz

5-7,45-9,45 horas.

�

Já dizia o falecido Conselheiro Acácio .que lima foto
grafia vale por JO.OOO palavras - acontece que há quem
não tenha aprendido bem o sentido. desta assertiva (que é
- assertiva - unia bela palavra acaiana}. Por conta desta

,

incompreensão, divirto-me a valer na semana de cinzas

com a leitura das legendas das fotos estampadas nas gran
des revistas nacionais, nas reportagens do carnaval.

Chego até a pensar num joguinho novo, que consistiria

em escolher a frase mais - retumbante, digamos assim.

E, uma vêz descoberta a mais votada, ao seu autor seriam

conferidos vários prêmios, o menor deles sendo a nomea

ção para censor "ad-hoc" do Ministério da Justiça, sub

secção de livros estrangeiros.
Fazendo uma ligeira preliminar, evidentemente amis

tosa. dou abaixo uma. pequena relação de legendas que

poderiam aspirar ao titulo:
1) A verdadeira decoração é móvel. Está nas mulheres

que oferecem U/11 espetáculo à parte,
'

'2) As mulheres são lindas, Isso é fácil de perceber

Mazarropi: Nadando em Dinheiro, de Abilio f. de Almeida.'

O DIA DO' AJUSTE DE
CONT AS ( Corúptc-, a' Rl"
bours). Filme policial franc",
que traz assmatura de Reger

Pigaut, e com UIIl elenco dv

muita categoria: Jcanne Mo·

reau, Simone Signoret. Serge
Reggiani, Charles Vanel e Mi
chel Bouquct. ,\ cr ít i�'a frann"

sa abriu-se cm elogios a este

filme. inclusive a revista Paris
Match: "Um excelente filme,
sólido" perfeito, onde o públi
co caminha corno um só ho
mem", 0, bons filmes policiais
rranc'l'sc, S;lO cm número redu

lido: l'Sll' deve ser um deles.
l-astrnancolor. 1 H anos. Cine
Coral 3 -8 - I O horas.

Simone Signo!'l'1 (' Sl'!'ge Regialli': O Dia do 'Ajuste de Constas, úe

Roger figauI_

ONDE OS HOMENS SÃO
110M ENS (MacCabe and Mrs.
Milll'r) d,' Robert Altlllan,
('0111 Warren Beatty e Julie
Chris(Í<'. Technicolor.

O MUNDO ALEGRE DA

CANÇÃO eom Luis de FlInnes
e Mireilk Dare. I':astrnaneolo'r.
18 anos. Cine Roxy: 2 e 8 ho
ras.

OS PROTAGONISTAS
(The Players) dl' Marcelo Fon·

dato, com Sylva Koscina, J�an

Sorel' e (;abridi rerzetl. Last
mancolor, 14 anos. Cine Jalis·
L'O 8 ilOTaS.

fjli ALEGRE
-(SUA VIDA
OUVINDO
RÁDIO

,QUANDO O CARNAVAL
CHEGAR, de Carlos Diep,ues
com Chico Buarque de Hollan

da, Nara Leão. Lastmancolor.
5 anos. Cine Glória 5 e 8 ho·
raso

UM CASO DE CONSCIÊN
CIA, de (;ianni Oimaldi com

Lando BlIzzan<:a l' /intonda
LlIaldi. Eastmancolor. IH
anos. Cinc Rajá 8 horas.

O ADORÂVEL AVAREN·
TO (Scrrop,e).dc Ronald Nca·
me c/ Albert hnney (' Alce
Guiness. Tecllnicolor. 10 anos.

Cine São Luiz 8 horas.

Dar,o; Cf�Ntt.'

. 17) A ninguém é licito pedir numa ocasião destas. O

amor seoferta espontâneio no sorriso franco, acompa
nhado daquele abraço

18} Diftcil para o turista não é o idioma. É compreen-
der porque a festa tem um fim.

,

19) O brilho da festa não, é aparente. Por tras de

roupas luminosas, no olhar e no sorriso, há um talento

especial para descobrir a felicidade.
20).A havaiana é uma ilha de graça, cercada de sonhos

por todos os lados. Vê-la sambar já paga a festa.
21) O mínimo que se pode dizer do Baile do Muni

cipal é que ele é o maior.

22) Quando as
\

orquestras decidem fazer um pot

pourri de antigos carnavais, o 'delírio aumenta e os dis

positivos de segurança ficam apreensivos, com medo de

que o prédio venha abaixo.

J"" ,do da Costa "amos

Oscar Palace Hotel - Av.
Hercílío luz, no, 90, 60. an
dar. Telefones 3286 e 3638.
Especialidade: feijoada à brasi
leira, aos sábados. Cozinhá In
ternacional e perfeito domínio
na preparação de pra tos mari-
nhos, que incluam peixe e ca-

marão. Cartões de Crédito: Di
ners, Elo, Bradesco, Credicard,
Passaport. Preço médio'
Cr$ 12,00. Aberto diariamen
te das 11 às 14 e das 18 às 22
horas.

Braseiro - ruaTrajano, 27.
Telefone 3125. Cozinha Inter
nacional e grande variedade de
vinhos.' Pratos muito solicita
dos: Forchernak Dragomiroff
(prato russo, típíco) e Steak
Diana. AI Refrigerado. Aberto
diariamente das 11 às 15 e das
18 às 23 horas. Preço médio;
Cr$ 16,00, aceitando os Car
tões de Crédito Elo, -National e
Credicard.

Lindacap - Felipe Schmidt
no. 178. Telefone' 2867. Res
taurante popular, preparando
III u i to bem ptiixes, massas,
churrascos e pizzas. Pratos re

comendados: Camarão a laGre-.
ga e o prato turista que leva
como Ingredientes todos os

"frutos do' mar". Preço médio:
Cr$ 13,00. Aberto das 10 às
24 horas, ininterruptamente.

Prayon - Praça Lauro
Mülfer 'no. 2, <:squina com Ru
bens de Arruda Ramos. Comi
,da chinesa típica e também co

zi nha brasile ,ir!!. Pra to reco

mendado: Shop Suey de peixe,
,galinha ou filet. Entrada: Ca
marões eJ;flpanados. Preço mé
dio: Cr$ 11,00. Aberto das
11:30 às 14 e das 18:30 às
23:30 hora",

Pai-oi

O PrefeitoAry Oliveira

continua inaugurando
obras, nas

comemorações dos
247anos

de Florianópolis.

GERAL

Manolo's -' rua Felipe
Schm id t no. 71, telefone
4351. Restaurante de primeira
categoria e de ambiente re

quintado. Cozinha Internacio
nal que prepara CC""'l ;.mpecável
competência prs ,c, '" ",�'reciados
como o "Steak i:';;'fonoff' e

Camarões ,à Siberiana. Decora
ção bem cuidada, ar refrigera
do e preço médio de
Cr$ 18,0'0 o prato. Aceita os

cartões de crédito Elo, Diners,
Credícard, Passaport, Goumet
e National. Aberto diariamen
te das 11 às 15 e das 18 às
23:30 horas.

,Onde comer

Propri�dade de úgentinos jo
vens qu� v ieram' investir na

noite de norianópolis, Com
vin te c cinco jogos de luz e; de

coração muito bem bolada, di
ferente de tudo o que já se viu
em boate, "Carmem Miranda"
continua atraindo grande pú
blico, havendo planos para tra

zer muitos turistas argentinos,
Penhasco -- Música jovem,

luz negra- e fitas atuaHzadas
além de uma vista panorâmica
da Cidade, são alguns dos atra

tivos da boate, Mas o calor é
qUaSC ínsuportável, talwz por
que a çonsumação não pcrm ita
ii casa comprar um aparelho de
ar refrigl'rado: oscilando entre
Cc $ 5,00 � Cr $ 10,00, a entra
da mais cara dá, direito a uma

dose de uísque. "Drury's", evi
dentemente. No fim-de-sema
na, arranjar uma mesa é uma

tarefa ingente. Diariamente,
no Clube do Penhasco; rua

ProLa �aria Júlia !-'raneo.,

Tholoko - Preenche na

nóitl: !lorianopolitana uma cla
ra lacuna aberta desde o faleei
'l11ento da boate Skorpios. Em
matéria de som ao vivo, é úni
ca. Decoração' bizarra. feita à

Na rua Silva' Jardim no. 202,
Telefone 2455. Cozinha Inter
nacional. Prato recomendado:
Coquetel de Camarão. Preço
Médio: o s 13,00. Aberto das'
8 às 22 horas.

Clube 12 de Agosto - Av.
Hercílio Luz. Telefone 4117,
Ambiente requintado; e exce

lente serviço. Funciona no 20.
andar da sede do Clube Doze,
mas está aberto ao público em

gera1. Cozinha Internacional.
Seu prato mais apreciado é o

"Rizoto de frutos do mar"
Preço Médio: Cr$ 13,00, Ar
Re fr igerado. Aberto diaria
mente, exceto às segundas-fei
ras, das 11 às 15 horas e das

,

1 8 às 24 horas.
DRUGSTORE - Lagoa da

Concciçâo. Restaurante de Ia.

catcgófiá à beira da aprazível,
Lagoa da Conceição com praia
particular. Especializado em

pratos típicos do mar, além de
ser o único dotado com cozi
nha Inte�nacional.

Tritão - 'Yraia da Saudade,
Coqueiros. Restaurante espe
cializado em pratos do rnar.,
Cozinha Internacional. Exce
lente serviço de lanches, I':-i.
ve-In. Ambiente arejado, aber
to ao mar. Peixes, camarões"
pizzas e excelente Filet Tritão.

Preço Médio: Cr$ 13,00. Car
tões de Crédito: Elo, Dincrs,
Passaport, Cred icard, Aberto
das 9 às 3 da madrugada, sem

fechar.

Churrascaria Riosulense -

Fulvio Aducci s/n, Estreito,
Churrascaria que mantêm sua

tradição de servir bem. Espe
cializada nos vários tipos de
churrasco e galetos. 'Preço mé
dio: Cr $ 12;00 Sua filial da

Ilha, à rua Trajano, 26, oferece
os mesmos pratos e .mantérn o,

'mesmo horário de funciona
mento: das 10:30 às 24 horas,
sem interrupção.

Veleiros da liha - Restau-:
ran te 'de primeira categoria"
excelente ambiente com vista
panorâmica da baía Sul. É pri
vativo para os sócios do olube,
mas turistas acompanhados de
associados têm entrada livre,

TV Coligadas - Canal 3
13 :30 - Padrão com Músi

ca; 14:00 - Vila Sésumo (Re
prise}; 15:00 - Mundo da

Criança; 15:30 - Seriado de
Aventuras; 16:30 - Mulheres
em Vanguarda; 17:00 - O Cir
co; t7:05 - Vila Sésarno ;
18:00 - Menino do Circo;
18:25 - A Patota; 19:00 -

Uma Rosa Com Amor; 19 :30
- Atualidades lconómicas
FlESC; 19:50 - Tele-Jornal
Malhas Hering; 20:10 - Cavalo
de Aço; 21 :00 - Persuaders;,
22:15 - Jornal de Santa Cata-'

Carmem Mira'nda -, À rua

!-'randseo Tolentino. logo na

desl ida da 'ponte. lado da Ilha.'

CARTÕES DE CR,ÉDITO -

Passaporte - Nacional - Elo
- Cr e d i ca rd. Atendimento
initcrrupto das 10 :00 às 24 :00
Horas, exceto às Segundas
Feiras.

I
----------------------------------------------�

TV
rina na TV; 22:30 - O Bem
Amado; 23:00 - Chico City;
24:00 - Jornada nas Estrelas.

Cinema

ODORICO, O BEM AMADO
Odorico Lopes, o tabelião de um cartório de

Caravelas, na Bahia, ganhou sozinho o teste
127, da Loteria Esportiva, cujo prêmio - Cr$
13.240.053,23 é o maior já pago no mundo,
superior a qualquer outra loteria de qualquer
pafs, Mas Odorico, que nunca viu o Rio de
Janeiro, por exemplo, não pretende viajar,
conhecer, outras terras, outros povos, ganhar

,

'cultura. Não. Seu sonho maior, segundo decla
rou à reportagem, é tornar, sua cidadezinha,
Caravelas, conhecida e famosa no mundo intei
ro. O que não se sabe, de acordo com o próprio
prefeito, é o que fará Odorico para conseguir tal
objetivo. A cidade é paupérrima e não tem atra

ções naturais, a não ser uma praia, ou algumas
praias. Mas Odorico está resolvido e diz que,
custe o que custar, o planeta inteiro ainda ouvi
rá muito a respeito de Caravelas. Provavel
mente, cem a cabeça povoada de sonhos,
Odorico vai empregar todos os seus bilhões e

não vai conseguir muita' coisa, a não ser uma

cadeira na Câmara de Vereadores. Vai ganhar
estátua na pracinha principal,' na frente da
matriz, onde os pombos virão fazer cocô,
pintando-a de .bran co , glorificando-a. E

Odorico, Q "belovcd", não vai ver Roma, nem '

Paris, nem Londres, ou a Grécia e o azul do
Mcdserrâneo. Não vai ver o Oriente Médio ou 'a
Âfrica, Não vai, certamente.nem conhecer o

Rio de Janeiro, para ir no bondinho do Pãode
Açucar, como faz qualquer turista. Odorico,
aliás, será mais um a co.J}lprovar a infalibilidade
de ditado "Deus dá asas para quem não sabe
voar". E, se considerarmos os versos populares
de sua terra, a Bahia-vai ver que nunca nasceu'

"pau que nasce torto/não tem jeito/morre
t o r t0./ Ba iano burro/ garanto que nasce

morto."
NORMAS PARA A TV
Com o problema criado por Flávio Caval-

,

can t i, aconteceram coisas que todas as emisso
ras de televisão do País rezavam para que não
acontecesse. O Governo agora está estudando a

rcformulaçâo completa da legislação para a tele
visão, segundo declarou o Ministro Higino Cor
sctt i .: que afirmou não pretender o Governo
tirar a' tevê da iniciativa privada, mas advertiu
que a programação precisa ser melhorada e quc
IOÚ'OS 'Os' programas, inc/usille 'Os n'Otici'Os'Os.
Jarrão ser gravados em vldeo·tape. E � exata

Illl'ntl' isso que as emissoras temiam: o encareci
ml'nto inesperado, devido a essa obrigatorie
dade. Al,ém da dcspesa, muito mais trabalho. H�
pouco tempo atrá" respondendo a uma entre·

,

vista no FS,TADO, Darcy Lopes, da TV Cultura,
comentava exatamente esse problema, ainda

que o Canal 6 tenha pouqu'Íssimos programas

ao vivo. Dizia .Darcy que, mais hora, menos

hora, as emissoras seriam obrigadas a gravar
antecipadamente os seus programas, o que acar-

.retaria grandes despesas c muito serviço. Mas
não ficaram só n isso as declaraões do Ministro
Corsettí, Continuando, disse que até a publici
dade será regulada. observando-se o tempo e a

qualidade, que não são respeitados. No que se

refere a tempo, o que se vê são dois minutos de

programa, contra 5 'de comerciais, na maior par
te de péssima qualidade. Finalizou o Ministro

que, se isso não for respeitado, muitas conces

sões serão cassadas.
PRÊMIO MOLLlÉRE,

'

Encerra hoje .o prazo para a entrega, pelos
jurados, dos boletins de voto à Air France,
apontando os melhores do teatro brasileiro no

ano de 1972. Amanhã, durante um almoço na

Meison de France, será- feita a proclamação dos
vencedores. Segundo Van Michalski, o principal
crítico da Guanabara, as surpresas serão muitas.
O ano passado foi relativamente pobre para o

teatro brasileiro e a comissão teve que observar
mais detalhudarncnte o trabalho de cada ator,
uma vez que poucos espetáculos se sobressaíram
a ponto de dispensarem maior acuidade,

VALDICK � CACHORRO
,Diz Zózímo Barrozo do Amaral, que Valdi

ck Soriano é o maior cartaz popular no Ceará,
pr íncipulmcntc com a melodia "Eu Não Sou
Cachorro, Não" c que há dias atrás, durante um

show, uma turma de gozadores, provavelmente
estudantes, soltou no palco um enorme cachor
ro, com um car taz pendurado no pescoço, onde
se, lia: "Eu não sou Valdick não". O tumulto
que se seguiu, impediu-que o artista consumasse
o espetáculo, tão ansiosamente aguardado pelos
cearenses de Juazeiro.

SEXTA-FEIRA CHEIA
Amanhã, sexta-feira, será uma noite movi

mentada para quem 'gosta de uma esticada no

melhor estilo. Às 21 horas, no Teatro Álvaro' de
Carvalho, L�iz Henrique estará apresentando,
juntamente com outros artistas, no melhor esti
lo dos seus shows de Nova Iorque, um espetácu-

,

lo sensacional: "Parabéns Florianópolis" home

nageará a Cidade pelos seus 247 anos de funda

ção c terá som e iluminação especiais. Depois
do teatro. "porque amanhã é sábado", a boate
do Doze estará ,novamente recebendo para uma

formidável noitada, n:petindo a a'nimação que
reinou na semana passada, ao som da orquestra
"Stagium 10", sem a mínima consumação c

com um uisque honesto e barato.

MAURO JÚLIO AMORIM

Bidú

t '".<ti,.,i"

TV Cultura - Canal 6
15:00 - TV E; 15:30

Clube dos Heróis (a cores);
18:40 -r- Jerônimo, Laços de

Sangue; 19:20 - Bola ç,m Jo
go; 19 :30 - Rede Nacional de
Notícias (a cores); 19:50 '

Vitória Bonelli; 20:35 - Tom
c Jerry (a cores); 20:45 - Sua
Majestade O IBOPE (Via Em
bratel-a cores); 24:00 - Alma
de Aço.

Noite
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base de madeira, óleo' queima
<lv � dc,cr.h()� ('om fintas acd
licas. O som é de Tuca c du

Som Nosso 'de Cada Dia, am

bos competentes instrumcnto�
do samba. Sérve cerveja e uma

esotérica "Caipirinha". A con

sumação e .\Imhólica: Cr$
5,00. E a diversiio é garantida,
às quintas, sextas, sábados e

,

domingos. Na Avenida Ivo Sil
veira, no térreo do Restauran
te Panorama.

Clube Doze - Exclusiva
mente para sócios c convida
dos espcci�is. a boat:: do 50.
andar tem ar condicionado e
música ao vivo, com o conjun
to Stag_ium 10 cxclusivo do
Clube. As sextas·feiras, "Noite
dos Casais", Sábados e domin
gos, para 11 juventude, com o'
conjunto "The Saints". No 40.

andar, completo serviço de bar
c lanehonetl', durantl' toda à
noite. Ar condicionado.

Santacatarina Country
Oub - Privativa para sócio, l'
convidados. Dt'CllJação bem
cuidada c ambiente requinta
do, Som Maior Trio anima
com irrepreensível competêll
cia as noitadas na aconchegan-
,te boate do Country, sob a ba
tuta de' Paulinho•. Completo
serviço 'de bar e rcstauranlc,

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Zury .Hachado

FALECIMENTO
Com imenso pesar a sociedade, no últimc

dom i n qo , acom pan hou o sepu Itamento do

senhor Felix Boabaid
RENOIR

Somente ontem ficamos cientes da real ização
da exposição das telas de pintores catarinenses,
promoção da Emedaux, TV Cultura e Jornal O

Estado, que dará ao vencedor do concurso, o

prêmio Renoir.

MODA
Chegando de São Pau lo, com a moda para a

estação que vem se aproximando, a senhora

Walburga Beck, proprietária da W,albur's Bouti

que.
DE LAGES

Na última semana, a sociedade de- Lages, com..
imenso pesar, acompanhou o sepultamento do

ilustre homem público, senhor Alfeu José de

Oliveira.

GINÁSIO
A Diretoria do Clube Caça e Tiro da cidade de

Lages, dia 25, orornove uma movimentada chur

rascada, sendo a renda destinada à construção do
, qínásio coberto daquela sociedade.

JÚLIO
Júlio Leon, proprietário de L'Officiel Cabel�i

reiro, nos, disse que será esta semana a inaugura
ção de seu novo salão, exclusivamente para cava

lheiros. ,

_TEATRO
\

O aplaudido cantor e compositor Luiz Henri-

que, amanhã, às 21 horas, será o show no Teatro

Alvaro de Carvalho, acompanhado de vários

outros artistas, bem' nos moldes dos seus shows

de Nov Iorque.
DRUGSTORE

O restaurante Druqstore, na Lagoa da Concei

ção, tem estado bastante concorrido. A bonita

senhora Lourdes Hülse, em companhia de seus

filhos Lilia e Sérgio, anteontem jantavam no

citado restaurante.
REUNIÃO

Deputados do -MDB do Paraná, Rio Grande do

Sul e Santa Catarina, sábado e domingo estive
ram reunidos no Palácio Barriga-Verde, p��a tra-.

; 'I •• _. ,;. : ;.! :'}i!p '�jJ·2 �Y\.·1'_� .:�-�) .-i: .. l
'." .,,,..1"0 '$'''' I, . I 1

."t .'

A jovem
senhora Ana Dimatos

Napoli em

preparativos, aguardando
a visita da

cegonha.

tar de assuntos relacionados à sua bancada. Além

da peixada. na Lagoa da Conceição, os Deputa
dos também comemoraram o encontro com um

almoço no restaurante da Assembléia, Legislativa.
FLORIANÓPOLIS

Florianópolis amanhã está comemorando 247

, ,é;lnos., Nos disse .q .Professor Evaldo Pauli que,

SÃO JOSÉ - 3 - ,8 H

aproveitando o acontecimento, lançará o livro

"A Fundação de F lorianópol is".
, EDUCAÇÃO

Atendendo à convocação do Secretário Geral

do MEC, Confúcio Pamplona, o Chefe de Gabi

nete da Secretaria Estadual da Educação, '=wal

do Baasch, esteve em Brasrlia para participar de
reun ião com representantes de Secretarias de

Educação estaduais. Durante o encontro, foram

debatidos assuntos relacionados com a redução
recolhida do INPS.

VISITA

O Secretário Glauco Olinqer. recebeu em seu

Gabinete a visita do ex-Diretor do Ministério da

Agricultura, Armando Ferreira Lima, O Enge
nheiro' Ferreira Lima, atualmente exerce o cargo
de técnico da Indústria Química Japonesaihara-
bas S.A., com sede no Estado de São Paulo.

CARLOS LIRA
.

Carlos Lira, cantor e compositor, que levou a

música brasileira ao exterior, sábado estará dan

do seu espetacu lar show, no salão de festa do

Santacatarina Country Club. Claro que o nOS50

mundo elegante, estará aplaudindo o consagrado
nome da música brasileira no Country.

VARIG
-

Jornalistas e homens de negócios ligados a

turismo, estão sendo convidados pela Varig para
o vôo do próximo dia 7, com destino à Foz do

Iguaçu.
LENZI

Viajou para Porto Alegre, devendo regressar
ainda esta semana à nossa Capital, o discutido
costureiro Lenzi.

SOUTO
Para rever amigos esteve na Ilha, na última

semana, o advogado gaúcho, Alfredo, Souto

'Filho.
BESC

Em recente reunião realizada pela Diretoria

do Grupo Financeiro BESC, foram aprovados
empréstimos e contratações de financiamento na

ordem de Cr$ 16.266.071,06, stinqindo os seto

res comercial, industrial e agropecuário.
CONSÓRCI0

O� Srs. Douglas Romfeld, da Ford Adminis-
tração de Consórcios Ltda. e Adson Araújo, Ge
rente do Consóricio Nacional de Veículos em

Florianópolis, em grandes preparativos para o

Lançamento daquele Importante Consórcio na

capital. '
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(Longa metragem)
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CENTROSUL LTOA.

R08r'_i:;r MI 1'(,1 �u� F)! .'�)k, IOVlA.k! I Cf 'f\i:;TUf-'IIl:.i<JON[_S
�j()I-i� Mil L:-- LEü fIA_'r-ERN SAf" ,\, • �J111 f: ':;

"",., ROBERT BOlT �,w.,,, ANTHONY. HAVELOCK ALLAN .," (;I
.q"t;,.\li&illi.'_�,ljH·13,1!li.•

43�"
, ..... "

TITAOI.l!2 ""e'" MA. Z Z A. R O P I

;SllIlí';'do'\\.MfIOA "NaDIlNDU EM DINHEIRO"

I '

o ESTADO II - 2:2 de março de j 973 - Página 3

CINEMA

PrARA

HOJE

DOS MESMOS RlAlI1ADORfS DE
"DOUTOR JIVAGO"

CINE JALlSCO - 8 H ,CINE GLORIA - 5 - 8 H

Consuelo Coelho,
um broto que é presença

constante
nas piscinas

, do Lagoa Iate.
Clube.

,ROXY PROGRAMA DUPLO 2 - 8 H.
,

sAo JOSÉ A PARTI,R DE DOMINGO
ELES SE ENTREGARAM A UMA 'FESTA DE ÁlMAS E DE CORPOS...

,
'Pt PROCURA DO AMOR SEM LIMITES."
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lJm filme de
- WAlTERJlUGO KHOURI

com

BDJanlE.MMERTZ
cnLapio BENVENUTI
G.KateHANSEN '

PRODUTORES'
PIIODU�ÃO' A P. GALANTE

S�RVICINf � ALFREDO PALACIOS

COLORIDO
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Porque 08 joven8 U80m cábel08 lOng08

Foram, sem dúvida, quatro rapazes ingleses o símbolo
de todas as transformações que o mundo vem sofrendo

nos últimos anos.

Os jovens John Lennon, Paul MacCartney, George
Harisson e Ringo Star - Os Beatles - conseguiram, com

suas guitarras elétricas, devolver à Inglaterra o destaque
internacional da época vitoriana. Desta vez, no entanto,

foi a música, os cabelos compridos e uma moda muito

louca que fizeram o mundo voltar-se para a Grã

Bretanha. O poder jovem começava a nascer.

Este não foi, porém, um movimento unicamente

inglês, ao contrário, a transformação teve caráter uníver

sal. Enquanto de um lado soavam as críticas contra os
,

pais. sem pulso, que não conseguiam trazer os filhos

presos às rédeas, do outro, as concentrações hippíes, os

concertos pops, as crenças onen taIS atraiam os jovens de
I

todo o mundo.

Na Broadway, o musical Hair estourou bilheterias,

fenômeno que se repetiu em quase todas as grandes capi
tais do mundo. Não foi, é claro, a nudez de meia dúzia

de jovens que atraiu o público ao teatro, mas sim uma

mensagem verdadeira do amor, um pedido de paz e liber

dade maior e mais compreensão entre os homens, vindo

da boca de gente nova. E aquilo representava uma verda
deira agressão a todo mundo, aos que criticavam ou não.

Eram os "cabeludos, 9s sujos, os sem educação", que
lembravam aos homens responsáveis que eles não eram

marionetes, mas sim seres humanos, pensantes.
Era necessário, então, estudar seriamente tudo que

estava acontecendo para que os homens não se divi

dissem em dois grupos incomunicáveis. Não adiantava

criticar os jovens sem tentar, ao menos; saber a razão de

sua revolta. Algumas centenas de pesquisas foram feitas

e, fmalmente, chegaram à beira da compreensão. Verifi

caram que o uso de barbas e cabeleiras longas, represen
tava muito mais urna ideologia social do que um símbolo

sexual. São ainda, por incrível que pareça, inúmeras as

pessoas que afirmam estarem os rapazes se afeminando e

as mocas' se masculinizando, Isso porque, segundo eles,
cabelos longos são um,estilo tradicionalmente feminino,e,
cabelos curtos, masculinos.

As pessoas que criticavam as cabeleiras masculinas,

parecem ter memórias muito curtas, 'pois esquecem a

tradição acidental. Um dos estandartes do movimento de

emancipação feminina, por exemplo, nas décadas de

1920-1930, foi o corte de cabelos à lagarçonne, enquan
to nossos antepassados eram portadores das mais vastas

cabeleiras.

Os rapazes de nossa época, não só deixaram barbas e

cabelos crescer como também passaram a se vestir de

maneira extravagante, muito mais confortável. É bom

lembrar que a nova geração está constantemente exposta
a toda e qualquer modificação da fuoda, por força dos

meios de comunicação de massa e do cinema. O modo

dos ídolos se vestirem é transformado, por eles, em

símbolos que passam a ser utilizados como elementos de

identificação de um grupo especial.
O grande poder visual da televisão, os anúncios, a

rapidíssima comunicação através .de revistas, jornais e

livros (de baixo custo) permitiram que os jovens tomas

sem conhecimento de tudo o que se passa no mundo.

Eles têm maior número de informações sobre guerras e

,
\

o xa,tlrez�er",""ece

Blusinhas ainda frente
únicas, da maior simplicidade:

amarradas nas

costas e com leve franzido
no pescoço,

são as duas blusas

da foto. As saias, em

tecido de estampas diferentes,

fazem contraste simpático.

A Ionita

xadrez firme nosmodelos de

meia-estação:
blazer com calça

./

branca e

camiseta justinha ou ainda

conjunto
todo xadrez, de mangas

curtas.

acontecimentos internacionais em geral, do que seria

possível em outras épocas passadas. Nos Estados Unidos,
por exemplo, ficou provado que os jovens têm maior

participação, politicamente. que seus pais. E essa partici
pação é construtiva. Nunca an tes, os jovens se conscienti

zaram tanto dos problemas do mundo moderno como

agora.
Ao lado dessa crescente politização está a tomada de

posição dos jovens em relação à au tomação do' homem
moderno, habitante da era tecnológica. Os moços defen
dem uma educação mais humanista em que a máquina
complemente mas não substitua a ação do homem.

Outro aspecto importante da revolução jovem é a

modificação vocabular que provocaram em todas as

línguas do mundo, um verdadeiro 'dialeto jovem.
T adas essas mudanças, políticas, educacionais e

linguísticas, mostram que há um processo muito mais

profundo do que Uma simples mudança no modo de

vestir ou de usar, o cabelo!

,Pinceladas com arte

.1

Horóscopo

Uma velha cômoda simples é um dos móveis mais

índispensáveis, Se você quiser modernizá-la um pouco é

muito fácil: pinte em cores vibrantes e melhor ainda se

. tiver um desenho moderno. Primeiro lixe o móvel e faça
o contorno desejado com. um lápis, bem de leve. Depois
use as cores contrastantes. Sugestões: azulão e verde ou

laranja e marrom.

-E7 ESTAL�IROS· BR_U_N_O__L_T_D_A_._
RUA AUDE, 772

DUC.UBAA O COMO)()RO
JOINVILLE - SC QUE IIÁ EM VOGt.'CEP 89200
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ÁRIES - Dia pouco proveito
so em todos os setores de sua

vida. Deverá evitar a precipi
tação no trabalho, nos negó
cios e as ações vis. Bom toda

via, para tratar de assuntos re

lacionados com a medicina e o

ocultismo.

TOURO - Os bons amigos,
neste dia, deverão colaborar
excessivamente com você, em'
q ua isq u e r dificuldades. Os
assuntos profissionais e finan
ceiros trar-lhe-ão bons resulta

dos, principalmente se os mes

mos forem bem planejados.
Pode amar.

GÊMEOS - É um dia muito

propício para .tratar de sua

, evolução em todos os setores,

principalmente o profissional.
Terá sucesso, também, em via-

'

gens e ao assumir cargo de

grande responsabilidade. Bom

ao amor e a vida em família.

CÁNCER - Dia propício para
reformular seus planos e méto
dos profissionais. Estará muito
bem disposto mental e fisica

mente, o que muito contribui

rá na solução dos problemas
mais difíceis. Paz espiritual e

sucesso amoroso.

LEÃO - Faça uma revisão em'
seu setor financeiro e profis
sional, para que possa eliminar

os pontos' negativos e vitalisar

os positivos. Cuide da saúde,
da reputação e não se deixe in..

f1uenciar por assuntos pessi-
mistas.

'

VIRGEM - Dia dos mais pro
veitosos para todos os nativos
de Virgem. Terá sucesso nos

negócios com o sexo oposto,
no trabalho em equipe e pode
rá ter sua cond ição financeira
elevada a través da colaboração
de um'nativo de Peixes.

LIBRA - Boa saúde e excelen

te disposição ao trabalho e aos

negócios. lJse de ta to e inteli

gência, por outro lado, para

conseguir o seu intento. Espe
tacular é a influência para pou

par o seu dinheiro e receber

colaboração de alguém.

ESCORPIÃO - Dia em que
terá sucesso nas relações com
pessoas mais jovens que você,
com os pais, filhos e pessoas
de seu alto conceito. Êxito nas

transações financeiras, no cam

po profissional e nas rlovas em

presas. Pode amar e viajar.

SAGITÁRIO - Procure man

ter a tranquilidade no lar, que
tudo tende a ir cada vez me

lhor nos demais setores, A fase

'é favorável a compra e venda

de propriedades e para poupar
o seu dinheiro. Sucesso nas

viagens e nos transportes.

CAPRICÚRNIO - É um dia

dos melhores para obter a co

laboração financeira e o apoio
moral de nativos de Peixes ou

Escorpião. Terá sucesso em tu

do que está ligado à comunicá

ção, meios de locomoção e no

trabalho rotineiro. Bom ao

amor.

AQUÁRIO - Todos os assun

tos financeiros e materiais es

tão sob excelente influência
astral. O fluxo denota, tam

bém, sucesso na mudança 'de
cargo ou ocupação. Aproveite,
pois a fase é das melhores para
consegu ir a estabilidade 'geral.
PEIXES - O aumento da vita

lidade e de suas condições ge

rais, se farão sentir nestes pri
meiros dias do mês de março.
Seu magnetismo pessoal estará
exaltado bem como sua perso
nalidade e chances de progres
so. Pode amar e viajar.

LENCOIS
TOALHAS DE BANHO

E MESA

MAIOS, SAibAS, ROUPÕES
E MALHAS FINAS

O MAIOR SORTIMENTO

PELO MENOR PREÇO
COMPRE SEU ENXOVAL

PAGANDO EM ÀT�
12 MESES PELO

cR!:DITO INSTANTÂNEO.
ABERTO ATt: 19 HORAS.

tlLHATEXt·
R. CONS. MAFRA. 47· FONE 4302

"
,

13 1000
\

URODONAL
e viva MAIS contente!...

L �.-------------------------------

�-------------------------------------------------------.

VERÃO
o importante é

.aludar o
trabalho dos
rins
--tome

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



RESTAURANTE PRAVON

L. PANORAMAR

COMIDAS

TfplCAS CHINESAS

-

P. INTERNACIONAL

SERViÇO A LA CARrE
AV. RUBENS DE ARRUDA RAMOS

(Baía Norte)

TV. TV. TV. TV. TV. TV. TV.

•
* CQNSERTO A DOMICfLlO
* ORÇAMENTO SEM COMPROMISSO
* 'ATENDE-SE ATÉ AS 22 HORAs

.

* INCLUSIVE SÁBADOS

AUTORIZADO
PHllIPS

e·

FLORITRON - OFICINA DE TV

Av. Herc ilio Luz, 241, em frente

à Penha na rodoviária.

(atendemos outras marcas)

TV. TV. TV. TV. TV. TV., TV.
Leve este anuncio e ganhe 10% de desconto
no Servico.

,
.�--------------�----------------�------------�

DANTE H. 'F. DE PArrA

ADVOGADO
OAB-SC 121

Escritório: Felipe Schmidt, 58/62 (Ed. Comasa) - 30.

andar - conjuntos: 301, 302 e 303 - Fones: 3257 e

.2071.

VENDEDORA-GERENTE

Para loja de artigos finos (malhas, cama, mesa e banho), procura-,
-se senhora ou moça com prática.

Idade mínima 25 anos,

Boa apresentação e fontes de informações.
Dá-se preferência-a quem reside na região da' Lagoa da Con

ceição.
Apresentar-se a Rua Conselheiro Mafra, 47.

MICAL - MIN!:RIOS CATARINENSES S/A.
CGC no. 83.647.347io01
Assembléia Geral Ordinária

Pelo presente, ficam convocados os Senhores Acionistas para a

assembléia .geral ordinária desta Sociedade, a realizar-se em sua sede,

social, na Rua Henrique Lage, no. 102, na cidade de Criciúma, às

14,00 horas do dia 23 de abril do corrente ano. e Q,ue terá por fim:

a)- deliberar sobre o relatório da Diretoria, Balanço, demonstração
da conta de lucros e perdas e parecer do Conselho Fiscal, relativos

• ao exerclcio findo a 31 de dezembro de 1972, e bem assim sobre 'a
distribuição dos lucros;

,
.

b)- eleição do Conselho Fiscal e Fixação dos seus' vencimentos; e,
c)- Eleição da Diretoria para a gestão do 01.06.73 a 31.05.74, brm
como a fixação dos seus honorários.

Ficam, outrossim cientificados os Senhores, Acionistas, de que se

acham a sua disposição os documentos a que se refere o artigo 99 da

Lei das Sociêdades por Ações (Decreto-Lei no. 2,627 de 26 de �

tembrõ de 1940).

Criciúma, 14 de março de 1973
Pela Diretoria,

Henrique Gueshio Sato
Diretor-Presidente

PREFEITURA MUNICIPAL DE PALHOÇA

D E C R E T O No. 4/73

CONSTITUI O CONSELHO RODOVIÁRIO MUNICIPAL

o PREFEITO MUNICIPAL DE PALHOÇA, .no uso de suas

atribuições e de acordo com os artigos 11 e 1-2 da lei no. 7, de 23

de outubro de 1972, R E S O L V E :

Art. 10. - Designar os Senhores :nÃO ROSA DE FREITAS

JUNIOR, IVO JOÃO DA SILVA e MIRALDO VALÉRIO ZACCHI,

para comporem o Conselho' Rodoviário Municipal _f:Ie Palhoça.

Art.20. - Este Decreto entrará em vigor na data de sua publi

cação, revogadas as disposições em contrário.

Palhoça, 19 de março de 1973

Odmo José de Souza
Prefeito Municipal

CERTIFICADO EXTRAVIADO,
Foi extraviado o certificado de um caminhão Ford F-600, ano

1966 - placa AW-0889 motor no. 5M21.11010, chassis no.

LA81 FY12761 de propriedade de Djalrna Euclydes da Silva.

CARTEIRA EXTRAVIADA
Foi extraviada a carteira de motorista profissional pertencente ao Sr.

'Ivo Kruger.

CARTE IRA EXTRAVIADA
Foi perdida a Carteira Nacional de Habilitação, categoria Ama

dor, pertencente ao sr, Evaldo José Lago.

CERTIFICADo' EXTRAVIADO'
Foi perdida o Certificado de Propriedade do veiculo marca

Volkswagen, ano 1969; Placas AA·2998, motor no. BF·240130, cor.
'azul cobalto pertencente ao Sr. Adilson o,'Avila.

CERTIFICADO EXTRAVIADO
Foi perdido o Certificado de propriedade do veiculo marca Ford

Willys, ano ,1973, Placas AB-3416', cor verde angra, pertencente à
FORMACON - Fornecedora de Materiais de Construção Ltda.

CERTIFICADO EXTRAVIADO

Foram perdidos os documentos do veículo marca Vai kswagen,
ano 1969, cor Bege Claro, motor no. 255931, Chassis B·9·587927,
Placas 5876, de propriedade de Pedro José da Silva.

DECLARAÇÃO
O abaixo assinado senhor GERCINO DEL CASTANH'EL, declara

que extraviou o certificado de registro de seu caminhão marca

Mercedes Benz, ano de fabricação 1965, motor no.

OM321980010000684, chsssis no.34400710000693, com 120 HP,
de cor azul, capacidade para 12500 quilos, de placa BR·0391, e

truque DR-0878

Criciúrna, 16 de março de 1973

CGC EXTRAV lADO
Foi perdido o CGC no. 83 876 516/001, pertencente a firma B.J.

Vieira Bittencour.t, .situada à rua Jerônimo Coelho, 7 -

Florianópolis - SC.

.
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ALIANÇA FRANCESA

-COM PROFESSORES FRANCESES-

AUDIO· VISUA� intensivo na parte' da man!Jã,
n�rma� a �a�df! e de noite. AlIas de CONVERSAÇAO
ntvs! titerério e técnico; preparacão ao DIPLOMA es-

,

pecial da Aiençe Francesa e diplóma da Faculdade de
Letras' da U1iversidade de NANCY. Cursos para
CRIA/IIÇA§ desde os 6 anos de idade. Cursos de

TRADUÇAO. Matricula-se à rue.Joêo Pinto, no. 35
(frente ao cine Coral) das 9 às 71 (J ry'lS 15 às 19
horas.

'

camilliM!j:i�:,�i���
de escritório. Revendedores exclu
sivos Gestetner Óuplicadores
Ltda, Pitney·Bowes Máquinas
Ltda, Cimpro Máquinas de Conta

bilidade, Sharp Calculadoras Ele

.trônicas.
Rua Araújo Figueiredo 9 -

Fones: 4717 e3980 - Florianópo
lis-SC Assistência Técnica -

3986.

EQUILAB'

;COMERCIAL EQUIPADORA DE LABORATÓRIO,LTDA,

Rua Saldanha Marinho - Ed. Centro Executivo Mi·

,guel Daux - loja 6
'

.

FLORIANÓPOLIS - SANTA CATARINA

CALCULO ESTRUTURAL ETESe

Engo. Gilberto F. Silveira

Engo. Dagoberto F. Silveira
R. Jerônimo Coelho, 325 - sala 207

PREFEITURA MUNICIPAL DE PALHOÇA
EDITAL DE CONCORRÊNCIA PÚ BLlCA

no.01n3
O PREFEITO MÜNICIPAL DE PALHOÇA, torna

público para conhecimento dos interessados que receberá

até às 15 horas do dia 23 de abril de 1973, na sede da.

Prefeitura Municipal, proposta para a exploração da linha

de ônibus entre as localidades de ALTO ARIRIÚ -

PALHOÇA SEDE DA COMARCA). ,

10. '- A linha será entre Alto Aririú - Palhoça, numa
distância aproximada de oito (8) quilômetros.

'

20. A linha terá a seguinte frequência.diariamente:
PARTIDA DE ALTO ARIRIÚ - 5,40 - 7,00 -9,30

- 12,30' - 15,30 - e 17;15 horas.
- ,

•.

PARTIDAS DE PALHOÇA - 6,20 - 8,30 - 11,45 -

15,00 - 16,45 - 21,15 horas.

30. - Para a execução dã referida linha será necessário

um (I) ônibus, ficando o referido veiculo vinculado à linha

que propõe executar.

40. - A firma vencedora da Concorrência, deverá iniciar

a linha até 30 dias, após o julgamento e só poderá transferi

la a terceiros, após-um '(1) ano de efetiva exploração dâ

mesma.

50. - Os interessados deverão requerer ao Senhor Prefei

to Municipal de Palhoça, sua participação na 'referida Con

corrência.
60. - As propostas deverão ser ericaminhadas em enve

lopes fechados paraa Prefeitura Municipal, acompanhadas
dos seguintes documentos:

'

a) Certidão negativa federal; I

b) Certidão negativa estadual; I

c) Certidão negativa municipal; I

d) Quitação ou Regularizaçãocom o INPS

f) Prova de capacidade financeira para cumprimento dá

proposta, fornecida por estabelecimento bancário ou firma

comercial idônea que opere no ramo;

g) Prova de antecedentes criminais dos diretores da

empresa; I, __

h) Prova-do capital social e do Registro da Empresa na

Junta Comercial do Estado, até a data da publicação do

presente edital.
i) Seguro contra acidentes do tráfego em relação a

responsabilidade civil.
j) Quitação do Imposto Sindical (Empregado e Empre

gador); I

k) Quitação com o serviço militar dos diretores da

empresa; I

I) Prova e ajustamento a Lei e Nacionalização do traba

lho.
m) Quitação com o serviço eleitoral dos di retores da

empresa.
n) Enumeração descritiva do veiculo (s) .que se propõe

adquirir caso vença a Concorrência [modelo, ano de febrí

cação, lotação de cada veículo, potência, número de rodas,
etc)

o) Duas fotografias em tamanho 8 x 12, caso já o

possua, com o respectivo certificado de propriedade.
p) Prova de depósito prévio da importância de

Cr$ 112,80 (cento e doze cruzeiros e oitenta centavos), na
tesouraria da Prefeitura Municipal, a tItulo de caução para

garantia do cumprimento da proposta.

q) Prova de idoneidade da empresa junto ao Poder Judt

ciário. (Ano base 1972).

.

d A caução efetuada �erá devolvida através de requeri
mento da parte, após o julgamento, exceção feita à vence

dora' que só a receberá após a assínatúra do Contrato de

Concessão.
�

70. - Com a apresentação dos documentos acima

enumerados, fica, a empresa devidamente habilitada à

Concorrência.
80. - A Prefeitura Municipal de Palhoça, para efeito de

classificação das propostas apresentadas considerará os

segu i ntes fatores; I

I - Iniciativa.

II - Percurso coberto mesmo com linhas interrnuni

cipais,
III - Ser concessionário da linha, objeto da presente ,

Concorrência por itinerário diferente.

IV - Caracter ística e qualidada do ônibus.
V - Organização Técnica: A Prefeitura, levará em consi

deração as garagens, oficinas mecânicas que a empresa possa

ter, a fim de que possa efetuar uma perfeita manutenção do

veIculo.
90: - A firma vencedora, firmará um contrato de

concessão por cinco (5) anos, mediante apresentação de

tabelas tarifárias com horários itinerários e prova de recolhi

menta da caução,
100. - A Prefeitura Municipal de Palhoça, se resera o

direito de anular totalmente a presente Concorrência a seu

exclusivo critério sem que caiba aos concorrentes direito a

qualquer indenização.
Quaisquer esclarecimentos serão prestados na Prefeitura \

Municipal de Palhoça.
Palhoça, 19 de março de 1973.

Odflio José de Souza
Prefeito Municipal

.I

VENDE-SE HOTEL

Com a mais bela vista do mundo, vende-se na La

goa da Conceição o Hotel e Restaurante LANCAS

TER, distanciado apenas 10 minutos do centro da,

cidada, contendo 29 apartamentos, 2 suites; sauna,
piscina, salão de TV - wiskeria e amplo estaciona

mento para carros, além de um grande terreno anexo .

Tratar no local ou pela Caixa Postal 1097. Florianó

polis - S.C.

ESPETACULAR OPORTUNIDADE

Por motivo de viagem vendo ou alugo MAJESTOSO

apartamento no centro. Com 3 quartos cl armários ernbu

tidos de la, qualidade, banheiro completo clarmário ernbu-:

tido, sala, copa-cozinha, dep. de empregada clarmário embu

tido.

Preço para venda: entrada - Cr$ 75.006,00 em 10 meses

ou à combinar. O saldo à Cr$ 1,000,00 mensal.

Preço para 91 uguel : Cr$ 1.100,00 p/mês.
Tratar cl o procurador, Sr.' Selito pI fone 29-79.

- Próximo ao Posto Texaco em Coqueiros

IMPORTANTE
Prestamos mão de obra de confecções

preço}E:trega
é o cliente que fa�

RUA JOÃO A. DA CUNHA 117

CHEFE DE VENDAS

Empresa de âmbito internacional necessita
para admissão imediata de O1efe de equipe de
vendas para lançamento inédito em Santa
Catarina. B<ige-se referências. Tratar Antônio
de Barros,783 no horário comercial,

AVISO
À NOVO HAMBURGO CIA. DE SEGUROS

'GERAIS, Sucursal de�Santa Catarina, comunica aos

Senhores Corretores, Clientes e a quem interessar

possa, que o Sr. ANTONIO LUIZ NETTO, foi

demitido desta Cia. 07.02.73, não tendo máis

qualquer ligação com a referida Empresa:

VISITADORAS DOMICILIARES
Precisa-se urgente de senhoras e senhoritas para realizarem visitas

domiciliares, as quais farão demonstração e 'venda de produtos de

fácil aceitação e de qualidade comprovada, paga-se salário e

comissão.
As interessadas deverão apresentar-se rhunid� de documentos a

rua Manoel de Oliviera Ramos, 26 - 20. andar, no Estreito, próximo
.

a Philipp e Cia., no horário comercial.

EST,ADO DE SANTA CATARINA'
SECRETARIA DOS SERViÇOS SOCIAIS
INSTITUTO DE PREVID�NCIA - IPESC

AVISO

O Diretor do Departamento de Administração Geral do Instituto

de Previdência do Estado' de Santa Catarlna, de ordem do Sr. Piesi·
dente, torna público para conhecimento dos interessados que rece

berá propostas de Empresas habilitadas preliminarmente nos termos

do Decreto Lei no. 200 e Decreto N.GE�15.12.69/8.755, até às

15,00 horas do dia 29 de março do corrente ano, para fornecimento

de oito máquinas de somar impressora elétrica 220 )Js, com saldo

negativo, com capacidade de 10 algarismos na inscrição e 11 no

total, e dezesseis máquinas de escrever manual, tipo paica standart

com 140 espaços.
O Edital encontra-se afixado no hall de entrada deste Instituto,

onde serão fornecidos os necessários esclarecimentos.

Florianópolis, 14 de março de 1973.
Juarez Fonseca de Medeiros

DIRETOR DE ADMINISTRAÇÃO

JUI'ZO DE D\IREITO DA COMARÇA DE SÃO JOS!:
EDITAL DE LEILAO

O DOUTOR ALBERTO LUIZ DA COSTA, Juiz de Direito da

Comarca de São José, Estado de Santa Catarina, na forma da le.i: etc.

FAZ SABER a todos quantos este edital virem, ou dele

conhecimento tiverem que, no dia vinte e seis (26) do mês de abril,
do ano em curso, às 11 :00 horas, à porta pr incipal externa andar

'térreo, onde funciona o Forurn, o porteiro dos A�ditórios I evará a

leilão os bens penhorados à Nila Martendal Magalhães, nos autos, de

ação executiva nr, 143/71, que lhe é movida por .José Graciliano da

Silveira, constante de: Lima geladeira marca Pbillps, cor branca, em

perfeito estado de conservação avaliada pela quantia de' Cr$
1.100,00 (hum mil e cem cruzeiros) conforme despacho proferido
pelo MM. Juiz de Direito, a seguir transcrito: "Defiro o presente

requerimento. Designo o dia 26 do mês de abril, do ano em curso, às

11 :00 horas, para ter lugar o leilão, em hasta pública, dos bens

penhorados ao executado, devendo, para -tanto, ser expedido o

competente edital cuja cópia deverá ser afixada na sede deste ju fzo,
no lugar de costume, e o original publicado 'por uma (1) vez, no

'Jornal "O Estado", de Florianópolis. S. José, em 28.02.73. (a)
Alberto Luiz da Costa - Juiz de Direito". E para que chegue ao

conhecimento de todos e ninguém possa ignorar, mandou o MM.

Juiz expedir o presente edital, que será publ icado na forma da lei, e

afixado cópia no lugar de costume. Dado e passado nesta cidade de

São José, Estado de Santa Catarina, aos primeiros (10.) dias do mês

de março do ano de mil novecentos e setenta e três (1973) Eu, Erica
Schmidt de Souza, Oficial Maior o mandei datilografar e assino.

São José, em 10. de março de 1973.
ALBERTO LUIZ DA COSTA

JUIZ DE DIREITO

S. SIMAS

EMPREENDIMENTOS
IMOBILIÁRIOS

RUA FELIPE SCHMIDT, 51 - SALA 1 - FONE 1979
.'

SCESC No. 150
.

Informa aos interessados, a relação dos imóveis sob a sua

responsabilidade e que estão a venda nos i diversos bairros
desta Capi tal.

APARTAMENTO CENTRO

Bel Issimo apartamento com 3 quartos, sala, copa-cozinhá; ba-
'

nheiro, dep, de empregada completo. Bem arejado, pela bar

badade Cr$ 140.000,00 a combinar. Ref.030.

Apt. Bem Aconchegante
Tendo 1 quarto com armário embutido, living, cozinh-aiár.ea
de serviço, banheiro social e dependência de ernpreqsda,'
APROVEITEM Preço: Cr$ 50.000,00. Venha conversar co

nosco. Ref.029;-:
Apartamento Amplo com 4 Majestosos quartos. Banho social,
salão, copa-cozinha, dependência de empregada completa.

� Preço: Cr$ 160.000,00. Aceito pequeno imbvel de entr-ada e

o saldo estuda-se proposta,' Ref. 033.
'

Temos outros apartamentos e casas no centro.

AGRONOMICA
Residência de alvenaria, com 3 quartos, copa, cozinha, livi�g,
sala-de-jantar, banheiro e garagem.
Preço: c-s 60.000,00. Ref.022
SACO DOS LlMOES
Ótima casa residencial de alvenaria, com 4 quartos, (1 com
armário embutido), living, sala-de-jantar, copa-cozinha, 2 ba

nheiros. holl de entrada (fundos com 2 peças também em

alvenaria) terreno com 18 por 500m. Ref. 034.
Consulte-nos, sem compromisso, sobre outros imóveis sob

nossa responsabilidade em vários pontos da Grande Florianó

polis.

pREmo CENTRO
Tendo 1 loja térrea com 110m2 mais um apartamento tam

bém com 110m2. Possui estrutura para mais dois apartarrién
tos em ótima localização comercial. Rua: Fernando Madí'ád'o e .

"

Ref. 036.
';'.,;. ":: 'i"

TRINDADE
�.

� :�:
,CASA SEM HABITE-SE "",,

Pertinho da Universidade, com 2 amplos dormitórios, 'liala
ampla, banheiro, cozinha. Final de acabamento.

Preço: Cr$ 43.000,00. Ref. 037
CAPOEIRAS
CASA SEM HABITE-SE
Ótima casa residencial com 3 dormitórios, sala, cozinha, 6à-,
nheíro, área de serviço, garagem. Preço: Cr$ 72.000,00. Ret.
038.

.

APTO. NO CENTRO'
Amplo apto. com 146m2, localizado na Rua

Felipe Schmidt, com 3 quartos e demais de-

.. pendências, podendo ser financiado.
\ Tratar com Sr. Antonio - Fone 4002.

/APARTAME� .fTO - VENDE-SE

Vende-se apartamento 110 80. andar do Edifrcio

Bahia (Rua João Pinto) frente para o mar. Dá-se'pre
ferêneia a quem queira' comprá-lo para alugar. Peque
na entrada e o restante em cinco anos.

Tratar no IC!;<11 0:.1 pelo telefone 4206.

CASA VENDE-SE
Rua Prof. Egldio Ferreira em frente a Panificadora Progresso na

Jardim Atlántico. '2 quartos, sala, cozinha, banheiro de alvenarla.
Tratar com Luiz Melo Coqueiros Praia do Meio à rua José LUiz,,165.

LOJA VENDE-SE
Loja com 158m2, localizada na Rua Felipe
Schrnidt,' sem habite-se, podendo ser finan

ciada.

Tratar com Sr. Antonio - Fone 4002.

VENDE-SE
Vende-se um armazém. Ótimo ponto comercial. Rua Conselheiro

Mafra, 101. Tratar no mesmo.
.

ALUGA-SE - CASA AMPLA - 19 PECAS
Praça Pereira Oliveira no. 16 - casa c/19. peças - própria para

repartições, clinicas, empresa de grande porte, etc. Tratar a Rua

Nunes Machado no. 17 - 10. andar.

ALUGAM-SE PARA ESCRITORIO
,

OU 'REPARTIÇÃ6'�
Um apartamento e três conjuntos de salás todos com estacio

namento à rua Saldanha Marinho, 22.
' .

Tratar à rua Conselheiro �fra..?_7 !Sobrado).

ALUGA-SE - RESIDÊNCIA ALTO PAD"
Av. Atlântica·- alvenaria, com 3 quartos, sala, sala de estàf,
rio, cozinha, lavanderia, área de serviço, dependência de erl1' ,

3 sanitários, garagem, ar' condicionado, tomada para telefonehi�ea
construlda 220m2. Preço: Cr$1.300,OO. Tratar Rua José'
da Silva 721 - fones 64-62'e 66-16.

'1 t,:·,,.-
. .'

i; "::�:'�.
Vende-se inoticicleta Honda 125c. modelo 1971

..

em ótimo estado de""onservação. Informação neste

jornal, tel: 3022 (Beto).

HONDA 125

,
VENDE-SE

Volks 1300 ano de fabricação 1968, cor ver'melho grenat, em

perfeito estado de conservação. Tratar à rua Fulvio Aducci, 640.

KOMBI USADA
Vende-se Kombi usada ano 1971 em

perfeito estado de funcionamento Preço

12.000,00.

Os interessados deverão tratar pelo fone

4670 com sr. Arno.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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'ENCONTRAR
OMELHOR

'

FINANClAMENlU E A
MEl.HORGARANTIA.

Departamento de'kículosUsados
do seu Concessionário de Qualidade dUru,..'"
HOEPCKE VEICULOS SIA
RUA CONSELHEIRO MAFRA, 28

FONE 31-17

Opala LUX"0 - Bege 69

Opala Luxo - Branco. • . . . . . . . .. .
69

Opala Luxo - Azul ........•... .. . 69

Opala Std. - Branco. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 70

Opala Especial - Branco 71

Opala Luxo - Azul Metálico 71

Opala Gran Luxo - Azul Metálico , 71

Fuscão - Azul Diamante .....•. .'.' 70/71

Volks 4 portas - Azul
'

.. ' 69

Karmanghia TC - Laranja . .

,

.. 71

Kombi - Verde 64

Aero Willys - Marrom .; .....................•...
65

Aero Willys - Rosa . 62

Esplanada - Vermelho cNinil 68

Corcel � Verde Majorca '
, • . . . . . .. . 69

Pick.Up Chelirolet Luxo - Azul. . .. . ,...
71

Caminhão Chevrolet � Verde , . .. . . . . .. . 59

lI".'I$m-IQ@I]-,
_

'

COMERCIO DE
AUTOMOVEIS '

Opala Cupê Std - Rose Metálico OK

Dodqe Charger· Cinza Metálico 1973

Fuscão : Branco Lotus OK
'OK
OK
OK

1972
1971
1971
1971
1971
1970
1970
1970
1970
1970

Fustão - Azul Arara
Ford Corcel Cupê luxo - Azul Colonial

Variant - Azul Niagara
'

Ford Corcel Cupê Std - Vermelho Cadmium

TL Luxo - Azul Metálico

Fuscão - Laranja Granada

Fuscão - Branco Lotus

TL - Branco Lotus

Fusca - Azul Diamante

Fusca - Branco Lotus

Volks - Vermelho Cereja
Variant - Vermelho Cereja
.Corcel Bino - Cinza Kilimanjaro _

POSSUlMOS CARROS ZERO QUILOMETRO
,DE QUALQ!JER MARCA

R. Gal. Gaspar Outra, 90 - Estreito
, Fones: 6632 e 6359

Florianópolís,

G�I"·) C. RAMOS· S.A.
-

.<.'<' VEICULOS NOVOS
Possuímos toda linha VW nas diversas co
res 73

REVENDEDORES AUTORIZADOS VOLKSWAGEN
, R. João Pinto no. 9 - Rua Cel. Pedro Demoro no. 1466

Fone 3641 - Fpolis - 6381 - Estreito.

VE(CULOS USADOS
Sedan 1.300 Vermelho Montana ...............•. 1968
Sedan 1.600 Vermelho/pre,to , , 1969'

" Sedan 1.300 Vermelho Cereja 1969
Sedan 1.300 Branco t.otus . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1969
Kombi Cinza Lobo , , . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1969
Kombi Bege Claro ,

'

'. . . . . . . . . . . .. 1969
Sédan 1.300 Verde folha .. : , .. , . , 1969
Variant Bege Claro , . . . . . . . . . . . . . . • .. . . . . . . .. 1970
Variant Bege Claro , 1970
T.L.2 Azul Diamante : : 70/71
T.L.2 Vermelho Cereja 70/71
Sedan 1,500 A>:ul diamante 1971

FINANCIAMOS SEU VEfcULO ATÉ 40 MESES

Sedan 1300 Branco Lotus . 70

Sedan 1300 Branco Lotus 69
Sedan 1300 Verde Folha , .............••..... 69
Sedan 1300 Bege Claro ; 69

Sedan 1300 Azul Real 68

Sedan 1200 Cinza Prata ...•........•..•.......... 66
Sedan 1200 Oinza Prata .........••........•...... 65
Sedan 1300 Vermelho Cereja .....................• 67
Sedan 1500 Branco Lotus

, i'
.. 71

Sedan 1500 Azul Diamante .......•......... ,

71

Sedan ,[iOO verde folha : ...•.............. 71

TL. 2 Portas Azul Diamante � 71'

T L. 2 Portas Branco Lotus , .. : , ", 71/72

FINANCIAMENTO ATÉ 40MESES

A" KO�RJCH S.A II
�-" ComercIo de Aut ornc vets

I

RUA ALMIRANTE LAMEGO, ,190
REVENDEDOR AUTORIZADO

VOLKSWAGEN
RELAÇÃO DOS VEICULOS

USADOS À VENDA

CARIONI COMÉRCIO DE AUTOMÓVEIS
AV. RIO BRANCO, 53

FONE: 3966

FINANCIAM.ENTO EM 36 MESES!
Variant . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1972
Kombi ....•................................ 1970
Kombi .' .. ' 1968
Volkswagen : 1969
Corcel Luxo 2 portas .. , , 1970
Corcel Luxo 2 port'!s . . . . . . . . . .. . : .. 1971
Corcel 4 portas luxo .. , • . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1969

NÓS PAGAMOS MAIS PELO SEU C/l,RRO.

1

,

/{,
AUTOMÓVEIS COMPRA VENDA E TROCA

Chevrolet Opala Cupê 4 marchas cor rose .......•. " 1973
Chevrolet Opala 4 marchas amarelo, colonial .......• 1973

Volkswagen SP2 cor verde metálico 1973

Volkswaqen Sedan 1500 cor amarelo colonailial 71/72

Volkswagen Sedan 1300 cor amarelo colonial ....•. ,1972
Volkswagen Sedan 1500 amarelo colonial '1972i
Vólkswaqen azul diamante Variant : 1971

Chevrolet Opala metálico dourado ',' .•......... 1971

Volkswaqen 'TL cor azul diamante 1971

Ford LTO Landau cor azul e preto 1971

Ford Corcel Cupê Luxo '. 1971

Volkswagen Sedan cor branco lotus .' : .. 1969

GTX - Crysler do Brasil cor azul e preto '. " 1969

Volkswaqen Sedan cor vermelho cereja 1969
'Ford Galaxie Sedan cor grená

' 1967
Simca Sedan cor beige sombra '" � ..•............ 1966

Volkswaqen sedan branco pérola. 1968
D.K.W. Vemag eor marron café 1966

CRÉDITO IMEDIATO - TAXAS REDUZIDAS
ATENDEMOS EM DOIS ENDEREÇOS:

RUA FELIPE SCHMIDT, 85
RUA JOÃO PINTO, 40 FONES 2777 e 2765

VALDIR AUTOMOVEIS LTDA.
Rua Victor Meirelles, 32 - Fone 4739

Florianópolis - SC

Opala cupê Laranja fogo : ' OK

Opala quatro portas vermelho � , , 71
. Opala quatro portas gran luxo 71
Ford LTD : : 69
Vol ks 1500 bege 71
Volks 1300 verde : 69
Corcel luxo quatro portas verde : 71
Belina amarelo pop : 72

� JENOI�OBA �.�AUTOMÓVEIS c'TOA.�
R. Sandanha Marinho Esq. de João Pinto

I
FONES: 4673 - 2952

Chevrolet "OPALA" 2P ox V/Cores
Chevrolet "OPALA" 2P
VWVARIANT
FORD LTD
VWVARIANT
FORD LTO HIDR. C/AR
ESPLANADA
OPALA 4�".

1973
1972
1972
1971
1970
1969
1969
1969

NÃO FECHAMOS PARA ALMOÇO
COMÉRCIO.DE AUTOMÓVEIS, BARCOS

Financiamentos até 36 meses

VERAS VEICULOS LTDA.
Rua Santos 'saraiva, 660 - Fone 6208

CARROS NOVOS E USADOS
COMP�A - VENDA - TROCA

FORD GALAXIE VERMELHO
OPAL�4PORTASSTDPEROLA
FORD CORCEL cupE STD BEG!;
FORD CORCEL cupE STD VERME'LHO

1967
1971
1971
1970

CARROS TOTALMENTE REVISADOS
Aberto das 7.30 às 20,30 horas
FINANCIAMOS AT� 40 MESES

FLORIANÓPOLIS VErCULOS SIA ,

FLORISA
REVEN'OEDOR FORD

Rua Santos Saraiva; 554 - Fones: 6345, 6351

RELAÇÃO DE VEfcULOS NOVOS E

USADOS
landau Várias Cores OK ...•........ : 1973'
Galaxie 500 Várias cores OK ....•........•...... 1973
Corcel Várias Cores OK .•.•••...•..•.•.....•. • 1973
F-75 Pick-Up Várias Cores OK ..••.•.•..••.•.••. 1973

, Rural Várias Cores OK .... , .........••.....••• 1973 '

F·100 Pick-Up Várias Cores OK : 1973
F-350 Luxo,e Stand Várias Cores OK .•.. : •...•... 1973
F-600 Verde Angra OK 1973
Galaxie LTD Azul Ipanema e Preto, " .•. , 1971
Galax ie LTO Landau Ipanema e Preto ......•...... 1971
Galaxie LTD Hidram. C/Ar Cond. Verde Met....•..• 1969
Galaxie 500 Mec. Azul Mexicano : .........•...... '1970
Galaxie 500 Mec; Azul Marambaia ......•.•.•.... 1969
Galaxie 500 Mec. Vermelho .....•

'
.......•.••••• 1969

Galaxie 500 Mec: Branco Glacial ..........•.....• 1968
Galaxie 500 Mec. Verde .... , ................•• 1967
Corcel Belina Creme •....••••...•..•....•..•..• 1969
Corcel CUP� •• , .......• '" .•..•......•..•• 1970
Corcel Sedan Amarelo Pop .. . .•...•........... 1972

Corcel Stand Sedan Verde CNinil..•...••.. ;
1971

Corcel Stand Azul .....•.•..•...•.•••.••..•.•• 1971
, Corcel Sedan Vermelho Cardeal ...•.....••...... 1970
Corcel Sedan Stand Branco , ; •• 1969

· Corcel Sedan Bege Maringá .. . ..•..•....••.... 1969
Corcel Sedan Stands Azul ....••...••.•..

,
.....• • 1969

Corcel Sedan Luxo Preto e' Vermelho , •.... 1969
Corcel, Sedan Stand .•..••....•••. '

...•..... " .. 1969
'Corcel Sedan Stand . ..

'

.........•••.... 1969
Corcel Sedan Verde . 1969

·

Volks Kornbi Pick-Up A�ul Pastel 1969
Vol�s Kombi Pick-Up Pérola . . .•..•.......•• 1968
Volks Kornbi Branco Lotus . ......•.•• 1969
Volks Kornbi Azul Pastel . .. •.•..••... . •...•. 1968
Volks TL Azul ...•••.........•..........•. : .. 1971
Volks Variant Branco Lotus .. . ..•..•.. , .•..... 1971
Volks 1.600 Bege .•..•.•.....•..........•...• 1969
Volks 1.500 Azul Diamante ' ........•.........• 1972
Volks 1.500 Azul Pastel ........•••.•.......... 1972
Volks 1.500 Azulão. ; . . . . .. . . . . . • . . . . . . . .. '" 1971
Volksl.300 Bege , .......•.•......•..•. , .• 1971
Volks 1.300 Bege . ...•..•......•... 1970
Volks 1.300 Verde 1970
Volks 1.300 Bege ....•......• , ...•........•.. 1970

·
Volks 1.300 Bege .•.........••.• " ......•.•.•• 1970
Volks 1.300 Azul ................•.•........• 1969
Volks 1.300 Verde 1968
Volks L200 Verde ..•...•........ : : .. 1961
Karmann-Guia Laranja Granada : 1967

·

Chevrolet Opala Azul ........................• 1970
Chevrolet lrnpala Azul Claro ...............•...• 1964
DKW Vemaget Belcar Vermelho Cereja .. ' 1967
DKW Belcar Amarelo Colonial ...........•..•.... 1966
Aero Willys Bege Maringá •..........•.........• 1969
Dauphine Azu! e Marron ................•....• ; 1963
Rural Willys Vermelha . .... . ...••....•..•.... 1972
Rural Willys Verde com Branco ....•......•••.... 1971
Rural Willys Verde Palma •..•........•.•..... 1965
F-60Q Diesel C/Truck Azul e Branco . . ......•... , 1969
F-600 Diesel Cinza .•.. , 1966
F-350 Azul Claro e Branco •.

' -:; .. ' 1969
F·350 Bege e Verde .....•..... '

..•............. 1959
Chevrolet Caminhão Bege e Vermelho, . : ........•. 1962
Caminhão Mercedez Benz .. , .. 1 ....••... I 1957

VEtCUlOS USADOS

Alia Qualidade
Dodge Dart Cupê , ", 1971
Dodge Dart Sedan 1970
Dodqe Dart Cupê . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1972
Dodge Charger

'

, . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1971
Opala 2500 luxo , . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1971
Opala 2500 Especial '" 1971
Opala 2500 Luxo . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1970
Variant Vermelha : . . . . . . .. 1971/72
Karman Guia ' 1968
Corcel Sedan Luxo 1969
Volkswagen TL , :

eÓ, 1971
Esplanada .... '. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1968

Telefone - 6389 e 6393
FINANCIAMOS AT� 36 MESES

VE(CULOS USA.DOS

ALVORADA VErCULOS
Rua João Pinto, 21 - Fone 4291

COMÉRCIO DE AUTOMÓVEIS EM GERAL
COMPRA - VENDA - TROCA

CARROS INTEIRAMENTE REVISADOS

Volks 1300 - Gelo
Volks Azul
Volks Verde
Karmann'glÍia BefJ!
Jeepe (Candango) Rosa

GATÃO AUTOMOVEIS
Rua Francisco Tolentino, 13 - Fpolis. COM
PRA - TROCA E VENDA DE AUTOMÓ
VEIS
Corcel OK Luxo 1973
Opala OK Std. Luxo 1973
Volks OK 1.300,

'

, 1973
Corcel Branco Luxo 1969
Corcel Verde Std 1969
Variant Branca : 1971
Volks Bege : 1967

DIPRONAL - Distribuidora
de Produtos Nacionais Ltda

Volkswagen'1500 .....•........................ 1971
Volkswaqen 1200 1966
Volkswaqan 1200 1960
Karmanghia :

, 1969
Corcel Sedan ......•.......................... 1971
Belina ' .' 1970
Rural 4x4 1968
Kombi ....•................................ :1969
'Galaxíe 500 1969

Rua Felipe Schrnidt, 60 - Fones 3321 e 2197
FLORIANÓPOLIS - SC

.

NOVACAP, VErCULOS
Rua Fúlvio Aducci, 640

Opala Verde v , • 1971
Corcel Cupê 1971
Fuscão Amarelo ,.'........... 1972
Volksazul

'

1961

Jeep 1960

( PROFISSIONAIS)
DR. OSWAL.DO. KERSTEN

Professor Assistente de Cirurgia da UFSC
Membro do Colégio Brasileiro de Cirurgiões
'CLlNICA E CIRURGIA DO APARELHODIGESTI
VO
CIRURGIA GERAL·
Consultório: Rua Tiradentes, 26 .- Tel.: 213'1
Diariamente das 16 às 18 horas

. Residência: Rua Almirante Alvim, 28 - Tel.: 2"31

DR. ROBERTO MOREIRA
AMORIM

DOENÇAS DA PELE
Das Unhas - Do Couro 'Cabeludo - Micose - Alergia

Tratamento de Acne Pela Neve Carbônica."Peeli�g':
DEPILAÇÃO

Ex-Estagiário do Hospital das Clinicas da Universidade de
São Paulo.

'

CONSULTAS: Diariamente, a partir. das 15 horas.
CONSULl'ORlO: R. Jerônimo Coelho, 359 - Ed. ACM

50. andar - sala 53 - fone 4438.

DR. RAUL C-HEREM FILHO
�línica Médica - reumatismos. Consultôrio
Hospital Celso Ramos. Atende diariamente

das 12,30 às t6,DO horas:

DR. ANTONIO SANTAELLA
Professor de Psiquiatria da Faculdade de Medicina

Problemática Psfquica Neuroses

DOENÇAS MENTAis
Consultório: Ed. Associação Catarinense de Medicina
Sala 12"':' Fone 22 08 - Rua Jerônimo Coelho, 358

- Florianópolis -

DRA. LÉA S. DA NOVA
G INECOLOG.IA E OBSTETRICIA

A\tende diariamente no consultório ediffcio Associação de
Medicina, rua Jerônimo Coelho, 325 - 50. andar - sala 54,
das 15 às 18 horas.

'

1970
1968
1967
1969
1960

DR. SERGIO DE. CARVALHO
Endocrinologia 1-1

f�
Curso de especialização pela Pontiffcia Universidade Cato

.Iica do Rio de Janeiro.
Residência Médica (2 anos) no Instituto Estadual de Dia

betes e Endocrinologia - GB.
,

OBESIDADE - MAGREZA - DIABETES
TIREÓIDE - ESTERILIDADE E INFERTILIDADE

CRESCIMENTO E DESENVOLVIMENTO
(Baixa Estatura)

Consultório: Rua Jerônimo Coelho, 359 - sala 36 - Ed.
da Associaçâo Catarinen'se de Medicina - Fone 4304 '- Dia
riamente a partir das 12,30 horas.

Horário: de 2a. à 6a. feira das 14 às 19 horas.
Rua Deodoro, 18 .- Edifício Soraia, 13.

DR. EDMO BARBOSA SANTOS
Cirurgião Dentista

LAPA PIRESD'r.
- ADVOGADO _.

Rua Anita Garibaldi, 13 -- 100. andar, s/1006
(Centro Executivo Miguel Daux) ._ ,

,

ADVOGADOS
Dr. EVILÁSIO CAON

OAB-SC 0165 - CPF 007896239
Dr: ROBERTO G. SAMPAIO.

OAB-SC 0990 � CPF. 18282079
Ed. Jorge Daux, conj. 5
Fones 4515 e 4219

DR.' ALDO AVllA DA LUZ
ADVOGADO
CPF 0017766283

Edificio Praça XV, 100. andar - Sala' I 08

HOTEIS

SVVENSON' PALACE HOTEL
Apartamentos com telefone e rádio - suites com

telefone, televisão e geladeira
Estacionamento para 50 veículos
COM AQUELE CAFÉ MATINAL

Rua Santos Saraiva, 400 - Fones 6385 e 6685

Endereço Telegráfico SWENSON - Florianópolis
Preços especiais para viajantes

_--------------_----..0

MARIO HOTEL I

A tradição da hospedagem florianopolitana
Rua Conselheiro Mafra, 26 - Fone 2968

MAJESTIC HOTEL
Rua Trajano, 4 - Fone 2276
No centro comercial da cidade

LUX HOTEL
Seu lar fora do lar

O mais Central da Capital do Estado

Sala de leitura .; todos os quartos com telefone

Rua Felipe Schmidt, 9 Florianópolis

OSCAR PALACE HOTEL
'FLORlANÓPOLlS: AV. HERC'-LlO LUZ, 90

Fones 3638 ....., 3286
TUBARÃO: CORONEL COLAÇO, 35

Fone 1611

.,

.{!. HOTEL BRUGGEMANN
70 APTOS. E 50 QUARTOS

CAFÉ.DA MANHÃ INCLU'-DO NADIÁRIA

AMPLO SALÃO DE TV A CORES

GtmAGEM E ESTACIONAMENTO PARA

100 VEfcULOS
Cx. Postal 0-81 - 0-82 - FONES 6665 e 6230

Rua Santos Saraiva, 300 - Estreito - Florianópolis - SC.
.

,1I0Tt::L'

ROVAL
RUA JOÃO PINTO _ FONES. 3951 . .1 • , A. I.

,

, \
FLORIANÓPOLIS. SANTA CATARINA - BR"Sl�

APART.AMENTOS SUITES

BIAR - lARDIM DE.INIlERNO . SAL40 OE; RJ:CEPÇOES
TELEFON& • RÁDIO TELEI/ISÁO· GEL"DEIRA. "R CONDICIONADO

AaUlciMENTO ciNTlAL . �AVANDERI" • UCRfTORIO·#".A HOSPlDlS

DIVERSOS

',' SLIDES'
revelação em colorido e preto e branco

,
.

Rua Deodoro, 3 'fone 2229 . Florianópolis
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Na Grande
,

,

Area

Agora que Dario já está mais à vontade na camisa do

Flamengo, vamos falar dele na equipe: Observei-o
atentamente, no jogo de domingo, contra o Améri�a:
In�gável,a sua det�rminação de gol, inegável a sua força
j(slca, virtude valiosa no corpo-a-corpo da grande área.
Mas, a limitação técnica de Dario é quase 'espantosa.
Sobretudo em partidas como essa contra o América em

que o Flamengo não foi atacado e só atacou. A redução
dos espaços decorrente do domínio rubro-negro deixa
Dario praticamente à margem do jogo. O passe curto a

tabelinha, f) drible de palmo-e-meio, esses recursos �os
quais Doval é mestre incomparável, positivamente, não
constam,da cartilha de Dario. '

Em duas palavras:' Dario não é um atacante- é sim
um contra-atacante.

" ,

Um Apelo Patético.
SeL de muitas passagens de locutores .que irradiam

jogo, torcendo. Ari, Barroso era um que começava a

descrever a ação do Flamengo, com objetividade e, de

repente, quando alguém' errava o chute, Ari aproveitava
o entusiasmo da narração e passava uma tremenda

descompostura no atacante. Chamava o sujeito de bonde

para baixo.
'

A melhor de todas,\porém, é essa que me contou Luís
Carlos Barreto, valerido-se do testemunho do árbitro
Airton Vieira de Morais (os dois começaram 'juntos no

futebol, jogando peladas, em Fortaleza). Era um jogo de

seleções, Ceará contra Maranhão, justamente os dois

palas de terrtvel rivalidade no futebol daqueles lados.
O locutor cearense descrevia uma ação do mais

temível atacante maranhense: "Lá vai fulano; dribla o

primeiro, infiltra-se pela intermediária, conduzindo a

bola em alta velocidade; dribla outro, mais outro; vai
entrar na área; só falta driblar um beque. Cuidado. Ataia
esse home, 'ataia esse home.

'rete e o Mundial de 74
A 'mais recente entrevista de Pelé, na Europa,

concedida ao jornalista francês Jean Paul Oudot:
.

- Todo mundo faz a mesma pergunta que vou lhe
fazer agora:

Afinal, você jogará o mundial de 74, na Alemanha?
- Se Deus quiser, amigo, na época do mundial na

Alemanha. eu estarei com 'o Santos, jogando pela Ásia e

Africa. O Santos já assinou 'os contratos para esses dois
continentes. E não preciso dizer que os contratos exigem'
a minha presença.

.

,

- Mas, você está.seguro disso, Pelé?
- Bom, a menos que você queira que eu fale uma

coisa que não é verdade. Mas, não adianta. ·Qpessoal fala
o diabo a respeito da minha presença no mundial de 74.
Há a.té· quem �iga que não posso deixar de jogar a

práxima copa porque tenho um grande contrato com

uma fábrica de artigos esportivos (o que é verdade) e que
essa será uma bela chance para eu fazer propaganda da
fábrica: Bobagem. Há quem diga também que eu iria a

Alemanha, ano que vent, como comentarista de rádio e

'TV. O convite é verdade, mas eu não aceitei.
'

Bolas de Primeira
'

O Fluminense ganhou apertado, na estréia 'de
Manfrini, mas muita gente gostou do atacante paulista. '

Rafael de Almeida. Magalhães, que é um dos meus

melhores consultores de bola, acha queManfrini sabe das
coisas toca bem, coloea-se bem e que seu movimento

inteligente no camporvairse refletir beneficamente no

rendimento de Gerson que" agora, já não está falando
sozinho na armação de jogadas ofensivas. (-) Paulo César
pintou os cabelos. Ou então é falsa impressão de quem o

viu de perto e achou sua cabeleira meio puxada ao

vermelho. (-) Digna de registro o tiro de meta do goleiro
Miguel, do América: grande po tênciá e direção. No jogo
com � Flamengo, ele não chutou uma sá bola que não
atravessasse a linha central do campo. Virtude rara nos

goleiros.

MADEIRAS E MATERIAIS DE CONSTRUÇAO
MELHORES PREÇOS

PHlllPPI & elA.
a casadoconstrutor

Matriz: Estreito - Fones 2073 - 6368 -. 6520 .::::.

, 6521 - 6395
.

Filiais: Centro - Fone 4723
Balneário Camboriú: Fone 2152

GANHE O FÓSFORO
/

Com,prando seu Cigarro no

PONTO CHIC

CASA AVENIDA ALMIRANTE

TAMANDARÉ, S/Nº' COQUEIROS

Vende-se casa em fase de acabamento com: Recepção
liliing, 3 quartos sendo urna Suite do casal, banheir�
completo sala social, sala de jantar e cozinha.
Tratar com GASTÃO, fones 4Q04 e 3164. .,

Preço 210.000 - Pronta.

Parece que a altitude da Cidade do México - 2.240 me

tros acima do nível do mar - não afetará os tenistas colom
bianos Ivan Molina e Jairo Velasco, que enfrentarão tenistas

mexicanos na fase semi-final da zona latino-americana da

Taça Davis.·,
Eles praticaram na cancha do estádio Rafael Osufia, 'tio

Centro Iesportivo Chapultepec, onde jogarão amanhã,
sábado e domingo a série eliminatória. Os tenistas colom
biat0s comentaram que a disputa será árdua, não havendo

condições de definir-se, agora, os possíveis vencedores.

Amadores seguem amanhã São Bento estranha a

suspensão dos'XIV JASC
do seguir após para a Guanabara e mostrar

sua posição ao brigadeiro krônimo Bastos.

MEDIDA LÓGICA
Por seu turno, S auvi José Miguel, presi

dente da Comissão de Esportes de Joinville,
afirmou que esta medida tornada pelo CND

já estava sendo aguardada há muito tempo
e é bastante lógica, pois "todos sabem que
não pode haver alguma promoção de cará
ter competitivo sem .a autorização dos

órgãos competentes".
Frisou o presidente da CME joinvilense

que há dois anos as Comissões Municipal de
Esportes vêm pleiteando junto ao CRD de

Santa Catarina o alvará para os.. Jogos
Abertos, sem, contudo, ter conseguido até

agora.
UMA NOVA ENTIDADE

-

. j
Sobre a afirmação do CND, de que os

XIV JASC poderiam ser realizados caso

alguma entidade desportiva tomasse para si

a sua promoção, 'salientaram os presidentes
da CCO e da CME de Joinvílle que isto é

impraticável, alegando que as modalidades
de esportes praticadas são subordinadas a

diversas federações.
Na sua opinião, a melhor medida' seria a

união de todas as federações em uma só,
sugerindo inclusive a criação de uma

"Federação Càtarinense de Desportos",
que poderia organizar melhor as competi
ções esportivas do Estado, o que não. vem

acontecendo, uma vez que apenas a Fede

ração de Futebol é conhecida, ao passo que
as demais raramente aparecem -.

assunto de hoie'em Maceió
presentes desportistas de Pernambuco Ala-
goas, Paraíba, Sergipe e Bahia.

'

Será discutida a elaboração do cronogra
ma das competições, em disputa do troféu
"Comitê Olímpico Brasileiro" e competi
ções nos demais Estados, abrangendo ainda
voleibol, remo e natação. À tarde a comiti
va do COB viajará para Belém do Pará.

!

Além do, presidente da CBD, farão parte'
da delegação o major Cícero Padílha, presi
dente do COB; brigadeiro Gerônirrio Bas
tos, do CND; coronel Érico Tinoco, diretor
do Departamento de Educação Física e

Desportos do MEC.

CRel 74 - CREA 24YJ - 10a. Região - Sede pr6pria A. Arcipreste Paiva. 11 FpolLS - $,C.
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para o continente negro

r

Chupi,o é o' favorito do

Grande· Prêmio B. Gonçalves

,A seleção brasileira de

amadores, que deixou Flo

rianópolis na manhã de on

tem, invicta, depois de
vencer uma partida e em-

,

pa tar outra contra o Fi

gueírense, seguirá amanhã
para a Africa, onde fará
uma série de amistosos,
com vistas ao tri-campeo
nato, que tentará no próxi
mo mês, em Cannes.
Antoninho, treinador

dos amadores, considerou
o Figueirense como uma

boa equipe que apenas não

dosou as energias nos dois

jogos, caindo de vroduç�o
'na etapa. complementar.
Dos jogadores do Figuei-

I rense, apenas dois impres
sionaram o treinador, que
tratou logo de saber de

.

suas condições, com possi
õilidades de virem a ser

chamados para servir ao se

lecionado: Pinga e Almir.
,

O primeiro, por ser profis
sional, deixou de interessar
a Antonínho :e Almir,.que
o treinador já conhecia do

.

O Jóquei Clube do Rio
Grande do Sul divulgou
ontem o campo oficial do
'Grande Prêmio Bento

Gonçalves, que será dispus
.

tado domingo em Porto

Alegre. A prova máxima
do turfe gaúcho será corri
da em 2.400 metros, com
Cr S 100 mil de dotação,
sendo o cavalo argentino
Chupito anunciado como

o principal destaque.
,

Confirmada a presença
de Chupito, ganhador dos
Grandes Prêmios Rámírez

e Carlos Pelegrini, em Bue
nos Aires, já foi anunciado
o "forfait" (ausência) ue

três dos 21 animais cons

tantes no campo oficiai.
Os três correm no hipódro
mo da Gávea: os argenti
nos Blue Blood e High
.Flíer e o gaúcho Taífu.
Muito embora suas quali
dades sejam inferiores às
de Chupito, as outras for
ças do GB Bento Gonçal
ves serão· os argentinos
.Heinz, Keemly e Snow Ho
wel. Conforme, previsão

San Lorenzo vence o

campeão eelembiene
San Lorenzo de Almagro, campeão argentino de futebol,

encabeça a classificação do grupo um da Taça Libertadores
das �éricas, após vencer, na noite de terça-feira, à equipe
do Criente Petróleo, vice-campeão da Bolívia, pelo escore

de quatro a zero.. '

Hoje, os argentinos jogarão , à noite, contra o llrge
Wilsterman, campeão boliviano, que 'é o único clube que
poderá derrubá-los do. primeiro lugar, já que se encontra

apenas um ponto atrás. Na primeira partida, realizada em
Cochabamba, o Wils.terman venceu por um a zero. O jogo
de hoje será em Buenos Ares, onde dificilmente o San
Lorenzo será batido.

"

Terça-feira, o campeão argentino logrou vitória clara e

insofismável ante o Oriente Petróleo, porém sem graride
técnica, conforme assinalaram os periódicos de' Buenos
Aires. O "Clarin" salientou que embora jogando com muito
entusiasmo, os bolivianos careceram de maior penetração,
chegando mesmo � merecer melhor sorte na partida.

.

Sulamericanos iogam
finais dq -Y. Davis

Regional de atletismo é o

\

campeonato brasileiro de
juvenis, disputado em de
zembro em São Paulo tem

possibilidades de ser'con
vocado para a seleção, pois
ainda é amador. O jogador
tem 17 anos e constituiu
-se na maior revelação do
Figueira no campeonato.
passado, sendo sondado na

época as possíbílídades de
se transferir para o Vasco
da Gama da Guanabara.
Antorrinho anotou o nome

de Almir em sua agenda" P

levou-o consigo.

Joinville - (sucursal) - Repercutiu
negativamente em Silo Bento do Sul a

decisão do Conselho Nacional de Desportos
em suspender os XIV ] ogos AJertos de
Santa Catarina, marcados para os meses de

setembro e outubro' deste. ano. Adernar
Lottin Frassetto, presidente da Comissão
Central Organizadora dos XIV JASC afir
mou que não recebeu nenhuma comunica

ção oficial do CND e estranha muito a sua

atitude. Ainda sexta-feira, o organismo'
enviou telegrama à CCO, assinado pelo bri
gadeiro .erônlmo Bastos, presidente, afir
mando que o CND havia colocado uma ver

ba de Cr$ 30 mil à sua disposição, para as

despesas da competição. No mesmo doeu

mento, pedia Um plano de aplicação de ver

bas, que foi remetido ontem pela CCO.
REUNIÃO HOJE
Em vista disso, Frassetto convocou reu

nião em caráter extraordinário do Conselho
Técnico dos xv JASC para a noite de

hoje, a fim de estudar as medidas a serem

tomadas diante da determinação do CND.
Estarão presentes todos os membros, das
cidades de llinville, ltajaí, Curitibanos,
Joaçaba, Canoinhas, Jaraguá do Sul, Cri
ciúma, Porto União e Blumenau.

O presidente da CCO salientou que acha

impossível a suspensão dos XIV JASC, ar
gumentando que, se trata de iniciativa mu

nicipal, sem qualquer vínculo com órgãos
do Governo federal. No final desta semana

irá a Florianópolis e tratará do assunto com

o Conselho Regional de Desportos, deven-

dos turfistas, gaúchos, ne

nhum cavalo nacional fica
rá nas primeiras coloca
ções.

Quinto páreo do pro
grama de domingo, o Ben
to Gonçalves contará com

os seguintes animais: q1U
pito, Tragi Farsa, Mensa

jero, Zuncho, Kursos,
Heinz, Saltanela, El Mine-

, ral, Keemly , C1avecin, Jori
ba, Sagamore, Snow Ho

wel, Yakei, Quaraná, 01-
dak e El Guarani,

Bahia vai
aoFlupara
trazer Didi
Desde ontem o Bahia

conta 'com mais Um refor

ço para o campeonato de
73. O vice-campeão baiano
adquiriu o meia-cancha
Didi, do Fluminense, pela
importância de 90 mil cru
zeiros. Por outro lado, o

clube' carioca deu passe li
vre ao zagueiro Galhardo e

entrou em entendimentos
com o Coritiba, para em

prestar ou.mesmo negociar
em definitivo o atacante
Jair.

As transações fazem

parte do plano de redução
do número de jogadores
d o Fluminense, iniciado'
em janeiro e que contínua
rá. Jeremias é outro que
está na lista dos atletas

�

considerados disponíveis,
o mesmo acontecendo
com Ivair, cujo emprésti
mo ao América terrnina
hoje. Anova política ado-

"
tada pela diretoria tricolor
visa a con tenção de despe
sas, bem como dotar a

equipe apenas com ele
mentos à altura de Uma

boa campanha no campeo
nato carioca deste ano.

O presidente da CBD, João Havelange,
está em Maceió, ii fim de definir a ofícíali-

,

zação ou não da Capital alagoana para sede,
em agosto, das provas do campeonato re

gional de atletismo, que servirá de prepara
tivos à seleção que irá representar o Brasil
nas Olimpíadas de Montreal, em 74.

A Delegação do Comitê Olímpico Br�si
leiro será recepcionada no aeroporto dos

Palmares, às oito horas, pelo governador
Afrânio Lages e em seguida, em audiência

especial, participará da reunião a ser reali-
, zada na Federação Alagoana de Desportos
Amadores, a fim de discutir problemas re

ferentes ao COB. Na oportunidade', estarão

OTIMA OPORTUNIDADE PARA

'IMPRESSORES OFFSET

E DESENHISTAS
I;DEME - Indústria Editoriaí e Grá1ica necessita urgente de Desé

nhista e Impressor Off-set com experiência em máquinas HEIDEL

BERG, de preferência da linha KOH, para completar seu quadro de

impressores,
ÓTIMO SALÁRIO

OS interessados poderão entrevistar-se com o Sr. Laércio à Av. Rio'
Branco, 162 em Florianópolis diariamente nos seguintes horários: -

Segunda a sexta: 7,30/11,30 -13,30/22,00 ..

Sábados: 08,00/12,00 - 14',00/18,00
-

Os candidatos do jnterior do Estad9 poderão marcar entrevista através
do Telefone 4485.

BESC TURISM'O S.A.
C.G.C./Mi. '82.510.785/001
Reg. Embratur 17/SC Cat. A

,

ASSEMBLÉIA, GERAL ORDINÁRIA
São convocados os senhoresacionistas para uma Asembléia Geral Ordinária, a se

realizar no próximo dia 26 de abril, às 10 horas, na sede social sita à Rua Trajano,
16 -- 20. andar, nesta Capital, para deliberarem sobre a seguinte'

ORDEM DO DIA

10.) Tomar conhecimento do Relatório da Diretoria, referente ao exercício de

1972, bem como examinar, discutir e deliberar a respeito dos Pareceres do Conselho

Fiscal, dos Balanços e das contas dos Administradores.

20.) Eleição dos membros do Conselho Fiscal e de seus suplentes, bem assim a

fixação de sua remuneração.
, 30.) Outros assuntos de, interesse da Sociedade.

Florianópolis (SC), 10 de março de 1973.

Cyro Gevaerd
Presidente
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Presidentes· de clubes ainda têlll

esperanças de disputar onacional

A não inclusão de S anta Catarina no Cam

peonato Nacional deste ano foi atribuída pelo
deputado Luiz Henrique da Silveira, do MDB, a
"mais uma 'omissão do- Governo'" Na opinião
do representante oposicionista, "esta medida

caracteriza mais uma vez a falta de presença do

atual Governo, que deveria ter garantido em

tempo a construção de um estádio à altura do

certame, no momento em que os nossos clubes

realizam grandes investimentos, para montar

plantéis em condições de competir corn-os gran
des centros."

Estas declarações foram feitas ontem na As

sembléia, em discurso da tribuna. Na mesma

ocasião, o deputado Fernando Bastos, que é

também presidente do Aval afirmou que no

. momento preferia manter silêncio sobre o as

sunto, uma vez que a informação em torno da

exclusão de S anta: Catarina foi prestada por um
funcionário da (BD e não pelo presidente João

Havelange. "Eu entendo que S anta Catarina me

rece uma palavra oficial do presidente da ffiD,
porquanto ainda ressoam em nossos ouvidos o

seu compromisso de honra; de que participaría
mos do campeonato desde que tivéssemos uma

praça de esportes que oferecesse as condições
naturais", comentou' Iêrnando Bastos.

O parlamentar arenista respondeu à afir

mação de Juiz Henrique da Silveira, afirmando
.

que "ainda na semana passada o governador Co
lombo Salles concedia a parcela de 600mil cru
zeiros � continuação das obras do estádio do

Figueirense e outras parcelas viriam, até colocar
o estádio em condições." Acrescentou que estas

condições seriam facilmente satisfeitas, "pois
não se exige um estádio com capacidade para
40 ou SO mil pessoas, mesmo porque se assim

fosse o Paissandu de Belém não teria entrado ,no

campeonato. As exigências são quanto à segu

rança, conforto e uma renda média por jogos,
no caso, 80 mil cruzeiros."

- Eu ainda entendo que devemos esperar a

palavra oficial do presidente da (BD e por isso
vou aguardar antes de me pronunciar -con
cluiu o deputado Fernando Bastos.

Alheio a tudo, Havelange

afirm� em Maceió que \as

decisões serão montid'as
Enquanto isso, lJão Havelange, o homem

que havia garantido a presença catarinense no

campeonato nacional, e que iludiu a todos com

a promessa não cumprida, está em Maceió e

procura abster-se de falar em futebol, alegando
que sua única preocupação no momento é com
vistas às próximas; eleições da HFA, quando

.será candidato à presidência.
O político, que faz do desporto a sua'

melhor plataforma, tentará ocupar o posto que

vem sendo exercido por Stanley Rous e está

praticamente alheio às resoluções sobre futebol,
sendo A:ttônio do Passo o único responsável

pela escolha dos clubes participantes.
- O nacional é uma festa da CBD, que foi

criticada muitas' vezes por providências e

calendário tardios, como no ano passado. ;lgora
tudo foi corrigido, novos clubes foram
convidados e serão mantidos. O assunto que
envolve a. participação ou não de filiados em

diversas federações não me abala. As medidas
tomadas não serão modificadas pira atender a

quem quer que seja.' Minha preocupação de
momento é com as eleições à presidência da

FIFA, no próximo ano. Estou confiante no

apoio já recebido por várias entidades.

I
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As notícias veiculadas por todos os ór
gãos de imprensa no dia de ontem, referen
tes a não inclusão de Santa Catarina no

Campeonato Nacional deste ano, baseadas
em declarações oficiais da.CBD, estouraram
como verdadeira "bomba" em todo o Esta
do. Provocaram insônia em muitos presí
dentes de clubes, que estão pensando na

maneira mais humana e racional de contor
nar a situação, já que montaram super-equí
pes, com plantéis regiamente pagos e sem

uma fmalidade específica, pois o sonho de
todo "cartola", era ver seu time represen
tando Santa Catarina no maior campeonato
de futebol de todo o mundo.

rá c�ncluído dent�o dos requisitos �Xigi_
dos, Já que as arquibancadas são montáveis
e estão sendo construídas na fábrica de São
José. .

.

O outro túnel e mais um vestiário
exigências básicas da CBD, para maior segu:
rança ao clube visitante e árbitros, poderão'
ser construídos em menos de dois meses

Quanto à iluminação, já está praticamern
tudo resolvido, faltando apenas que uma
firma de São Paulo apresente a proposta
para distribuição das luminárias no estádio,
já que Ortiga tornou sem efeito a concor,

rência anterior, devido ao' elevado preço e

"marmelada" nas propostas apresentadas.

AVAfACREDITA
Para Fernando Bastos, presidente do

Aval, que chegou a ficar atordoado quando
recebeu a notícia, afirmou que acredita na

palavra de João Havelange junto ao Gover,
nador, de que Santa Catarina participará do .

Nacional' desde que tenha um estádio em

condições. Baseado nesta declaração, Fer.
nando confia na CBD, alegando que o Go
verno está dando sua parcela de contribui.
ção para conclusão das obras, conforme ha
via prometido. O diretor de futebol, José

: Amorim, que viaja nesta manhã para aGua .

nabara, afirmou que será um desastre para
Santa Catarina e que ó campeonato deste
ano será' um fracasso, já que não haverá a

mínima motivação. Afirmou, que se depeno
der dele; dispensará todo o plantel e partí.
ciparã do estadual com os juvenis. Caso
contrário, deixará o campeonato e irá ex

cursionar, para garantir ao menos a folha
de pagamento.

FIGUEIRA NÃO DESISTE
Embora viaje nesta manhã. para a Guana

bara, o presidente do Figueirense afirmou
que não irá tratar assuntos relacionados
com o futebol, nem tambpouco irá procu
rar os homens da CBD, para pedir explica
ções. Salientou Ortiga, que está tranquilo e

confiante ainda na participação de umclu
be de Santa Catarina, já que oficialmente
não houve até o presente momento ne

nhum comunicado oficial a este respeito,
vindo tomar conhecimento somente através
da imprensa.

OBRAS VÃO CONTINUAR
Independente da participação ou não de

um clube de Santa Catarina no Nacional
deste ano, frisou Ortíga que as obras do
Estádio Orlando Scarpelli continuarão em

ritmo normal, sem sofrer qualquer paraliza
ção, Acredita que se a CBD incluir um clu
be catarinense, o estádio do Figueirense se-

Esportistas são favoráveis às medidas
do CND impostas aos XIV Jogos Abertos

A confusão começou terça-feira, quando o

CN D comunicou a suspensão dos XIV JASC.
•

As autoridades desportivas dão seu apoio
à medida, '1ualificando-a Como moralizadora'

As opiniões das autorida
des desportivas de Florianópo
lis são plenamente favoráveis à

determinação do Conselho Na
cional de. Desportos em sUS-·

pender os XIV JASC, em carã

.

ter provisório. Milton Lemes

doPrado, presidente do CRD,
afirmou que os XN Jogos
Abertos serão realizados em

São Bento do Sul, no período
previsto, desde que as fe

derções de esportes do Estado
resolvam promove-ia.

Frisou que a medida do

CND foi a melhor que poderia
ter acontecido, pois "os JASC
são irregulares, desorganizados
e movidos por interesses parti
culares de algumas pessoas,

que. são as únicas benefi
ciadas." Convocou reunião pa
ra o final da semana com re

presentantes das Comissões

Municipais de Esportes, a fim

de tratar do assunto•.

Walter Wanderley, presi
dente da Federação Catari

nense de Tênis e representante ,

do CND em Santa Catarina, .

-

também apoia a suspensão dos

Jogos Abertos, alegando que a

sua desorganização só vinha

prej udicando o esporte do

Estado, ao invés de' promover
atletas. I

Hamilton' Berreta, presi
dente interino da Federação
Catarinense de Futebol de

Salão, salientou que a melhor

decisão do CND foi a de sus
pender os XIV JASC, proviso
riamente, pois só assim as au

toridades estaduais terão opor
tunidade de moralizá-lo e dar

lhe as devidas dimensões e im

portância.
REGULAMENTO OFICIAL

No dia 27 de fevereiro des

te ano, o Conselho Nacional

de Desportos enviou ofício-·

circular, que tomou o nú

mero 671/73 aos governadores
de todos os Estados brasi-

leiros, esclarecendo que não

mais poderão ser promovidas
competições' desportivas sem

ser por intermédio das enti

dades dirigentes do desporto,
nas suas respectivas áreas. Ar

gumento o ofício que a finali-
·

dade é disciplinar a realização
de competições desportivas ho
território nacional.

Esclarece que, "em algu
mas oportunidades, movidos

da melhor das intenções,
órgãos de Governos estaduais e

mesmo Prefeituras, têm' cha
mado a si o patrocínio e pro

moção de certames desporti
vos, cuja organização, de acor-

·

do com o disposto pelo Decre

to-Lei número 3 199, de 14 de

abril de 1941, é privativa das

Confederações e suas filiadas,
ou sejam, Federações e Ligas,
as quais ficam automaticamen-

·

te impedidas de fiscalisar as

mencionadas competições, co
mo de direito; desde que as

mesmas passam, indevidamen

te, ao controle de outras auto-'
ridades, que não as desporti
vas."

QUESTÃO DE ORDEM
Para Milton Lemes do Pra

do, do CRD, 'esta questão é de
ordem e organização; Frisou
que ·0. Governo gasta milhões
de cruzeiros com çonstruções

.

de ginãsíos e 'quadras de espor
tes para que as competições te
nham pelo menos estrutura, o
que não vinha acontecendo

com osJASC.

\ - Estas promoções muníci
pais são convidadas equipes de
vários locais, que nem sempre
são filiadas a federações. Entre
elas, as de SãID Bento do Sul

.

não têm qualquer'vfnculo CPn1
as federações resolvam promo
ver os Jogos Abertos, deverá
ser realizado, preliminarmente,
um torneio de seleção, para
que sejam enviados atletas de

bom nível, com vistas à sua

elevação e aprimoramento..
POSIÇÃO DO CND

Refletindo o pensamento
do CND, do qual é represen
tante em Santa Catarina, Wal

ter Wanderley, presidente. da
Federação Catarinense de Tê

nis, salientou que agora a FCT

apoiará os JASC, mas não o fa

ria, caso continuasse desorga
nizado como até então. É ple
namente a favor da. suspensão '

provisória e afirma que há
.rnuito tempo vinha alertando

. os organizadores para este par

ticular, sem que, contudo, ti
vesse sido ouvido. Para ele a

medida ( justa e só trará bene-
. ffcios ao esporte catarinense e

já deveria ter sido tomada a'

mais tempo.

MDS responsabiliza g01ferno estadual

pela não inclusão de-Santa Catarina

, TRIBUNAL DE JUSTIÇA
DIRETORIA DE DOCUMENTAÇÃO E PUBLICAÇOES

.RESENHA DE JULGAMENTOS
A Câmara Criminal do Tribunal de Justiça do Estado de

Santa Catarina, em sessão ordinária de terça-feira, dia 20 do

corrente, julgou os seguintes processos:
1) Apelação Criminal no. 11.90 1 de Santa Cecília, apte.

Otávio Tomaz de Souza e apda. a Justiça por seu Promotor.
Relator: Des. TROMPOWSKY TAULOIS. .

'.

Decisão: À unanimidade e de acordo com o parecer da Procu
radoria Geral do Estado, conhecer do recurso e negar-lhe provi
mento, Custas na forma da lei.

2)' Apelação Criminal no. 11.975 de Tangará, apte, Celzinan
do Cordeiro e apda. a Justiça, por seu Promotor.

Relator: Des, TROMPOWSKY TAULOIS.

Decisão: À unanimidade e de acordo com o parecer da Procu

, radoria Geral do Estado, conhecer da apelação e dar-lhe provi
mento, em parte, para excluir das condições do sursis o paga
mento das custas. Custas na forma da lei.

Acórdão assinado na sessão.

3) Apelação Criminal no. 11.978 de Videira, apte. Quinti>
lhàno Fidêncio e apda, a Justiça, por seu Promotor.

Relator: Des. TROMPOWSKY TAULOIS.
.Decisão: À unanimidade e de acordo com o parecer da Procu

radoria Geral do Estado, conhecer do recurso e negar-lhe provi
mento, Custas na forma da lei.

Acórdão assinado na sessão.

4) Apelação Criminal no. 11.994 de Sombrio, apte, a Justiça,
por seu Promotor e apdo,' Arnaldo Tiskoski.

.

Relator: Des. TROMPOWSKY TAULOIS.

Decísão: À unanimidade e de acordo com o parecer da Procu

radoria Geral do Estado, conhecer' do recurso e negar-lhe, provi
mento. Custas na forma da lei.

",

Acórdão assinado na sessão.

5) Apelação Criminal no. 1l.976 de Florianópolis, apte,
Edson de Olíveíra e apda. a Justiça, por seu Promotor.

Relator: Des. MARCiLIO MEDEIROS.
Decisão: À unanimidade e de acordo com o parecer da Procu

radoria Geral do Estado, julgar deserta a apelação pela fuga do

réu. Custas na forma da lei.
.

Acórdão assinado na sessão,

6) Apelação Criminal no. 12.095 de Campos Novos, apte. o
dr. Juiz de Direito, ex-officio, e apdo. Vittorio Pauletti.

Relator: Des. MARCÍLIO MEDEIROS.
Decisão: À unanimidade e de acordo com o parecer da Procu

radoria Geral do Estado, determinar a volta dos autos à Secreta
ria, a fim de ser redistribu Ido em sua classe própria. Custas na

formada lei.
Acórdão assinado na sessão.

.

Jaime Sprícigo
Diretor

Acrescentou que o objetivo
do CND é reduzir o número de

atletas participantes, de forma

que só aqueles que tenham re

ais condições possam intervir'

nas disputas, Além disso, os

JASC passarão a contar com

Tribunal de Justiça, a fim de

impedir cenas verificadas em

outras ocasiões, quando eram
.

registrados conflitos de toda

natureza entre os atletas, sem

que ninguém resolvesse. Outro

aspecto positivo será a da orga

nização de fato, evitando-se

que aconteça como no ano

passado, quando um grupo de

marinheiros, nunca filiado .a

qualquer federação, foi incor-
. parado à seleção de ltajaí, ao

lado de pessoas de idade avan

çada, sem quaisquer condições
físicas.
GOVERNO PARTICIPA

Integrando-se ao movi

mento de desportistas catari

nenses, o secretário Orlando

Bértoli, do Governo, manterá
contatos com os dirigentes do

Conselho Nacional de Despor
tos, solicitando que não sejam
interrompidas as realizações
anuais dos Jogos Abertos de

Santa Catarina. Ao mesmo'

tempo, entrou em entendi

mentos com a Prefeitura Muni

cipal de São Bento do Sul, que
leste ano deverá sediar a com

petição, no sentido de que se

jam feitos os necessários pre

parativos. Segundo a Secreta

ria do Governo, a entrevista de
Bértoli com os membros do

CND deverá ter resultados al-.
I tamente positivos.

I,
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